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El Ayuntamiento no piensa 
cerrar el parque infantil

Erupción volcánica en 
Colombia: miles de muertos

Miles de personas quedaron sepultadas 
ayer en Colombia al entrar en erupción el vol
cán del Nevado del Ruiz cuando eran las tres 
de la madrugada hora española. Estimacio
nes todavía no oficiales apuntan a que el nú
mero de muertos podría situarse entre los 
10.000 y 25.000, mientras pilotos que han so
brevolado la zona aseguran que ha quedado 
prácticamente sepultada la ciudad de Arme
ro, de 20.000 habitantes.

La zona afectada, situada a unos doscien
tos kilómetros al noroeste de Bogotá, incluye 
a una comarca en la que habitan casi 70.000 
personas. "No hay manera ni posibilidad de 
calcular el número de muertos, pero se trata 
de una calamidad", dijo un portavoz del go
bierno, cuyo presidente, Belisario Betancur, 

j se desplazó al lugar de los hechos y ordenó los 
primeros envíos de auxilios, si bien, a la hora

de cerrar esta edición, existían numerosas di
ficultades para rescatar a los supervivientes 
de la riada como consecuencia de la mala si
tuación atmosférica y la imposibüidad de que 
helicópteros militares se trasladaran a la 
zona.

La inesperada erupción del volcán, que 
permanecía inactivo desde años, inundó de 
cenizas y altas temperaturas una zona cubier
ta de nieve y el deshielo provocó una rápida 
inundación que llenó de lodo y piedras nume
rosas poblaciones.

El Gobierno español, que envió un mensa
je de condolencia, estudiaba anoche la ayuda 
al país iberoamericano.

La fotografía muestra una imagen aérea 
del volcán en acción.
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El Ayuntamiento de la ciu
dad no cerrará el parque infan
til, a pesar del peügo que supo
ne para los niños la utüización 
de las estructuras metálicas 
para sus juegos, si bien ha 
anunciado que hasta su próxi
ma remodelación retirará lo 
que esté estropeado.

Según ha anunciado el con
cejal de Parques y Jardines, el 
municipio piensa gastar el pró
ximo año en la remodelación 
del parque infantil, de 15 a 20

millones de pesetas, dentro de 
la restructuracióln del parque 
de Abelardo Sánchez con la 
plantación de nuevos setos en 
el paseo central y la construc
ción de una fuente monumen
tal en el cruce de los dos paseos 
principales.

En la elaboración de las nue
vas estructuras para los juegos 
del parque infantil, se utiliza
rán la madera y la cuerda al es
tilo de los parques alemanes.

(Editorial y pág. 5)

El Rey destacó la importancia de los 
empresarios y les pidió solidaridad

/

Con un discurso en el que destacó la importancia de los empresarios, el Rey Juan Carlos inauguro 
ayer el I Congreso Nacional de Empresarios y pidió a los 2.500 reunidos “ solidaridad social para crear 
los puestos de trabajo que España necesita". (Pág. 11)

El gobernador, 
acusado por 
CC.OO. de 
obstaculizar la 
acción sindical

El sindicato Comisiones 
Obreras ha acusado el gober
nador civil de Albacete. José 
Luis Colado, de obstaculizar su 
acción sindical con los funcio
narios que dependen todavía 
de la Administración central. 
Según un portavoz del sindica
to, el gobernador ha invocado 
el cumplimiento de una norma
tiva anterior a la Constitución 
para poner trabas a la celebra
ción de asambleas informati
vas en centros oficiales (Traba
jo, INEM, etc.): ni en la Admi
nistración autonómica ni en la 
local ha habido problemas simi
lares, y la nuestra es la única 
provincia en todo el país donde 
se ha producido un caso de es
tas características, lo que dará 
lugar a reacciones políticas y 
jurídicas de Comisiones Obre
ras.

(Pág. 5)
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SANTORAL

Ss. Alberto Magno, ob. y dr.; Eugenio, Félix, 
obs.¡ Abido, dc.; Segundo, Fidenciano y Varico. 
Guria, Esmunas. mrs.; Luperio, Macuto, Aurelio 
y Benigno, obs.; Leopoldo, Baruc, profeta, Oron
do, mr.

LA HOJA DEL ALMANAQUE
Días transcurridos: 319.
Días hasta finalizar el año; 46.

EL SOL Y LA LUNA
El Sol sale a las 7.01 y se pondrá a las 16.58.
La Luna 10.36 a 19.24.
Cuarto creciente el 19 en Acuario.

FARMACIA

PARA HOY: VIDAL, Avda, de España, 8 (Frente Amhniaf • 
y MOLINA, Feria, 59. ratono)

PARA MAÑANA: SILVESTRE, Martínez Villena, 7 (frent 
Catedral) y MEMBIELA, Dr. García Reyes, 5 (junto a Merkal h^^

Lluvias abundantesO
© Despejado

Nuboso

Cubierto

Nieve

Niebla

Lluvia

Viento fuerte

Chubasco

Tormenta

Durante el día de ayer, en Albacete 
se registraron 11,6 y 6 grados de tem
peratura máxima y mínima, respectiva
mente, el cielo estuvo totalmente nu
blado hasta el punto de que no se con
tabilizó ni un minuto de sol, el viento 
tuvo rachas máximas de 21 kilómetros 
por hora y la humedad relativa del aire a 
las ocho de la noche era del 86 por cien
to, informó el Observatorio Meteoroló
gico de la Base de los Llanos.

Para hoy, el Instituto Nacional de

Meteorología prevé lluvias muy abun
dantes en Castilla-La Mancha, regio
nes de Valencia, Murcia y Andalucía.

En Extremadura, Centro, Cataluña, 
Aragón, Navarra, Riója y País Vasco se 
producirán chubascos que podrán ser 
de nieve en altitudes superiores a los 
1.200 metros. También habrá chubas
cos en Baleares y Canarias y las tempe
raturas seguirán disminuyendo aun
que sin que se produzcan heladas.

TEL^ONOS
ALBACETE

Parque de Bomberos ..........21 30 80
Policía Gubernativa .........22 33 62
Policía Nacional...................22 28 39
Policía Municipal..............21 60 45
Óuardia Civil . 22 11 00-21 86 61
G. Civil de Tráfico ...............21 07 23
Casa de Socorro ..................21 62 62
Cruz Roja Ambulancia.....21 90 12
Ambulatorio (Urgencias) .. 22 24 62
Hospital General .................22 38 54
Estación de Ferrocarril ....21 20 96
Estación de Autobuses .... 21 60 12
Telégrafos ...........................22 20 00
0. Reclamación Precios .... 21 50 61
Protección Civil ...................22 34 00
Tele-Ruta (Madrid) .... 91-441 72 22
LA RODA
Policía Municipal..............44 21 93
Guardia Civil .......................44 13 05
Bomberos ............................44 14 14
Casa de Socorro ..................44 13 28
Cruz Roja .............................44 05 64

Comisaria de Policía ...........30 15 16
Servicio Urgencia S. S........30 03 63
Policía Municipal..............30 00 00
Bomberos ............................30 00 80
Casa de Socorro ..................30 01 33
Cruz Roja .............................30 08 00
ALMANSA
Parada de Taxis ..................34 10 80
Bomberos ............................34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén .. 34 19 80
Policía Municipal..............34 01 00
Guardia Civil .......................34 00 96
Cruz Roja .............................34 11 90
Casa de Socorro ..................34 19 80
VILLARROBLEDO
Policía Municipal.............. 14 04 00
Casa de Socorro ..................14 05 43
Comisaria ............................ 14 15 16
Guardia Civil ................ 14 01 27
Bomberos ............................14 00 80

TAWS

Plaza de Pátima.... 22 00 m
Avenida de España.. ¿2 300'
Altozano ................ 214150
Estación Vieja ............ 214250
Estación Nueva .... 21 32 50

MOVIMIENTO 
DEMOGRAFICO

Nacimientos

Raquel Sánchez CabaUero 
hija de Angel y Maria.

Verónica Díaz Díaz, hija de 
José y Maria del Carinen.

Eshter Muñoz Muñoz Aráez 
hija de Rafael y María de los Do
lores.

Vanesa Alemani Requena 
hija de Santiago y Nicolasa.

José Lozano Cuesta, hijo de 
José y María.

Isabel Huguet Morena, hija 
de Femando y Antonia.

CUPON PRO CIEGOS 
Número premiado ayer 

0261 
(Premiados con 100.000 Pias.) 

Terminaciones y premios 
Núm. Has.
i 50

61 500
261 5.000

0260 1.250
0262 1.250

Horario de trenes :-----------— Horario de autobuses (Salidas de Albacete)----------------
DEST^

SAUDA 
DE ALBACETE

LLEGADA 
A DESTINO

DESTINO
Abengibre ...............

LABORABLES
14.30

SABADOS DESTINO
El Ballestero ...........

LABORABLES
11.30 (Juevesiio)

SABADOS DESTINO
Ossa de Montiel ...

LABORABLES
17.00

SABADOS

14.00

TREN Aguas Nuevas.......
Alatoz ........................

18.lOy 19.00
13.30 y 18.30

14.15
14.00

Elche de la Sierra .
Fuensanta ...............

15.00
14.00

15.00 Peñas San Pedro ... 8.30-14.15
18.10

14.15

Alcázar Albatana.................. 18.30 14.15 Fuenteálamo ......... 13.30-18.30 14.15 Peñascosa ................ 18.00 itw

Tranvía ............................. 9.36 11.12 Alborea ..................... 10.00-14.00 10.00-14.00 Bogana ...................... viernes: 16.00 15.00 Pétrola ...................... 13.30-18.30 14.15

Tranvía ............................ 19.29 21.03 17.00-18.30 17.00 Paterna ..................... viernes: 16.00 15.00 Povedilla.................. 12.30 12.30

Granada-Badajoz- Alcadozo .................. 14.15-18.10 14.15 Hellín ......................... 8.30-13-13.45 13-18.30 Pozo Cañada........... 13.00-13.45 13.00-18.30

Almena: Alcalá del Júcar .... 14.00 18.30 18.30
Expreso............................ 7.10 A Granada 

A Ahseria
15.35
16 47

Alcaraz...................... 8.30-15.00
17.45

Igual 
laborables

Higueruela................
Hoya Gonzalo .........

13.45-18.00
13.45-18.00

14.15
14.15

Pozohondo .............. 8.30-14.15
18.30

14.15

Madrid-Chamartin:
Expreso............................. 3.18

A Badajoz 18.00

7.45

Almansa ..................

Alpera ........................

13.45-18.00
18,30

13.45-18.00

14.15

14.15

Jorquera ....................
La Felipa ....................
La Gineta ..................

14.00

6.00-14.00
14.00
14.00

Pozo Lorente ..........
Requena ..................

14.00 
9-10-13

14-17

Igual 
laboiahles

Expreso .............................
Expreso.............................
Interciiy ..........................
Rápido...............................
Intercity ..........................
Talgo.................................
Intercity ..........................
Talgo..................................

3.31 7.51 Argamasón............. 14.00-18.00 14.00-18.00
La Gineta ..................

La Herrera ................
La Herreria ...............

La Recueja ................

18.00-18.30 Reolid......................... 8.30-16 Igual

8.00 
... 11.23 
... 13.52 
... 17.34 
... 18.27 
... 18.32

8.38
10.46
14.42 •
16.38
20.22
21.13
21 26

Ayna ..........................
Balazote ....................

.Balazote....................

Barrax ........................

14.15-18.10
l. ma. v. 14^ 18 

mi. ju. 14,30 
8,30-15,00 

17.45 
14.00-17.00

14.15 
14.30

Igual 
laborables 

14.00

12.30-14.00
18.30-19.30
14.00-18.00
18.10 lunes 

(Resto días cruce)
14.00

14.00

14.00-18.00
Ruidera .....................
San Clemente ........
San Pedro.................

Socovos .....................

17.45
17.00
14.00

14.00-18.00

15.00

laborables 

14.00

Igual 

laborables
15.00

Intercity ........................... ... 20.42 23.28 Bienservida ....... .'... 15.00-17.45 15.00-17.45 La Roda...................... 12.30-14.00 14.00 Sotuélamos ............. 17.00 14.00

Mála^: Bonete ...................... 13.45-18.30 14.15
Lagunas de Ruidera..

18.30-19.30 Tarazona.................. 6-13-14 14.00

1.06
... 13.15

10.50
21.05

Carcelén .................. 13.30-18.30 14.00 5.00 4.30 18-18.30
Expreso...........................
Rápido...............................

Casas de Juan Núñez
(Lunes a viernes) 

13.30-18.30 14.00

Ledaña ....................... 14.00 (Viernes 
sólo 18.30)

Tinajeros...................
Tíriéz..........................

13.45-18.00
lu.mai.vi. 14y 18

13.45-18.00
14.30

Sevilla; Casas de Lázaro ... 14.00-18.00 14.00-18.00 Letur ........................... 15.00 15.00 mi.ju. 14.30
13.0018.30Expreso............................ 2.54 10.22 .Casas de Ves......... 18.30 Lezuza ........................ Iu. mar. m. 14 y 18 14.30 Tobarra ..................... 13.00-13.45

Rápido............................... ... 13.15 20.00 Casas Ibáñez ......... 9.00-10.00 9.0010.00
Liétor ..........................
Los Pocicos ..............

ratju. 14.30 18.30
Igual 

laborables
Alicante:

4.35
... 11.43

7.36
13.56

13.00-14.00
17.00-18.30

13.00-14.00
17 00

15.00
19.00

15.00 Valdeganga ............ 13.45-18.00

Expreso ...........................
Rápido...............................
Alicante-Murcia:

Caudete....................
Cenizate ..................
Corral Rubio ...........

13.45-18.30
13.00-18.30
13.30-18.00

14.15
14.00
14.15

Madrigueras ............

Mahora ......................

13.00-14.00
18.30 

9-10-13-14

14.00

9-10-13-

Vianos........................
Villalgordo ...............
Villamalea................

15.00
13.00-181)0
13.00-18.30

15.00

14.00
11.30 

igual 
laborables

14.15

Talgo ................................
Jarcia-Cartagena:

... 18.20 A Alicante 
A Murcia

20.16
21.29

El Jardín.................... 8.30-15.00
17.45

Igual 
laborables Masegoso .................

17-18.30
18.00

14-17
14.00

Villamanrique........
Villapalacios ...........

11.30
8.30-15.00

Expreso............................ 4.03 A Murcia 7.12 El Pozuelo ................ 14.00-18.00 14.00-18.00 Minaya ........................ 12.30-14.00 14.00 17.45
A Cartagena 8.51 El Robledo ............... 8.30-15.00 igual

Molinicos ..................
16.30-19.30 V. de Chinchilla .... 13.30-13.45

Automotor ..................... 8.33 A Murcia 11.19 17.45 laborables 14.15 14.15 18.00-18.30 14.00
A Cartagena 14.08 El Salobral................ 8.30-14.00 14.15- Montalvos................. 14.00 Villarrobledo........... 12.30-14.00

Rápido............................. ... 11.55 A Murcia 14.08 18.10-19.00 Montealegre............ 13.30-18.00 14.15 18.30-19.30 Igual 

laborables 
14.00 
15.00 

11.30

A Cartagena 15.00 El Salobre................. 17.45 17.45 Motilla del Palancar.. 6.00-14.00 Villatoya .................. 10.00-14.00
Automotor ..................... ... 15.00 A Murcia 17.51 F. de Riópar ............ 15.00 15.00 Motilleja..................... 13.00-14.00 14.00 17.00

Talgo ....................... ........
A Cartagena 21.17 Férez .......................... 15.00 15.00

Munera ......................
18.30 ViUavaiiente ...........

... 18.39 A Murcia 20.43 14.00-17.00 14.00 V. de Guadalimar . 15.00

Valencia:
A Cartagena 21.35 Chinchilla ................ 13.30-13.45 14.15* Nava de Abajo ........ 8.30-19.00 Viveros...................... 11.30

18.00-18.30 Nava de Arriba ....... 15.00 15.00
Expreso_______________
Tranvia____ _________ __
Tranvía ........ ....... .. ...............
Intercity _...

4.19
7.20
9.04

10.01

7.54
10.33
11.40
11.57

El Ballestero .......... 15.00 15.00 Ontur .......................... 13.30-18.30 14.15 -

LARGO RECORRIDO (SaUdas de Albacete)
LABORABLES SABADOS FESTIVOS

Interaty___ _ _ 
Tranvia__

14.46
20.09

16.42
23.11

DESTINO LABORABLES SABADOS FESTIVOS DESTINO LABORABLES SABADOS FESTIVOS DESTINO 6.30
5.30 5.30

12.30 12.3°

18.15

Intercity....... .... . ..... .... ........ 21.31 23.30 Alicante .................... 12.00 12.00 12.00 Cuenca .................... 6.00 Córdoba ............. 12.30

Valencia-Barcelona'. Alicante .................... 17.30 17.30 17.30 Cuenca .................... ■ 6.00 6.00 Jaén ..................... 18.15

2.07 AValencia
Alicante .................... 19.00 19.00 19.00 Cuenca .................... 15.00 15.00 Jaén ...................... 0.15

Expreso_____________ 4.31 Madrid ...................... 11.30 11.30 11.30 Valencia................. 7.00 Sevilla .................
0.45 0-*® 12.30

Expreso............................ 5.23
A Barcelona 10.17 Madrid....................... 16.30 16.30 16.30 Valencia ................. 9.00 9.00 Sevilla .................

12.30 12.30 5.30
A Valencia 8.07 Madrid ...................... 17.45 17.45 17.45 Valencia ................. 10.00 10.00 10.00 Sevilla ................. 5.30 5-3°

6.00 °°°
10.00 10-3°

0.15

Rápido.............................. ... 14.30
A Barcelona 
AValencia 

A Barcelona 
AValencia 

A Barcelona

14.35
16.27
20.38
2.51
9.15

Murcia.......................
Murcia.......................

7.30 7.30
12.00 12.00 12.00

Valencia .................
Valencia.................

13.00 13.00
14.00 14.00

Valencia .............
Valencia .............

6.00
10.30

Expreso........................... ... 0.04 Murcia........................
C^agena................

19.00 19.00
7.30 7.30

19.00 Valencia .................
Barcelona..............

17.00 17.00
1.00 1.00

17.0a
1.00

Valencia .............
Valencia.......«...

16.30
18.30

Valencia-Castellón: Toledo........ lunes 5.30 12.00 Barcelona.............. 15.30 15.30 15,30 Valencia ............. 18.30 ,

Intercity ..................... ... 19.16 A Valencia
martes a viernes 7.00 Barcelona.............. 6.00 6.00 6.00 Benidorm ........... 11.50

21.12 Cartagena................ 19.00 19.00 19.00 Córdoba ................. 0.45 0.45 0.45 Benidorm .......... 18.50
A Castellón 22.13 Ciudad Real ............ 5.00 5.00 Córdoba ................. 12.30 12.30 12 30 . Benidorm ........... 3.30
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Miscelánea

Nacimiento, vida y 
muerte del “M-19"

J. QUINTANILLA

Conocido el último epi
sodio del asalto al Pa
lacio de Justicia de Bogotá 

por un comando del Movi
miento Guerrillero Colom
biano ‘‘M-19", con el trágico 
y fatal desenlaoe, la cifra de 
muertos, entre rehenes y 
guerrilleros se estima en un 
centenar, propiciado por la 
polémica acción del Ejército 
del país, es conveniente ha
cer la luz sobre uno de los 
movimientos guerrilleros 
más duros y fanáticos en Ibe
roamérica, donde la guerrilla 
de tdo signo ha sido protago
nista en el acontecer político 
de buena parte de los países 
de la región.

La violencia política en Co
lombia tiene lejanas raíces 
históricas pero el 9 de abril 
de 1948 es la fecha oficial del 
nacimiento del ‘‘M-19’’. Ese 
día, Jorge Eliecer Gaitán caía 
asesinado en pleno centro de 
Bogotá. Ante el asesinato del 
líder liberal populista, las 
masas se lanzaron desespe
radamente a la calle y convir
tieron a la capital colombiana 
en un campo de lucha y des
trucción, hecho que ha pasa
do a la historia con el nombre 
de"bogotazo".

Violencia institucional

El asesinato de Gaitán pro
vocó la llamada "violencia 
Wstitucional", ya que las dos 
amibas políticas tradiciona- 

del país, liberales y con
servadores, lo dedicaron a 
aestruirse creando grupos 

ados y provoncando la 
k;^y°^. P^^^ida de vidas de la 

. ™lombiana. Dicha 
concluyó con un 

cam® Estado, en 1953, a 
Roiac g®’^®ral Gustavo 
qui2á/^ ’̂ ^°Í^® PiniUa 
el '^^^ influenciado por 
niieiu°^^^° y otros movi- 
biem °^ ®^üates hizo un go- 

echo una vez 
al ' ^® ’^egó a volver 
axiqíL democrático que

V^^n los partidos tradicio

Rosa Villada, Dimas Cuevas, Julio de Pablos, Adolfo 
Luis Miguel Calero; Confección, Bernardo Goig

nales. En 1957, Rojas Pinilla 
fue derrocado por una Junta 
Mihtar, y en la ciudad espa
ñola de Sitaes los líderes libe
rales y conservadores, enca
bezados por Alberto Lleras 
Camargo y Laureano Gómez, 
respectivamente, firmaron 
un acuerdo por el cual se 
creaba el llamado Frente Na
cional.

El 19 de abril de 1978, el 
pueblo concurrió a las urnas, 
y los primeros resultados da
ban ganador a Rojas Pinilla.

El escrutinio se suspendió y 
dio el triunfo ai último candi
dato del Frente Nacional, Mi
sael Pastrana Herrero. Los 
seguidores de Rojas Pinilla 
acusaron de fraude al gobier
no. Los más insatisfechos, 
comandados por Jaime Bate
man y Carlos Toledo Plata, 
fundaron entonces el "Movi
miento 19 de Abril", el "M- 
19”, que se constituyó rápi
damente en el mayor grupo 
armado del país. En abril de 
1974, el "M-19’’ se dio a co
nocer en el ámbito nacional e 
internacional con el robo de 
la espada del Libertador Si
món Bolívar. A partri de allí, 
sus golpes han sido cada vez 
más audaces. Su relato exce
de estas líneas, aunque el 
‘‘M-19’’ ha preferido la ciu
dad a las montañas para sus 
acciones.

Entrevistas en Madrid

El 8 de octubre de 1983, el 
presidente Betancur, se en
trevistó en Madrid con dos lí
deres del "M-19’’, pero sin 
llegar a acuerdos concretos. 
En agosto de 1981, la mayo
ría de los grupos guerrilleros, 
incluido el ‘‘M-19’’, firmaron 
acuerdos de paz con el go
bierno. Pero desde aquella 
fecha los guerrilleros acusa
ron al Ejército de no cumplir 
los pactos, en tanto ellos 
eran acusados por la clase 
política de continuar con sus 
acciones armadas. El 18 de 
agosto de ese año, fue asesi
nado uno de los fundadores y 
dirigentes del “M-19”. Car
los Toledo Plata.

La información que ofrecíamos en 
nuestra edición de ayer sobre el 

peligro existente para los niños que 
acuden al parque infantil, situado en el 
interior del de Abelardo Sánchez, es de 
extrema importancia. Por esta razón 
hemos pedido respuesta hoy a los res
ponsables del Ayuntamiento.

El estado de las estructuras metáli
cas de los juegos, columpios, toboga
nes y otros, es muy lamentable. Las fo
tografías que publicamos ayer daban 
buena muestra de ello. Para los niños, 
que difícilmente ven el peligro, un tiem
po de entretenimiento y diversión pue
de convertirse en una tragedia.

Si la cosa solamente se queda en una 
pequeña herida o rasguño no tendría 
más importancia, pero si llega a tener 
graves consecuencias luego vendría el 
lamento y las soluciones llegarían tar
de.

Como dice el refrán, "quien quita la 
ocasión quita el peligro". Por eso, es ne
cesario que se tomen medidas inmedia
tas para evitar que ocurra una desgra
cia.

Es muy loable que el municipio, en un 
constante afán de mejorar la ciudad, 
haya pensado en los más pequeños y 
esté dispuesto a realizar una inversión 
importante, de quince o veinte millones 
de pesetas, para remodelar totalmente 
el parque infantil, cambiando, no sólo 
los materiales para las estructuras de

los juegos sino el mismo espíritu de los 
mismos, procurando eliminar la agresi
vidad.

Todo esto está muy bien para un fu
turo, pero ahora nos ocupa el presente, 
por eso no terminamos de entender que 
el parque infantil continúe abierto un 
día en las actuales condiciones en que 
se encuentra.

Las soluciones tienen que llegar ya. 
Sin ánimo de ser tremendistas o castas- 
trofistas, no estaría mal que esas inver
siones que se van a realizar en la mejora 
de las instalaciones tuvieran carácter 
de urgencia o que mientras no llegaran, 
éstas se repararan adecuadamente, o 
se decretara el cierre del parque infantil 
hasta que no estuviera en condiciones.

Esto por una parte y por otra, ya de 
cara al futuro, seria necesario que el 
parque dispusiera de la vigilancia nece
saria para que sus instalaciones no pu
dieran ser utilizadas por niños mayores 
de una edad razonable o incluso por 
adultos, como parece que ocurre ahora.

Si bien estamos de acuerdo con que 
este factor ha podido influir en que el 
parque infantil se deteriore más de la 
cuenta, no creemos que esa sea la única 
causa porque lo fundamental ha sido la 
dejadez del Ayuntamiento, quizá pen
sando que, de cara a una próxima remo- 
delación, ya no merecía la pena preocu
parse.

JOSEP PERNAU

La Casa Blanca hace las 
cosas bien. Ante la 
cena que el otro día se ofreció 

a los príncipes herederos bri
tánicos, existía el grave peli
gro de que muchos asisten
tes se dejaran llevar por la 
llaneza y la efusión que ca
racteriza a los norteamerica
nos en sus relaciones perso
nales, por esto los servicios 
de protocolo advirtieron a la 
concurrencia de lo que se 
puede y de lo que no se pue
de decir ante personas de 
tan alto rango.

En primer lugar, no se pue
de tocar a los príncipes, nada 
de manotazos a la espalda 
del príncipe Carlos, lo cual

Protocolo
puede estar muy indicado en 
las relaciones entre petrole
ros y magnates del plástico o 
de la chatarra, pero que esta
ría muy mal visto en el trato 
con un príncipe. Tampoco se 
puede pellizcar cariñosa- 
mente en la mejilla a la prin
cesa Diana. Lo que es habi
tual en Arkansas o en Texas 
no entra en el protocolo dél 
trato principesco.

Cuestión importante es la 
del tratamiento, a un prínci
pe heredero no se le debe lla
mar amigo, sino señor, y a la 
princesa no se le debe espe
tar lo de querida, aunque sea 
lo normal en Oregón o en 
Ohio, a los príncipes hay que 
llamarles altezas reales, tal 
como se aprecia en las pelí
culas de épocas. Y por el he

cho de que han sido presen
tados no hay que tener la fa- 
miharidad de invitarles a un 
rodeo o a una barbacoa en el 
rancho.

La princesa Diana ha adel
gazado mucho en los últimos 
tiempos, ya se sabe que a los 
norteamericanos les gustan 
llenitas, pero algunos podrían 
querer alagaría señalándose 
que ahora está mucho mejor, 
hicieron bien los servicios de 
protocolo señalando a los in
vitados que tal juicio de valor 
sobre el físico de la princesa 
sería.una grave inconvenien
cia.

Los asistentes se apren
dieron bien el manual y la 
fiesta discurrió sin ningún in
cidente de relevancia. Me
nos mal.



Viernes, 15 de
Noviembre de 1985 OPINION

Réplica sobre actividades 
deportivas
Muy Sr. mío;

Rogaría dé publicidad a mi 
carta, como alusión a la publi
cación en su sección de Opi
nión del sábado 9 de noviembre 
de 1985 (Pág. 4) del señor Mar
tínez Córcoles, donde indica 
una falta de delicadeza y de
portividad por mi parte. Le ro
garía al mencionado señor se 
informara de mi forma de ser, 
pues si alguine se ha preocupa
do por el deporte, en especial 
por las artes marciales de un 
modo altruista he sido yo, se lo 
puedo demostrar por la canti
dad de competiciones y exhibi
ciones realizadas, aportando 
una gran parte de sus costos 
(en beneficio de otros gimna
sios).

Por lo que respecta a la nota 
enviada al periódico por la pa
sada competición regional, 
quiero aclarar varios puntos y 
pedir disculpas por una omi
sión.

En cantidad de competicio
nes de judo he redactado los re
sultados completos de las mis
mas, para información de los 
medios de comunicación, pero 
éstos, ante la extensión de los 
mismos se han limitado a expo
ner sólo los que afectaban a Al
bacete, que en judo, siempre 
han sido los obtenidos por el gi- 
masio Fuji-Yama, por lo que úl-

La crisis de la letra de
cambio

RAMON MARIA ALLER 

El primero 
cosas en

de enero del año próximo van a cambiar muchas 
nuestra economía. De repente, pasará a formar

El cáncer no es invencible

LA ASOCIACION ESPAÑOLA 
CONTRA EL CANCER

Invierte en investigación y tratamiento. Colabora

parte del ordenamiento jurídico español un amplísimo conjunto 
de normas comunitarias que, naturalmente, no se reproducirán 
una a una en el Boletín Oficial del Estado, pero que vincularán a 
lo^ españoles tanto como el Código de Comercio. Conocer el mar
co legal del nuevo amplio mercado del que formamos parte se con
vertirá en elemento imprescindible para todo empresario que 
quiera convertir en oportunidad la entrada española en las comu
nidades.

Nuestro ordenamiento "interno” también cambiará algo a par
tir del primero de enero. Como consecuencia del acceso al Merca
do Común, se implantará el IVA y ello obligará a la empresa a cam
biar sus esquemas de relación con el fisco. Pero también el prime
ro de enero se alterarán otras cosas, sin que tales cambios guar
den relación con la CEE. Por ejemplo, con el nuevo entra en vigor 
la nueva ley cambiaria y de cheque, que forzará a los empresarios 
a revisar sus fórmulas de facturación y de pago.

La letra de cambio ha ido degradándose progresivamente du
rante la última década, cualquier insolvente no tenia inconvenien
te en firmar hasta en las paredes. Las letras pasaron a convertirse 
en símbolo de desconfianza. Por éso sorprenden algunas interpre
taciones que ven en la disminución efectiva del nivel de impagos y 
protestos de efectos un signo de mejora de la situación comercial. 
No es cierto, ha ocurrido exactamente lo contrario. Era tal la des
confianza hacia la letra que decayó enormemente su uso. Si se li
bran y aceptan menos letras es lógico pensar que se protesten 
menos y que el volumen de impago también se reduzca. Pero en 
proporción los morosos y treimposos son muchos más.

El proceso de decadencia iniciado por la letra de cambio tiene 
también otra motivación; los bancos siguen descontando menos y 
cobrando más caro el descuento, por mucho que nos hablen de la 
caída de los tipos de interés, que se habrá producido en otras zo
nas y sobre todo en la remuneración del esfuerzo de los ahorrado
res. La financiación del déficit público a base del ahorro privado es 
la otra gran causa de la crisis de la letra, que debe insertarse en 
una crisis más amplia : la de nuestro comercio y la de nuestra eco
nomía.

timamente, sólo indico los loca
les, pidiendo perdón nueva
mente por la omisión de un solo 
judoca Jorge A.® Sánchez que 
se alzó con la de bronce en su 
peso, siendo el resto de los 
triunfadores locales del Fuji- 
Yama.

En la misma nota publicada 
por LA TRIBUNA, puede com
probar que no hace mención al
guna al Campeonato de Espa
ña de "Esperanzas" a celebrar
se los próximos días 23 y 24 en 
Salamanca al cual existirá el 
Fuji-Yama como equipo selec
cionado por la regional, y tam
bién constaba en mi redacción, 
lo mismo que en otras ocasio
nes, no han publicado nada, a 
pesar de ir a campeonatos re
gionales y de España, cosa que 
comprendo por ser este depor
te en España minoritario y 
prestarle poca atención.

Y por último ruego se informe 
también del esfuerzo e ilusión 
por parte de todos los que for
mamos el Fuji-Yama el cual di
rijo, para alcanzar el palmarés 
de triunfos a nivel local, regio
nal y nacional que ostentamos 
(sin subvenciones algunas).

Sin otro particular aprovecho 
la ocasión para saludarle aten- 
tamente.

Angel González Puértolas
D.N.I. n.® 5.058.106

RAMON BELLO 
SERRANO

El día que Calvo Sote
lo empezó a moder
nizar España centró la pie

dra angular del itinerario 
‘socialista y el Estado, vía 
Rupérez, inauguró la nue
va información que susti
tuía a la reconvertida que 
la CLA mandó durante años 
a los gobiernos de Franco; 
aquel día Calvo Sotelo coló 
de rondón al país y pidió la 
participación en la novísi
ma revolución tecnológica, 
ató cabos con espíritu de 
economista y nos sumergió 
en el llamado mundo libre 
de las democracias occi
dentales. Aquel día Calvo 
Sotelo con refrendo parla
mentario nos hizo pertene
cer a la Alianza Atlántica.

El domingo diez, las ma
nifestaciones anti-OTAN, 
féretro negro, máscaras de 
dudoso gusto, bota de vino 
y bocadillos de queso, pe
gatina de CC. OO., facili- 
.dad en el noble arte de ri
mar versos —"Felipe, idio
ta, salte de la OTAN"—, 
improperios al lucifermo 
Reagan, y en el fondo una 
lágrima poco razonable por 
el fracaso del M-19, el do
mingo diez, dijo, el pacifis
mo jugó el papel que desde 
siempre le ha ordenado el 
monstruo. No se dan cuen
ta, pero lo cierto es que el 
mostruo los maneja cual ju
gador de ajedrez con expe
riencia. Cuando Felipe 
González llegó a Moncloa y 
levantó el vestido a la 
Alianza, comprendió, de 
súbito, la decisión de Calvo 
Sotelo; había que engan
charse al tren americano y 
a la nueva tecnología, ha
bía que dotar a los Ejércitos 
de material moderno, que 
conjuntar a los servicios de 
información y remitirles la 
experiencia de la conexión 
americana-israelí, había, 
en definitiva que engan
charse al monstruo cuya 
ley es el capital, porque la 
alternativa soviética o las 
terceras vías han demos
trado su fracaso, porque — 
y esto es lo verdaderamen
te trascendental— desde 
el utopismo de la izquierda 
podía humanizarse el siste
ma.' Comprendió, de súbi
to, que modernidad y paz.

©
 

©

Los
empresanos

El congreso de empresarios 
que se abre en Madrid es un 
acontecimiento importante de 
la vida española. Con uno u 
otro nombre estas reuniones 
han dejado siempre una huella 
hondísima. Recordemos, sin ir 
más lejos, la convocatoria fa
mosa de 1907, que terminó por 
centrar, gracias a la clarividen
cia del gobierno de entonces, el 
movimiento de protesta que 
había surgido de las Cámaras 
de Comercio a principios de si
glo.

Pacifismo

W A

FOTO EFE 

"La Unión Soviética pidió formalmente iptegrarse en la 
Alianza Atlántica a los pocos años de la constitución del 
pacto. Hermosa lección para ciertos revolucionarios de bol- 

sUlo"
al igual que espacio y tiem
po, son nociones insepara
bles, que la creación de em
pleo se debe al tráfico co
mercial de las multinacio
nales y que, forzosamente, 
había que permanecer en 
ese club, para después el 
progresismo de la izquier
da paliar la inevitable ecua
ción geométrica que consa
gra la infinita pobreza del 
Tercer Mundo igual a livia
na mejoría de las econo
mías del Mundo Libre. Por 
eso, los del féretro negro, 
máscaras de dudoso gusto, 
facilidad en el noble arte de 
rimar versos —^Felipe, idio
ta, salte de la OTAN— y bo
cadillos de queso, no in
quietarán nunca al mons
truo, porque él los utiliza, 
los dirige, canaliza su des
contento, porque en el fon
do sabe, como yo, que el 
pacifismo es una falacia, al 
menos ese tipo de pacifis
mo. Porque, señores de la 
bota y el queso, al todo, 
que diría Savater, sólo le 
aterra el revolucionario, 
que es el verdadero pacifis
ta, aquel que delimita una 
nueva piedra angular so
bre la que gravita el orden 
de este mundo, aquel que 
no tolera la prosperidad

En estos momentos todos 
parecen estar de acuerdo en 
que una serie de problemas de 
nuestra vida nacional se re- 
sienten porque los vientos que 
han soplado a partir del inicio 
de la crisis económica han bo
rrado del mapa muchas reaüda- 
des empresariales. Resulta ini
maginable una recuperación 
sin empresarios, pero éstos no 
surgen súbitamente como las 
setas del bosque tras la lluvia. 
Sus núcleos históricos —esas 
ejemplares cepas de empresa
rios vascas o catalanas, por 
ejemplo— han sufrido tales 
acometidas que no va a ser 
nada fácil reconstruirías. Por 

que deviene del comercio 
armamentístico, la mani
pulación del alma por el sa
cerdocio iluminado, el re
volucionario que es, en 
suma, un moralista.

Mañana, los de la bota y 
el queso, guardarán más
caras y disfraces, criticarán 
con saña al moralismo que 
denuncia la vulgaridad de 
cierto socialismo o que sue
ña con el verdadero pacifis
mo y volverán a agruparse, 
felices, en esa nueva pro
testa estudiantil que ha na
cido en Italia, creyendo, de 
buena fe, en el estallido de 
un nuevo mayo del 68. No 
se dan cuenta, pobrecitos, 
que es una nueva válvula, la 
eterna jugada del mons
truo. Entretanto en La 
Moncloa —^Felipe, idiota, 
salte de la OTAN— el so
cialismo se viste de espe
ranza y escucha la voz del 
monstruo: “¿Queréis evi
tar revoluciones? Haced 
evoluciones” (BALMES).

NOTA BENE: La Unión 
Soviética pidió formalmen
te integrarse en la Alianza 
Atlántica a los pocos años 
de la constitución del pac
to. Hermosa lección para 
ciertos revolucioharios de 
bolsillo. 

eso ha llegado el monient*^ de 
pedir a todos un esfuerzo pa^® 
que no se impida un reflorecí 
miento emprescirial.

La tarea no es fácil por W® 
motivos. En primer lugar, es 
singular mundo se escapa 
afán gubernamental de co® 
larlo todo. El Círculo Sociah 
de Empresarios, los intentos 
crear núcleos e 
ternativas a la CEO , 
muestra, entre otras c°®®®' 
no entender lo que el ®^P’^ .g 
rió es. La rectificación 
sentido es inherente a a 
queda de la eficacia.

1 ^^
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El parque infantil seguirá abierto, a pesar del peligro.

Aunque lo renovará totalmente en el 86

El Ayuntamiento no piensa 
cerrar el parque infantil

El Ayuntamiento piensa gastarse el 
año próximo de quince a veinte millo
nes de pesetas en cambiar todos los 
juegos del parque infantil ubicado en el 
interior del de Aberlardo Sánchez.

Mientras llega el momento del “cam
bio" , y a pesar del peligro que supone la 
utilización de las actuales estructuras, 
el municipio no cerrará el parque.

Q Rosa VILLADA

Después de que en nuestra 
edición de ayer LA TRIBUNA 
hiciera pública la denuncia 
de unos padres sobre el mal 
estado en que se encuentra 
el parque infantil, y el peligro 
que supone para los peque
ños la utilización de las es
tructuras metálicas que sir
ven para sus juegos, el con
cejal de Parques y Jardines, 
José Meneses, manifestó, 
respondiendo a laé pregun
tas de este periódico, que el 
Ayuntamiento piensa inver

tir de quince a veinte millo
nes de pesetas en cambiar 
todos los juegos del parque 
infantil, el año próximo.

Sin embargo, a pesar del 
peligro que supone para los 
pequeños, el concejal ha se
ñalado que mientras llega 
ese momento no se cerrará el 
recinto, si bien ha añadido 
que se quitarán las estructu
ras metálicas que estén rotas 
o se procederá a su arreglo de 
la mejor forma que se pueda.

Sobre la renovación del 
parque infantil, José Mene
ses señaló que el Ayunta

miento está estudiando unos 
folletos alemanes para que 
las nuevas estructuras para 
los juegos de los niños no 
sean agresivas, utilizándose, 
fundamentalmente, la made
ra y la cuerda como materia
les de construcción.

Respondiendo a las pre
guntas de LA TRIBUNA so
bre el motivo del mal estado 
en que se encuentra actual
mente el parque infantil, el 
concejal señaló que no se res
peta la edad límite de entra
da al parque, utilizándolo ni
ños mayores e incluso adul
tos.

CC.OO. acusa al 
gobernador de 
obstaculizar su acción 
sindical ante funcionarios
c Dimas CUEVAS

El Sindicato de Comisiones 
Obreras ha acusado al gober
nador civil de Albacete, José 
Luis Colado, de obstaculizar su 
acción sindical con el funciona
rio que todavía depende de la 
Administración Central, de la 
que es el máximo representan
te.

Según ha manifestado a LA 
TRIBUNA el portavoz del sindi
cato comunista, Carlos García, 
José Luis Colado ha venido in
vocando el cumplimiento de 
una normativa de 1977, “ante
rior a la Constitución, a la Ley 
Orgánica de Libertad Sindical y 
a la Ley de la Reforma de la 
Función Pública”. Así, ha 
prohibido la celebración de va
rias asambleas informativas en 
el propio Gobierno Civil, en la 
delegación de Trabajo, en la Je
fatura Provincial de Tráfico, en 
el INEM...

El único
caso en toda España

“Los sindicatos mantenemos 
un proceso de negociación con 
la Administración Pública a ni
vel nacional, y sin embargo — 
afirmó Carlos García— el go
bernador obstruye nuestra la
bor de información en Albace
te. Es la única provincia en toda 
España donde esto ha ocurrido, 
nosotros nos hemos puesto en 
contacto con Madrid y se han 
echado las manos a la cabeza; 
nuestro sindicato dejará de 
sentarse en la mesa de nego
ciación y va a llevar el asunto a 
la Presidencia del gobierno". 
Además, los abogados de Co
misiones en Albacete están es
tudiando la posibilidad de em

prender alguna accción legal, 
“porque se está coartando la li
bertad de actualización sindi
cal de cara a los funcionarios ”.

Comisiones Obreras está 
realizando una serie de asam
bleas informativas acerca de 
cuestiones como la tabla sala
rial para el año próximo para los 
funcionarios, los Presupuestos 
Generales y la negociación co
lectiva; tanto en la administra
ción autonómica como en la lo
cal todo han sido facilidades, 
no así en la central donde José 
Luis Colado ha puesto la nota 
discordante.

Ante esta situación, CC.OO. 
debe conseguir firmas de fun
cionarios de cada centro para 
Organizar una asamblea en el 
mismo; el portavoz del sindica
to aseguró que “frente a ese 
atentado a la libertad sindical, 
los funcionarios han reacciona
do dándonos la razón y hemos 
obtenido, por ejemplo, 28 fir
mas en el INEM. 17 en Tráfico, 
y más del 80 por ciento de los 
trabajadores en el Gobierno Ci
vil” Así y todo, algunas asam
bleas han sido suspendidas por 
el gobernador a escasos mo
mentos de su celebración. “ ale
gando que sólo pueden tomar 
parte en las mismas funciona
rios que trabajen en ese centro 
y no representantes sindicales 
ajenos a él".

Carlos García calificó tales 
actuaciones corno “una manio
bra de obstruccionismo contra 
nuestro sindicato", y aseguró 
que continuarán así y todo con
vocando asambleas “con el 
apoyo que nos ha demostrado 
un gran número de funciona
rios ".

Después de negociar con el PSOE el reglamento interno

El Grupo Popular recuperará su papel de 
oposición activa en el municipio
u Rosa VILLADA

Cada concejal del Grupo Po- 
Pu ar del Ayuntamiento se en- 
f^^gará, al menos, de dos con
cejalías del municipio, aunque 
sin ostentar la presidencia de 

nguna de ellas, después de

0 desarrollando entre el 
^® gobierno y la oposi- 

^^ encuentran actual- 
"^ente en la recta final, 
cinn"?''^ ^® ®^ aplica- 

Ley de Régi- 
Ayuntamiento 

qohie ^y®^^ ^na comisión de 
"PeX ^® sustituyera a la

CruDo miembro del 
institnri ^®® relaciones 
y PSOP °^^®® entre oposición 
blempnt ^^ Deterioraron nota- 
’^es entre ^'^^^^^ acusacio
nes medin a ^’^Pos a través de • "cedros de comunicación.

Tras un período de varios 
meses, de obhgada reflexión, el 
grupo de gobierno y el de la 
oposición decidieron recompo
ner la mala imagen de la insti
tución sentándose a negociar 
el reglamento orgánico por el- 
que se ha de regir, en un futuro, 
el municipio.

Con este espíritu se han efec
tuado ya un total de cinco reu
niones en las que, comenzando 
por aquellos aspectos rñenos 
conflictivos, se ha ido evolucio
nando en las conversaciones, 
con algunos momentos no 
exentos de tensión, hasta llegar 
a la recta final en la que se ha 
de negociar la integración de 
los ediles de la oposición en las 
distintas concejalías, quedan
do de manifiesto que no osten
tarán la presidencia de ningu
na de ellas.

Hasta ese momento se ha ne
gociado que las comisiones in
formativas estarán integradas 

por tres miembros del PSOE y 
dos del Grupo Popular. Con re
lación a estas comisiones infor
mativas hay que destacar que 
podrían ser nueve y que'en 
ellas no sólo se tratarán los 
asuntos que vayan a ir al pleno, 
como dice la Ley de Régimen 
Local, sino todos los temas mu
nicipales.

La periodicidad de las sesio
nes plenarias, que debería es- 
tciblecer la alcaldía, después 
del consenso, se ha decidido 
que se celebren mensualmen
te, como era habitual hasta 
ahora.

La junta de 
portavoces

Sin embargo uno de los ma
yores logros para la oposición 
ha sido el establecimiento de la 
Junta de Portavoces, integrada 
por dos miembros de cada gru
po municipal bajo la presiden-

José Jerez. Lucrecio Serrano.

cia del alclde. Este será un ór
gano de asesoramiento en el 
que se ha establecido el com
promiso de tratar todos los 
asuntos referentes al gobierno 
del municipio. Los représen- 
tantes del Grupo Popular en la 
Junta de Portavoces serán, Lu
crecio Serrano Pedroche y 
Emigdio de Moya.

Las negociaciones dei regla
mento orgánico del Ayunta
miento deben estar concluidas 

la semana próxima ya que se 
quiere aprobar en el pleno co
rrespondiente a noviembre q[ue 
se llevará a cabo a finales del 
mes.

Como hemos señalado ante
riormente queda por negociar 
la parte más conflictiva, la que 
fijará las concejalías en las que 
intervendrán los miembros de 
la oposición, cuya pretensión 
no es quedarse con las migajas 
solamente.
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Concurso al igual que “Las Ventas

El nuevo pliego pretende ser 
atractivo para los empresarios

El director general de 
Consumo trató sobre la
próxima campana navideña

Rosa VILLADA

□ J. SANCHEZ

La fórmula del pliego de 
condiciones fue la aceptada 
por la práctica totahdad de 
los asistentes a la reunión 
convocada por el alcalde para 
tratar a cerca del próximo 
arrendamiento de la plaza de 
toros de la capital como ayer 
informaba LA TRIBUNA. 
Tanto la autogestión, como la 
gestión interesada y ese pro
cedimiento mixto propugna
do por algunos como el gana
dero Victorino Martín por el 
que se contrata por un lado 
las ganaderías y por otro los 
espadas fueron descartadas 
por representantes munici
pales, así como por críticos y 
aficionados que estuvieron 
presentes en la mencionada 
reunión.

Una fórmula 
más atractiva

En consecuencia sobre la 
base del pliego de condicio
nes que actualmente rige el 
contrato de arrendamiento 
de nuestra plaza con algunas 
variaciones sustanciales en
tendía el alcalde que era la 
rnanera por la que se hacía 
más fuerte el atractivo de 
nuestra plaza para los em
presarios taurinos, de la que di
cho sea de paso a pesar de la 
corrida suspendida el empre
sario Paco Gil ha manifestado 
que ha obtenido beneficios ".

Estas variaciones apunta
das tienen su inicio en el ca
non de arrendanuento que 
sale sin una cantidad fija, por 
lo que el sistema será un tan
to por ciento podía oscilar en
tre el veinte que es el caso de 
Madrid y el 14 al 16 de Alican
te, estableciéndose el quince 
por ciento, por lo que se en
tendía que utilizando esta 
posibilidad el empresario ve
ría con buenos ojos la explo
tación de la plaza, puesto que 
tendría que pagar al pasar la 
feria, no realizando un gran 
desembolso inicialmente 
quedando de esta manera 
mejor cubierto ante los ries
gos metereológicos. El canon 

de arrendamiento de al
mohadillas y repostería será| 
fijo.

Fiestas de 
San Juan

Los festejos de fiestas de 
San Juan tuvieron un comen
tario aparte viéndose la nece
sidad de eliminar uno de ellos 
ya que “éste era uno de los 
principales inconvenientes 
que los empresarios ponían”. 
Tras distintas intervenciones 
se acordó que se tendría que 
organizar una corrida de to
ros teniendo en cuenta la 
promoción de toreros locales. 
Entre las mejoras que el em
presario podía ofrecer con el 
fin de destacar sobre los de
más a la hora de la pugna se
ria la organización de otros 
festejos mayores. En este ca
pítulo de mejoras que los em
presarios pueden establecer 
se pedirá como garantía que 
sean documentadas jurídica
mente “con el fin de evitar 
fantasmadas como las que 
hemos vivido la pasada tem
porada".

Fuertes sanciones

Precisamente en el capítu
lo de carteles y vista la última 
experiencia vivida en nues
tra plaza se establecerá en el 
pliego una serie de sanciones 
por incumplientes y bajas en 
los carteles que podrán 
apuntar entre las 300.000 pe
setas si el cambio no afecta 
de manera sustancial al car
tel previsto y 1.500.000 pese
tas si el cambio es muy sus- 
tamcial, aunque las mencio
nadas cifras “son un orden 
de magnitud”, esto es, que 
serán aproximativas en el 
phego.

El mantenimiento de los 
mismos precios de las locali
dades que rigieron en la co
rrida última de la feria así 
como el mantenimiento de la 
cláusula por la que el período 
de arrendamiento se mantie
ne en un año prorrogable a 
tres fueron las notas finales 
de estas novedades aludi
das, a las que tal vez se aña

da la propuesta de Juan Pont 
de eliminar uno de los aparta
dos del pliego que apuntaba 
que la plaza de Albacete de
bía ser regida por empresa
rios que hayan explotado pla
zas de ciudades de más de 
cincuenta mil habitantes.
La escuela 
taurina

Finalmente la escuela tau
rina seguirá en el nuevo plie
go regida por un Patronato y 
la fórmula de financiación en 
el presupuesto de cuatro mi
llones será la misma, por lo 
que el empresario deberá ir 
adelantando los pagos que 
se deriven de su funciona
miento teniendo en cuenta 
las exigencias del patronato 
rector. Si la empresa fallara el 
elemento subsidiario seria el 
Ayuntamiento.

La primera impresión de 
los asistentes a la reunión fue 
positiva en lo que se refiere al 
nuevo planteamiento del 
pliego, manifestando que si
gue siendo duro pero con 
más elementos atractivos 
para el empresario, valoran
do la gestión municipal, aun
que alguna opinión fuera de 
tono y presagiara un futuro 
incierto y pesimista para el 
arrendamiento de nuestra 
plaza. El pleno del Ayunta
miento que apruebe el püego 
de condiciones que se ha es
tablecido se celebrará la pró
xima semana con el fin de 
agilizar trámites y que la pla
za de la capital tenga un em
presario taurino al finalizar el 
año. La fórmula de arrenda
miento de nuestra plaza coin
cide con las de Las Ventas tras 
el acuerdo adoptado ayer por 
la Comunidad autónoma de 
Madrid que decidió convocar 
concurso con un nuevo plie- ' 
go de condiciones. ¿Habrá 
coincidencia en el empresa
rio? El alcalde en este sentido 
manifestó que no había en
trado en ninguna negocia
ción con empresarios tauri
nos por lo que carecían de ri
gor los rumores iniciales que 
apuntaban a Manuel Chope
ra como empresario de Alba
cete,

□
Sebastián Miralles Crespo, 

director general de Consumo 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-Mancha se trasladó 
ayer hasta nuestra ciudad para 
mantener una reunión de tra
bajo en la delegación de Alba
cete de cara a una futura remo- 
delación en cuanto a equipa
miento de personal y material.

Durante su estancia en nues
tra ciudad, que Sebastián Mira
lles calificó como "visita rutina
ria" , el director general de Con
sumo se entrevistó, asimismo, 
con representantes de las dos 
asociaciones de consumidores 
que existen en la provincia, 
“Los Llanos" y "El Molino" con 
el fin de coordinar, como el año 
pasado, la campaña de infor
mación de cara a la navidad.

Con relación a esta campaña 
Sebastián Miralles señaló que, 
si bien desconocía aún el pre
supuesto de la misma, su inten
ción era que ésta se intensifica
ra en sus actividades con rela
ción a la que se llevó a cabo, con 
notable éxito, el año anterior.

En cuanto a si las sanciones 
que se ponen en materia de 
consumo sirven para que se 
rectifiquen los motivos, el di
rector general afirmó que “se

Duras sanciones a lecheros, 
que critican su aplicación

Continúa el proceso sancio
nador emprendido por Ayunta
miento y Delegación de Sani
dad para erradicar la venta am
bulante de leche a granel; des
pués de las primeras actuacio
nes municipales, los lecheros 
reincidentes han pasado a ser 
expedientados por Sanidad, 
con lo que la cuantía máxima 
de las sanciones sube de 
15.000 a 100.000 pesetas, ade
más de decomiso de la leche.

De fuentes sanitarias se ha 
informado a este periódico que 
varios lecheros y ganaderos di
rectos han aceptado las nuevas 
medidas e incluso se estudia la 
creación de un centro higieni- 
zador mediante una cooperati
va. Hay otros, sin embargo, que 
continúan criticando la campa
ña; así, un grupo se ha dirigido

1F
:

Sebastián Miralles Crespo 

ha notado una mejora en los 
sectores de la alimentación en 
que se han aplicado". Como 
ejemplo habló de las ocho em
presas de mazapán sanciona
das el año pasado en Toledo, de 
las cuales sólo en una, se^pm 
los últimos anáfisis, se han ob
servado estetococos,.

"En este caso —añadió—se 
han conseguido los dos objeti
vos, la defensa del consumidor 
y la elevación del nivel de cali
dad del mazapán".

Sobre las sanciones que se 
han impuesto en Albacete por 
la venta ambulante de leche se
ñaló que están dispuestos a 
ofrecer el asesoramiento técni
co necesario para que los leche
ros monten un centro higieni- 
zador, en régimen cooperativo.

nuevamente a nuestro periódi
co para acusar al Ayuntamien
to de trato discriminatorio y de 
no aplicar la ley con la misma 
dureza a los vendedores de le
che embolsada. Según dicen, 
las bolsas se transportan 
"como si fueran melones o ce
bollas, y no en vehículos isoter
mos ". Estos lecheros han pedi
do al Ayuntamiento y a Sani
dad una respuesta a través de 
nuestro medio, “para que no si
gan engañando al ama de casa 
y no desvíen el tema; y ojo con 
la leche pasteurizada, pues te
nemos datos comprobados de 
que mucha está en mal esta
do". Concluyeron acusando a 
las autoidades de "metersecon 
el obrero y encubrir el caciquis
mo".

LA ESPUELAjDUE MAS PKA
--------------------- --------------------------------

^wlejo Garcia, Director de los Servicios 
Informativos de la COPE, presento codo 
noche o las 11,30, "Popular, Popular". 
Un balance de lo actualidad diario, 
analizando las noticias desde uno

Dos profesionales de excepción, Ramón Pi

,2 O 
o o

los mejores profesionales.
Y a las 12 en punto, el programa 

se transforma en "La Espuela".

perspectiva profunda, relajado, sin ,
acaloramientos. Como sólo saben hccerlo y Carlos Dávila, se unen a Alejo

para espolear la sensibilidad de lo opinión

pública del pais.

LA COPE A TOPE

(ÍADIO POPULAR DE 23,30 A 0,30 H. 
-EN BARCELONA RADIO MIRAMAR.

M.G.D.2022
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T ns próximos días 20 y 21

Novecientos ATS en Albacete
podrían declararse en huelga

Dimas CUEVAS

El Sindicato de Asitentes 
Técnicos Sanitarios ha con
vocado para los próximos 
días 20 y 21 de este mes una 
huelga a nivel nacional en 
protesta por la creación de 
dos nuevos títulos de Forma
ción Profesioncú, los de Asis
tentes Técnicos de Laborato
rio (ATL) y Asistentes Técni
cos de Radiología (ATR). Se
gún ha manifestado a este 
periódico el delégado del sin
dicato en Albacete, José An
tonio Segovia, en nuestra 
provincia se ha emprendido 
una campaña de información 
para llamar a los más de 900 
ATS colegiados a secunda el 
paro.

20.000 A.T.S. 
perjudicados

Para José Antonio Segovia, 
las nuevas especialidades 
supondrán una restricción 
del mercado de trabajo para 
los ATS y los diplomados en 
enfermería, que hasta ahora 
cubren los puestos en ambas 
ramas de la sanidad; en todo 
el territorio del Estado son 
más de 20.000 los ATS que se 
dedican a estas especialida
des.

Los analistas de laboratorío y los radiólogos son los colecti
vos de ATS afectados.

5?

La huelga tiene la finalidad 
de “proteger las especialida
des de analistas clínicos y ra
diología para nuestro colecti
vo, que de otra forma perde
ría gran parte de sus posibili
dades de trabajo ".

El sindicato de asistentes 
técrricos sanitarios cuenta en 
Albacete todavía con una im
plantación poco considera
ble, dado el escaso tiempo de 
funcionamiento. José Anto
nio Segovia confía én que, 
pese a todo, la huelga obten
ga un fuerte respaldo no sólo 
por parte de los ATS que se 
dedican a las especialidades 
imphcadas sino también por 
el resto del grupo en solidari

dad. En todo caso, la asisten
cia sanitaria estará garanti
zada por la aplicación de un 
decreto de servicios míni
mos.

Sindicato 
apolítico

El sindicato de asistentes 
técnicos sanitarios asegura 
tener un carácter meramente 
profesional, sin implicacio
nes políticas de ningún tipo; 
la huelga de los días 20 y 21 
se pretende tenga también 
un aire reivindicativo total
mente alejado de cuestiones 
políticas o de cualquier otro 
tipo.

El teatro debe formar parte integral de la educación.

Hoy finaliza el curso de 
teatro en institutos
□ Rosa VILLADA

La popular actriz Alicia Her
mida junto con Ana Ramos, 
Chus Paton y Jaime Losada, in
tegrantes del grupo “La Barra
ca", han estado , impartiendo 
durante toda la semana un cur
so de teatro para profesores y 
alumnos de los institutos de El
che de la Sierra, Villarrobledo y 
el n.® 2 de Albacete, Tomás Na
varro Tomás.

Esta experiencia de llevar el 
teatro al campo educativo for
ma parte de una campaña a ni
vel nacional del Ministerio de 
Educación que se inició el curso 
pasado. Los objetivos de la mis
ma, según manifestó Alicia 
Hermida, son, “no solo la for
mación de un púbüco nuevo, 
sino la de la propia personali
dad del joven y el estímulo de la 
vocación teatral".

Sobre esta experiencia se in
formó ayer en la dirección pro
vincial de Educación en el 
transcurso de una rueda de 
prensa a la que asistieron, ade
más de las actrices, José Anto
nio Almendros, director provin
cial, Maria Nieto, profesora de 
Lengua y Literatura del Institu
to n.® 2 y dos alumnos que han 
participado en el curso que fi- 
naüza hoy.

Durante el contacto con los 
periodistas, tanto Alicia Hermi
da como María Nieto manifes
taron la buena acogida que el 
curso ha tenido en Albacete, si 
bien esta última expresó su 
malestar por la poca colabora
ción de algunos profesores del 
Instituto n.® 2. al poner impedi
mentos a sus alumnos para la 
asistencia al cursillo.

Por su parte Almendros se
ñaló su apoyo para la posible 
creación de un seminario per
manente de teatro en el CEP.

Consejería de 
Industria y Comercio

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
¿Quiere vd. crear o ampliar su industria y acogerse a las ayudas oficiales?

HOTELES MUEBLESARTESANIA
COMPONENTES 
ELECTRONICOS

ELABORADOS 
METALICOS

ARTES 
GRAFICAS

Cuente con nosotros
Subvención a fondo perdido hasta el 
30% a través, de la Gran Area de 
Expansión Industrial.
Subvenciones a la industria artesana.

• Promoción de Comercio Exterior.
• Créditos subvencionados al sector 

Comercio.

Participación en Capital Social 
de Empresas.
Créditos a la PYMES en convenio con 
las Cajas de Ahorro de la región y Caja 
Postal.

- - - - - - - - - - - - - - - Consejería de Industria y Comercio- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DlRECClON GENERAL DE PROMOCION EMPRESARIAL

C/ Marqués de Mendigorría, 1 - Teis. 21 23 12 - 21 23 16 - 45003-Toledo
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La novena de la Vir
gen, por Radio Cade
na Los cultos de la Novena de 
la Virgen Milagrosa serán re
transmitidos a diario para la 
emisora de FM de Radio Cade
na, en diferido a las nueve de la 
noche.

La novena ha sido organiza
da un año más por la Asocia
ción de la Medalla Milagrosa y 
las Hijas de la Caridad del cole
gio “Internado", y se desarro
llará entre los días 19 y 27 de 
este mes, con la celebración de 
la Santa Misa y preces de cos
tumbre a las seis de la tarde.

Como todos los años, los au
tobuses urbanos saldrán de la 
Plaza de Fátima y del Altozano 
a partir de las cuatro y media de 
la tarde.

Concierto de Juven
tudes Musicales Juven
tudes Musicales de Albacete 
inaugurará hoy el curso de sus 
actividades con la actuación 
del pianista Amador Fernán
dez Iglesias.

En el programa se incluye la

sontata número 3 de Brahms, la 
mazurca de Granados, Andalu
za de Falla, El albaicín de Albé
niz y Rapsodia Onubense de 
Lázaro. El concierto tendrá lu
gar hoy día 15 en los salones 
del Casino Primitivo.

Reunión del Consejo 
Regional Agrario a las 
once de esta mañana, en Quin
tos de Mora (Toledo) tendrá lu
gar una reunión del Consejo 
Regional Agrario, al que asisti
rán representantes de las Ad
ministraciones Central y Regio
nal, así como el delegado del 
gobierno y gobernadores civi
les de la región.

El orden del día de la reunión 
es el siguiente: Informe sobre 
el año agrícola, desarrollo de la 
campaña remolachera, informe 
de los inspectores regionales 
sobre sus servicios, plan de mo
dernización de explotaciones 
famihares, proyecto de mejora 
de estadística agraria, red de 
fincas colaboradoras, reestruc
turación de los servicios perifé
ricos.

¿

Día de la Iglesia Diocesana
Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

L UIS MARIN NA VARRO
Vicario general

Cotizaciones del día 14 de noviembre de 1985
PRECIOS INDICATIVOS

LEGUMINOSAS

Ptas./kg.______ Diferencia
CEREALES

Cebada Grado I. Senpa ..... .... 23'06 =
Cebada Grado II. Senpa.... .... 22'46
Cebada Grado I. Libre ....... .... 22'90-23
Cebada Grado II. Libre ...... .... 22'50-22'60 =
Avena.................................... .... 20'50-20'75
Centeno .................. .'............ .... 22'25-22'50
Maíz (Secadero) ..................... ....26'25-26'50 +0’25

Yeros ..............
Vezas ............
Lentejas ........
Alfalfa (Heno)

s/c 
s/c 

125-150 
s/c

OVINO

Corderos hasta 15 kilos 
Corderos de 15'5 a 20 . 
Corderos de 20'5 a 25 . 
Corderos de 25'5 a 30 . 
Corderos de 30'5 a 35 . 
Corderos de más de 35 
Oveja..............................

605-610
................ 510-520 =
................ 455-460
................ 415-450
.................370-375

1 ...........s/c
=

95

5

Estamos en vísperas del 
día de la Iglesia Diocesana. 
Esta reflexión intenta dar a 
conocer la razón que justifica 
la existencia y funcionamien
to de la Iglesia: anunciar el 
Reino de Dios desde el segui
miento de Jesús. La Iglesia 
no es para sí, es para el mun
do; no es una institución es
tática y cerrada en sí misma; 
como “sacramento de salva
ción" ha de estar dinamizada 
por el Espíritu de Jesús en fa
vor de los hombres. Si la Re
velación viene a ser “como la 
convivencia de Dios con la 
historia", la EvangeUzación 
es “como la convivencia de la 
Iglesa con el mundo". Convi
vencia que intenta ser viven
cia anunciada y compartida 
de la Buena Nueva con los 
hombres y mujeres de Alba
cete, con los niños y jóvenes, 
con los pobres y enfermos, 
con los que trabajan y con 
quienes padecen el drama 
del paro. Y convivir es estar, 
juntos para ayudarse, para 
cambiar nuestros corazones 
y sociedad según el modelo 
de vida del EvangeUo. A este

modo de vivir y de hacer lla
mamos Pastoral, que en Al
bacete compromete a segla
res, rehgiosas y sacerdotes 
en diversas tareas.

La Iglesia Diocesana se 
hace presente en el mundo 
de los niños y jóvenes me
diante la catequesis y movi
mientos juveniles; se inserta 
en la problemática familiar 
con sus organizaciones fami
hares ; se interesa por el mun
do de la marginación y del 
paro, de lo asistencial y pro
moción humana como expre
sión' del mandamiento huma
na como expresión del man
damiento nuevo; trabaja por 
la transformación de la socie
dad, especialmente como 
Movimierito Rural, HOAC-F, 
JEF, MAC, JAC, a través de 
la presencia de sus mihtan- 
tes.

Este hacer pastoral supone 
un método de trabajo que 
parte de la concepción de tra
bajo que parte de la concep
ción de Iglesia como comuni
dad, como Pueblo de Dios, en 
el que todos los creyentes te
nemos una misión, una res- 
ponsabihdad. Es la idea de la 
corresponsabihdad que aglu
tina y estimula la diversidad 
de carismas dentro de una

comunidad de ministerios 
que toma forma en la presen
cia activa de los laicos en los 
consejos parroquiales de 
pastoral y economía, en el 
trabajo colegiado dejas Dele
gaciones Diocesanas,... Es 
tomar conciencia de que la 
Iglesia la formamos todos en 
un trabajo común que necesi
ta de nuestras cuahdades, 
oración, testimonio de vida, 
tiempo y colaboración.

Esta dedicación de todos 
en favor de todos requiere 
una formación. En este senti
do hay que resaltar la tarea 
del Instituto Teológico de 
cara a la formación de sacer
dotes, rehgiosos y laicos, así 
como el esfuerzo de las es
cuelas de catequistas, la 
constancia de comunidades 
cristianas y otros grupos; 
empeñados en lograr una for
ma de ■vida que sepa dar ra
zón de su fe. esperanza y amor» 
a los hombres, sus hermanos.

El día de la Iglesia Diocesa
na es una jomada de refle
xión sobre nuestra Iglesia 
que quiere “convivir con el 
mundo " y sobre nuestro gra
do de pertenencia a esta co
munidad y sobre el modo de 
colaborar desde nuestras po- 
sibihdades.

PORCINO

Selecto ........................................
Normal ........................................
Graso ...........................................
Lechones país 21 Kg ...............
Lechones normales país, 15 kg. ..

194
191
188 
s/c

4.000

CONEJO (Más de 100 hembras)

Conejo joven de 1'800-2'200 k. ...
Conejo desvieje.......................

285 
60-70

-I-IO
SEMICOCOP

Dos variedades de Riego
CEBADA KORU R-1
Cebada ATEM R-2

ORDEÑADORAS * ZOOSANITARIOS 
CORRECTORES PIENSOS ’ LECHES MATERNIZAOAS

LABORATORIOS: LAR - LABINA ANALITICA VACAS, OVEJAS Y CABRAS

relega, s.l.
PRODUCTOS Y MATERIAL GANADERO

Avda^ Ramón y Cajal, 32
Teléfono 21.47.69 02005 ALBACETE

COOPERATIVAS AGRICOLAS 
ALBACETENSES

C/. Mayor, 56 . Tf. 21 43 90-91

Centro de Selección. Polígono Campollano Tf. 21 21 87

Albacete
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El paro debe ser considerado como una 
epidemia, según el alcalde

HELLIN
J. A.INIESTAO

“Ya no existe paro en He- 
Uin" sería aparente conclu
sión a la que se podría llegar 
tras ser testigos de la escasa, 
casi mínima, asistencia de pú
blico a la apertura de las Jor
nadas sobre Paro Juvenil que 
el Consejo Local de la Juven
tud y el Ayuntamiento de He
llín han organizado. Y si esca
so fue el público, más escaso 
fue aún el número de ciuda
danos que en teoría deberían 
estar más interesados por el 
tema: los jóvenes sin empleo.

Esta aparente conclusión 
fue rotundamente negada 
por las palabras del alcalde, 
Antonio Pina, quien basó su 
alocución, entre la de Feman
do Andújar, presidente del 
Consejo, que consideró como 
desalentadora la escasez de 
público, y la de Carlos Sán
chez, funcionario del INEM, 
que presentó los cursos de 
formación ocupacional rural, 
es el principal problema con 
que cuenta Hellín, con hit» 
más altas cotas de desempleo 
de la provincia.

Tras agradecer la iniciativa 
del Consejo Local de la Juven
tud se lamentó de que nues
tra sociedad no fuera muy 
dada a reflexionar, lo que ayu
daría a solucionar los proble
mas. Basó el elevado paro de 
nuestro pueblo en estas cau
sas: Ha sido tradiconalmente 
un pueblo agrícola por lo que 
el trasvase a otros sistemas 
productivos ha destruido 
puestos. El progresivo dete
rioro económico tras los ópti
mos años cincuenta con una 
industria de esparto genera
dora de empleo. Los proble
mas de ocupación con los que 
todavía cuentan los hijos de 
esos inmigrantes de la sierra, 
de los años sesenta. La ocu
pación en empresas grandes 
del sector textil es inviable. 
La pérdida de esa relación 1a-

boral casi amistosa que hacía 
que se iniciaran en el trabajo 1 
numerosos aprendices. Y por i 
último la difícil acomodación ' 
todavía de esos trabajadores 
que pasaron de mano de obra 
de la agricultura al Trasvase 
Tajo-Segura.

Repercusiones 
sociales

Se mostró muy preocupado 
por las repercusiones sociales 
a que llevan estos problemas 
de difícil solución, lamentán
dose de que tenga que tomar 
el relevo un sector de la socie
dad que hasta el momento no 
ha tenido ninguna participa
ción, ajenos al proceso de for
mación social. También hay 
un cambio social, dijo. Aque
lla tendencia de los movi
mientos culturales basados 
en la búsqueda de la libertad 
y la realización personal tie
nen una cadencia. Según An
tonio Pina ese deseo de salir 
de casa se está convirtiendo 
en permanencia y total de
pendencia de los padres. Y no 
porque quieran, sino porque 
desgraciadamente tienen 
que vivir a sus expensas. A 
estos males se añade el que 
no se plantea una conviven
cia formalizada entre parejas 
porque no hay ingresos per
manentes, lo que tiene una 
grave repercusión económi
ca. El resultado es una postu
ra psicológica de rechazo a 
esa sociedad que se convierte 
en un bunker, produciéndose 
el fenómeno de la margina
ción voluntaria, lo que incide 
en la proliferación de ghettos. 
De la misma forma la socie
dad se hace más conservado
ra, más rígida, porque falta la 
presencia de los jóvenes.

Señaló como vías de supe
ración el que toda la sociedad 
se tiene que concienciar y la 
existencia de apoyos legales 
para contrataciones de jóve
nes, las subvenciones para 
iniciar actividades, los estu-
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dios de viabilidad de grupos
asociados y la aportación de 
capital propio de la Adminis
tración.

Entre las iniciativas resaltó 
como interesantes y como 
una forma de luchar contra la 
adversidad del clima, la ex
plotación de plantas aromáti
cas, tanto en su manifesta
ción espontánea como en cul
tivo de viveros, el esparto, la 
jardinería ornamental, la api
cultura y los servicios sociales 
en cooperativas.

También resaltó como im
portantes aportaciones a la 

- hora de conseguir empleo los 
convenios entre el INEM y las 
Corporaciones Locales, seña
lando el especial interés que 
pueden suponer los cursos de 
formación ocupacional rural, 
que adeínás de ser muy útiles 
para conseguir una cierta 
cualificación en ciertas mate
rias, lo que supondría mayor 
facilidad a la hora de acceder 
a un puesto de trabajo, pre
sentan una sustanciosa sub
vención de quinientas pese
tas diarias.

Móstró su deseo de que es
tos cursos sirvieran para que 
los trabajadores se animaran 
a formar cooperativas y se 
produjera la rehabilitación de 

viviendas en penosas cir
cunstancias, pero que son to
talmente recuperables.

Hizo un último llamamiento 
a que en este pueblo no se hi
ciera tanto gasto de energía 
en criticar, sino que más bien 
se aprovechara en presentar 
iniciativas, porque según 
dijo, el problema del desem
pleo debe ser considerado 
como una auténtica epidemia 
para que así reclame la solida
ridad de todo el pueblo, pues 
es entre todos como única
mente se puede atajar de una 
vez por todas.

Cursos de 
formación ocupacional 
rural

Por otro lado, hasta el trein
ta de noviembre se puede ha
cer las incripciones en la Ofi
cina de Empleo de los cursos 
de formación ocupacional ru
ral, subvencionados con qui
nientas pesetas diarias, que 
comenzarán el próximo dos 
de diciembre, organizados 
por el Instituto Nacional de 
Empleo y el Ayuntamiento de 
Hellín.

Los cursos serán los si
guientes: Elaboración de si
llería de piedra, rehabilitación 
de mampostería careada en 
piedra, herrería y forja artísti
ca, especialista en alicatados 
y pavimentos, yesaire en re
voltones, creación y señaliza
ción del sendero ecológico del 
Río Mundo y de la Laguna de 
los Patos, prospecciones y ex
cavaciones arqueológicas en 
la Fuente de Isso, Fuente de 
Hellín, Minateda y Tormo, Ca
marillas, La Horca, Villa Ro
mana y prospección en el cas
co urbano. Finalmente curso 
de jardinería y viveros.

La finalidad de estos cursos 
es conseguir mayor cualifica
ción en los demandantes de 
empleo para facilitarles con la 
enseñanza en diversas mate
rias el acceso a un puesto de 
trabajo.

Tres jóvenes 
detenidos por 
robo de un 
coche

LA RODA 
J.A.PLAZA

Tres individuos jóvenes, ve
cinos de esta localidad, fueron 
detenidos por la Policía Munici
pal y puestos a disposición ju
dicial acuasados de robo y re
sistencia a la autoridad. Los he
chos sucedieron alrededor de 
la una de la madrugada pasa
da. Patrullaba el coche policial 
por la Avenida de la Mancha 
cuando observó que un Seat 
124 circulaba por la misma calle 
con las luces apagadas. Alerta
dos pór este detalle los agentes 
municipales intentaron averi
guar quienes eran los ocupan
tes y por qué circulaban a oscu
ras. Al advertir los jóvenes la 
intención de la policía acelera
ron repentmamente con evi
dentes intenciones de darse a 
la fuga, por lo que se entabló 
una persecución digna de no
vela policíaca.

El coche patrulla hizo uso de 
la sirena reglamentaria y corrió 
detrás de los presuntos delin
cuentes por diversas calles de 
la ciudad hasta llegar a un ca
mino de las afueras, terminan
do la persecución al sufrir un 
aparatoso vuelco el vehículo en 
el que circulaban los jóvenes. 
Detenidos y puestos a disposi
ción judial, estos muchachos, 
Jesús Angel Ruiz Cuchillo, de 
21 años, Lorenzo Guijarro 
Graels, de 18, y Juan Tébar 
Díaz, de 16, confesaron haber 
robado el coche, propiedad de 
Antonio Montejano Moya, tam
bién rodense. forzando la puer
ta y haciéndole el puente, con 
la intención de darse un paseo 
y dejarlo donde estaba. Tras las 
oportunas diligencias judicia
les practicadas por la juez del 
distrito de La Roda, los dos pri
meros individuos fueron trasla
dados por un coche celular a la 
Prisión Provincial de Albacete, 
no haciéndolo así el tercero por 
no haber alcanzado la mayoría 
de edad.

Dos jóvenes hellineros, en viaje por Europa

o HELLIN 
J. A. I.

Dos han sido los hellineros 
Que en estos últimos días han 
viajado por varios países de Eu
ropa gracias a los premios de 
incorporación a la empresa 
agraria para jóvenes agriculto
res. Juan Fernández, que es 
concejal de Cultura del Ayun- 
ra^ento de Hellín y cunicultor, 
y zeqmel Ruiz, agricultor-ga
nadero, que comparte el pre- 

con su hermano Manuel, si 
len éste tuvo necesariamente 

Tie quedarse al cuidado de la 
explotación.

poF uí°^ ’^ntro grupos que se 
establecieron, dos a Francia, 

f ^°landa y otro a Alema- 
. uan Fernández fue inclui- 

^^ ^^ Rolanda, con un en- 
®^P®c:ifico hacia invema- 

floricultura. En cambio 
^^equiel Ruiz, considerado 

como lombricultor a pesar de 
ser sobre todo vaquero y que 
por lo tanto le correspondía es
tar en el de Alemania, lo hizo en 
uno de los grupos de Francia, 
en concreto el que visitó la zona 
de Paris y alrededores.

En Madrid fueron recibidos 
por el ministro de Agricultura, 
Carlos Romero, quien les dio la 
bienvenida y tras desearles 
que se divirtieran les consideró 
embajadores españoles en Eu
ropa. Después cada grupo par
tió hacia su destino.

Hemos podido saber por Eze
quiel Ruiz que los dos grupos 
de Francia fueron los peor tra
tados. En todo momento los 
franceses mostraron esa acti
tud de desprecio hacia los es
pañoles que desgraciadamen
te se viene repitiendo cada vez 
con más frecuencia. Con el de
seo de ofrecer una muestra de 
la cultura de sus respectivas 
comunidades los jóvenes ofre
cieron regalos a los agriculto

res visitados. Una de estas ve
ces, uno de los fraceses se negó 
a aceptar vino de Rioja con 
mala cara, gesto que se inter
pretó como una negativa a ad
mitir algo que se entendía 
como mera propaganda.’ Ante 
la insistencia aceptó el regalo, 
nó mostrando por su parte nin
guna otra consideración. Otra 
prueba del desprecio que de
mostraron hacia nuestros agri
cultores tuvo lugar en un res
taurante, donde a los franceses 
se les abría la botella de vino en 
su presencia, mientras a ellos 
se les traía abierta. Finalmente, 
aparte de causar a su grupo de 
haber pagado con moneda 
francesa falsificada, al grupo 
de Alemania le robaron cuatro 
maletas en Paria. La poca cor
tesía de que hicieron gala los 
franceses fue para guardar las 
distancias.

En esta zona el grupo de Eze
quiel pudo observar el tipo de 
agricultura, especialmente la 

intensiva, los cultivos de cerea
les, remolacha y tabaco, la or
ganización de los agricultores y 
ganaderos y las cooperativas. 
Tuvieron contactos con diri
gentes de cooperativas y sindi
catos pero en ningún momento 
con jóvenes agricultores fran
ceses, que era lo que más les in
teresaba.

En Bélgica el trato cambió 
por completo. Por parte de los 
belgas fue espléndido, muy 
distinto al de los franceses. En 
Bruselas visitaron la sede de la 
Comunidad Económica Euro
pea, donde asistieron a intere
santes conferencias sobre or
ganismos europeos represen
tativos de los agricultores y 
todo lo referente a la respectiva 
reglamentación. Asimismo la 
oportunidad de contemplar di
versas exposiciones de artistas 
españoles como Antonio López 
García, Antoni Tápies y Eduar
do Chillida, en Europalia 85.

Red de caminos 
municipales en 
la Dehesa de Santa 
María

Se encuentra en periodo de 
información pública a efectos 
de posibles alegaciones y recla
maciones, la propuesta, inicial- 
mente aprobada por el pleno 
del Ayuntamiento, de la nueva 
red de caminos municipales 
formulada por la firma Marteña 
S.A., en la finca de su propie
dad, sita en la antigua Dehesa 
de Santa Marta.

El cáncer no es invencible

LA ASOCIACION 
ESPAÑOLA 
CONTRA EL 

CANCER
Invierte en investigación 
y tratamiento. Colabora

M.C.D.2022
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Rechazada la 
moción sobre 
el trasvase 
Tajo-Segura
□ TOLEDO,

Antonia S. VARA
Por 23 a 21 votos fue rechaza

da la moción del Grupo Popular 
relativa a las actuacones del 
Consejo de Gobierno en la rei
vindicación del canon por el 
trasvase Tajo-Segura, durante 
el pleno de la Cámara Regional 
celebrado en la tarde del miér
coles. Igualmente fue rechaza
da la enmienda a la totalidad 
presentada al proyecto de Ley 
de presupuestos para el 86.

En primer lugar del orden del 
dia figuraban ocho preguntas 
para respuestas orales si bien 
una de ellas no pudo ser reali
zada por ausencia del pregun
tante el diputado Rupérez, de 
la oposición, pero sí contestó a 
los informadores que su pre- 
guríta relativa a la utilización 
de ciertos locales para la cam
paña “La gestión de los socia- 
hstas en las instituciones" será 
presentada en el próximo ple
no.

La agricultura, mayoritaria 
consumidora del agua regional

La agricultura es el sector 
que concentra mayoritaria
mente el uso del agua en 
Castilla-La Mancha, a razón, 
según un estudio efectuado 
el año 83 por las agencias de 
extensióñ agraria, de 1.260 
hectómetros cúbicos anua
les. La escasa densidad de 
población, así como la peque
ña industrialización existen
te en nuestra región, origina 
unos consumos de agua muy 
reducidos en comparación 
con los primeros. El 72 por 
ciento de los recursos hídri
cos dirigidos a la agricultura 
tiene procedencia subterrá
nea y el resto superficial.

La provincia que utiliza 
más cantidad de agua en re
gadío es Ciudad Real, con 
cerca de 460 HM. cúbicos por 
año, de los que un 90 por 
ciento son de origen subte
rráneo. Le sigue Albacete 
con unos 380 hectómetros 
cúbicos, de los que aproxima
damente el 85 por ciento es 

subterránea. Toledo utiliza 
del orden de 290 hectóme
tros cúbicos, siendo el 40 por 
ciento subterránea. Por últi
mo, Cuenca y Guadalajara se 
sitúan en muy separadas de 
las anteriores, con uno 75 y 
60 hectómetros cúbicos 
anuales, respectivamente, 
que en la primera provincia 
es subterránea en un 60 por 
ciento y prácticamente super
ficial en su totaUdad, en la se
gunda.

Por u .idades hidrogeológi
cas, el agua subterránea se 
utiliza especialmente en el 
sistema acuífero 23 "mancha 
occidental", en el 18 de Alba
cete "Mancha oriental" y en 
el 14 "Terciario detrítico de 
Madrid-Toledo-Cáceres ".

El uso de agua en abasteci
mientos urbanos e industria
les es bajo. La estimación de 
las demandas actuales pue
de realizarse admitiendo que 
equivalen a un consumo de 
275 litros por habitante y día 

para las capitales de provin
cia y de 200 para el resto de 
los términos municipales, en
globándose en estas cifras la 
demanda industrial, ya que 
la mayor parte de las indus
trias se encuentran en los nú
cleos urbanos.

La utilización de agua por 
estos conceptos se estima en 
unos 130 hectómetros cúbi
cos anuales en toda Castilla- 
La Mancha, lo que equivale al 
10 por ciento de la empleada 
en la agricultura. Por provin
cias, Albacete consume 28 
hectómetros cúbicos. Ciudad 
Real, 36, Cuenca 16'8, Gua
dalajara 12, y Toledo 36’2 
hectómetros cúbicos.

El origen de este agua es 
en la provincia de Albacete 
casi exclusivamente subte
rráneo, en la de Ciudad Real 
puede evaluarse en un 80 por 
ciento, en Cuenca el 65 por 
ciento, en Guadalajara el 35 
por ciento, y en Toledo el 25 
por ciento.

Condecoración 
de la Guardia 
Civil a la 
Comunidad

El Ministerio del Interior ha 
concedido a la Comunidad ^^ 
tónoma de Castilla-La Manch 
la Orden del Mérito del Cuerpo 
de la Guardia Civil, en su cate
goría de Cruz de Plata. Esta re
solución de 18 de octubre^, apa
recida en el Boletín del Estado 
del pasado día 9, viene firmada 
por el subsecretario del aludido 
ministro, Rafael Vera.

Según el consejero de Presi- 
dencia y Gobernación de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, Rafael Martín 
Sanz, esta condecoración se 
debe, entre otros motivos, alin- 
terés manifestado por la Admi
nistración Autonómica en me
jorar las condiciones de vida de 
los miembros de la Benemérita 
Institución, tan unida por otra 
parte a nuestros pueblos, y que 
se plasmó, el pasado año, conla 
firma de un Convenio con el mi
nistro del Interior, José Barrio- 
nuevo, para rehabilitar un buen 
número de casas-cuartel de la 
región.

GIMNASIO FEMENINO ATHENEA 
C. Concepción, 14 

Teléfonos: 21 71 39-21 62 20 
ALBACETE

PREPARACION RSICA-GIMNASIA-AEROBIC 
GIM-YAZZ-BODY BUILDING-CLASES PARA EMBARAZADAS 

FLAMENCO-SAUNA-MASAJE-GABINETE DE BELLEZA RAYOS UVA

GIMNASIO>SQUASH, C/ San Antonio, 7

0 0

PRODUCTOS Y MATERIAL GANADERO
Arquitecto Carrilero, 9
Tfno. 22 95 71 
02005 ALBACETE

DISTRIBUIDOR

BIOTER Lafi

TODOS LOS ESQUEMAS SE HAN ROTO 
CON NUESTRO DIARIO. NO SOLO 

INFORMAMOS A NUESTROS LECTORES,, 
LES AYUDAMOS. SI, AYUDAMOS A 

VENDER, A COMPRAR, A CONOCER, 
ESA ES NUESTRA IDEA DEL BUEN 

PERIODISMO
IMPORTANTE EMPRESA DEL SECTOR 

DE LA ELECTRONICA INDUSTRIAL
PRECISA:

TECNICO EN ELECTRONICA
SE REQUIERE:

— Conocimientos a nivel de oficialía (se va
lorará conocimientos en electrónica digi
tal y monitores de T.V.).

— Capacidad de trabajo.
— Edad: Entre los 22 y 30 años.
— Domicilio en Albacete.
— Carnet de conducir tipo “B”.

SE OFRECE:
— Incorporación a una Empresa joven y con 

un buen clima de trabajo.
— Un buen nivel económico.
— Alta en Seguridad Social.
— Incorporación inmediata.

Interesados, escribir URGENTE, con historial y 
fotografía a: DIARIO LA TRIBUNA, C/. Concep
ción, 16. ALBACETE. (Indicando en el sobre;

RFA. TECNICO).
(INEM. n? 032083)

La Tribufia informa que: En 
nueve meses hemos duplicado la venta 
de Periódicos. En nueve meses hemos 
triplicado la facturación de 
Publicidad.

Estas son algunas 
de nuestras cuentas

La Tribúülí ha dado a la luz un 
gran diario, al servicio de todo 
Albacete.
La Tribubá ha supuesto un hito 

importante en el periodismo albacetense.

GRAFICO DE LA FACTURACION DE PUBLICIDAD

6

5
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De todo lo que decimos 
en este anuncio 
podemos dar 
pruebas —eso se 
supone que debe 
hacer la Publicidad— 
por eso y para que 
todo esto no quede 
en el olvido, 
pronto le visitaremos 
•^ OK?

* *« ta i^Uic-cariaLa Tribuna
Estamos muy cerca de Vd., todos los días 

en su kiosco. 
No dude en llamamos. Nos vemos.
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El Rey pide a los empresarios un esfuerzo
para crear puestos de trabajo

MADRID. (Efe),—El Rey Juan Carlos pidió ayer a 
los empresarios un ejercicio "renovado de solidaridad 
social para crear los puestos de trabajo que España ne
cesita” e insistió en la necesidad de "fomentar un cli
ma de apoyo y confianza en la empresa. El Rey propuso 
la creación de nuevas empresas como solución al pro

blema del paro existente en España y destacó el com
promiso personal y social de los empresarios para con 
sus propias empresas y todo el país.

Don Juan Carlos transmitió, ante más de dos mil 
personas, el mensaje de que hay que salir de la crisis 
con valentía y espíritu de justicia.

Los Reyes de España inau
guraron el Primer Congreso 
Nacional de Empresarios que, 
organizdo por CEOE-CEPY- 
ME. se celebra en el Palacio 
de Congresos y Exposiciones 
de Madrid.

A su llegada al Palacio de 
Congresos los Reyes fueron 
recibidos por el presidente de 
la CEOE, José María Cuevas; 
el presidente del Senado, 
José Federico de Carvajal, y el 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, Joaquín Leguina. 
También esperaban a los Re
yes los ministros de Econo
mía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, e Industria y Energía, 
Joan Majó.

"Muy pronto nuestro país 
empezará a vivir un episodio 
tan importante como es el de 
su incorporación a la CEE, y 
un momento tan decisivo 
como el de responder a todas 
las exigencias económicas, 
sociales y tecnológicas que 
impone este compromiso", 
dijo Don Juan Carlos.

Europa, dijo el Rey, es un 
tren en marcha, que “noso
tros hemos tomado", y aun
que sé "que vamos a soportar 
costes de acomodación, difi
cultades inicicdes e inevita
bles inconvenientes, existen 
perspectivas claras y de largo 
alcance a nuestro favor, si no 
caemos en el desánimo y po
nemos todo nuestro entusias
mo en seguir adelante, segu
ros de conseguir un futuro de 
prosperidad para España".

Crear trabajo

Elogió el monarca la figura 
del empresario y dijo que en 
estos momentos tiene' dos im
portantes compromisos, uno 
personal “respecto a aquello 
mismo que funda"; y un com
promiso social con todo el 
Peis, "porque de la empresa 
han de nacer la producción y 
el trabajo".

Para el Rey, el empresaria- 
do tiene además una tercera 
dimensión, “la más sensible y 
vital de todas que es la crea
ción de trabajo".

En esta misión —conside
ró , es necesario que la so
ciedad pueda depositar en 
sus empresarios una confian
za (^e ha de traductrse en la 
realidad de estímulos de todo 
orden, que aseguren la volun
tad de trabajo".
^ ^^’^hrayó el Rey la responsa- 

dad de las organizaciones 
empresariales y de los traba
ja ores durante estos años 
para construir un sistema li- 
re de relaciones laborales, 
asado en el diálogo y la ne- 

9ociación".

^
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Los asistentes

Insistió el Rey en la mode
ración y la concordia e invitó a 
los empresarios a "que pon
gan de su parte la mejor vo
luntad para salvaguardar 
este procedimiento —el de la 
concertación— y agotar al 
máximo cualquier posibilidad 
de acuerdo, en la seguridad

"La actividad econóx '.ca y 
la justicia social —dijo— tie
nen hoy unos territorios más 
claros y definidos que en el 
pasado. No hay razones para 
el desacuerdo en los temas

Un discurso social
Las personalidades asistentes al primer Congreso Na

cional de Empresarios, destacaron, tras su inauguración, 
el carácter social del discurso del Rey.

El jefe de la oposición, Manuel Fraga, subrayó la impor
tancia del discurso regio y del acto ya que, dijo, "yo no 
hubiera vuelto de Galicia por cualquier cosa, si lo ha he
cho ha sido porque creo que éste es un acto de importan
cia, es un gran evento al que hay que desear mucho éxi
to".

Aseguró Fraga que la diferencia entre nuestro país y 
los más desarrollados reside en que estos tienen más y 
mejores empresarios, por lo que hay que tratar de que en 
España ocurra lo mismo, ya que es el único camino para 
producir riqueza, cosa que, hasta ahora, no han com
prendido los socialistas".

El ministro de Economía, Carlos Solchaga, tras recalcar 
el impacto de la presencia del Rey, rechazó cualquier sig- 
niñcación política en la ausencia del presidente González 
y agregó que el gobierno observa con interés el desarro
llo de este acto.

El gobierno, señaló Solchaga, espera conocer las con
clusiones del Congreso para concederías, valorarías con 
un mayor rigor y discutirías como un documento más tra
bajado.

El discurso de José María Cuevas, dijo el ministro de 
Economía, ha sido bueno y en él destacó el presidente de 
los empresarios el papel de la empresa en la sociedad es
pañola tras un proceso de industrialización, aunque ma
tizó el ministro que su punto de vista, en cuanto a la em
presa pública, no coincide con el de los empresarios pri
vados.

El discurso del Rey, dijo José María Cuevas, ha sido un 
"espaldarazo y un reconocimiento del enorme papel que 
ha tenido la concertación y creo que en este aspecto es 
muy bueno". Las palabras del Soberano dan ánimos para 
seguir prefeccionando la política de concertación.

al Congreso entre ellos Manuel Fraga, ovacionaron las palabras pronunciadas 
por el Rey.

de que se pueden obtener to
davía mayores resultados ".

principales que, como la crisis 
o la integración europea, nos 
afectan a todos".

El Rey propuso, como solu
ción al problema del paro 
existente en España, la crea
ción de nuevas empresas y pi
dió a los empresarios un ejer
cicio “renovado de solidari
dad socicd para crear los pues
tos de trabajo que España ne
cesita".

El Rey Juan Carlos conclu
yó su intervención afirmando 
que en la empresa se contie
nen “esos dos grandes ma
nantiales de la vida: la rique
za y el trabajo. Tenemos que 
salir de la crisis y dar el empu
jón con valentía, con total en
trega, con espíritu de justicia. 
Hemos venido expresamente 
para transmitiros ese ánimo".

11.000 millones diarios

El Rey felicitó a la CEOE en 
su nombre y en el de la Reina 
por haber tenido la iniciativa 
de celebrar este primer Con
greso.

Con anterioridad a las pala
bras del Rey Juan Carlos, dijo 
el presidente de la CEOE que 
la presencia de los Reyes en el 
Congreso Nacional de los Em
presarios supone un claro 
apoyo y estímulo de "la más 
alta encarnación del Estado" 
a la empresa española.

El presidente de la Patronal 
negó en su intervención que 
los empresarios hubieran de
jado de invertir en época de 
crissi y señaló que "uno cual
quiera de los 365 días del año, 
la empresa privada invierte 
11.000 millones de pesetas y 
contrata a 6.000 nuevos tra
bajadores".

El Parlamento 
francés 
ratificará la 
adhesión de 
España a 
la CEE

MADRID. (Efe).—Louis Mer- 
maz, presidente de la Asam
blea francesa, mostró ayer su 
convencimiento de que el Par
lamento que preside ratificará 
el ingreso español en la Comu
nidad Económica Europea. 
Ayer mismo, fue aprobado por 
el Parlamento de Alemania Fe
deral.

Mermaz llegó a Madrid, para 
una visita de cuatro días, de los 
que dos transcurrirán en la ca
pital de España, invitado por el 
presidente de las Cortes, Gre
gorio Peces-Barba, y dos en Se
villa, por invitación del Parla
mento andaluz.

El presidente de la Asamblea 
francesa fue recibido por el Rey 
Juan Carlos y por el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
y asistió a un almuerzo en el 
Congreso de-los Diputados.

El primer acto del político 
francés en España fue la au
diencia cjue le concedió el Rey 
en el Palacio de la Zarzuela. Se
gún dijo Mermaz posterior
mente, *en unas declaraciones 
en el Congreso, el Rey le habló 
de la importancia de la cons
trucción europea.

Acompañaron al presidente 
de la Asamblea francesa du
rante la audiencia, el embaja
dor de Francia en Madrid, Fran
cis Gutmann, y el presidente de 
las Cortes, Peces Barba.

La conversación entre ambos 
políticos fue "cordial” y giró en 
tomo a la próxima ratificación 
por Francia del ingreso español 
en la CEE, según fuentes oficia
les.

Las mismas fuentes dijeron 
que de la conversación con el 
presidente del Gobierno se de
duce que no habrá ninguna di
ficultad para la aprobación del 
ingreso español por parte fran
cesa y que el próximo día 21 se 
producirá la ratificación en la 
Asamblea Nacional. •'

Aprobado por el 
Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros fran
cés ya aprobó el Proyecto de 
Ley para la ratificación del Tra
tado el pasado día seis.

Mermaz reiteró su confianza 
en que la ratificación del ingre
so español se producirá sin difi
cultades en varias ocasiones.

Durante el almuerzo en el 
Congreso destacó que tanto el 
presidente francés, Francois 
Mitterrand, como eLprimer mi
nistro, Laurent Fabius, y el ex- 
primer ministro, Pierre Mauroy, 
apoyan el ingreso español.

Peces Barba resaltó las bue
nas relaciones actuales entre 
Francia y España, que hace 
unos años “hubieran sido im
pensables", y agregó que “la 
tópica frase de que ya no hay 
Pirineos ha dejado de ser retóri
ca para convertirse en una 
agradable realidad".
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Firmado un 
acuerdo para 
actividades 
sindicales de la 
Policía

MADRID (Efe).—El ministro 
del Interior, José Barrionuevo, 
presidió ayer la firma de un 
acuerdo marco con cuatro sin
dicatos de Policía para la orde
nación de actividades sindica
les.

La revisión de expedientes, 
la concesión de dedicación a los 
funcionarios policiales para el 
ejercicio sindical, el modo de 
participación y las subvencio
nes para estas actuaciones 
configuran el texto del acuer
do.

Este alude a la voluntad de 
establecer un marco de acción 
sindical para la Policía, acorde 
con el principio de participa
ción, y pretende fijar mecanis
mos provisionales de diálogo 
hasta la convocatoria de elec
ciones sindicales y la constitu
ción formal del Organo de Me
diación y Conciliación.

Por los sindicatos, firmaron el 
texto Miguel Martín Pedraz 
(Sindicato Profesional de Poli
cía, SPP), Miguel Angel Santa
no Soria (Unión Sindical de Poli
cías, USP), Francisco Javier Ti
rado Melo (Sindicato Profesio- 
ncú de Policía Uniformada, 
SPPU) y el capitán Zosimo Ga
rabito Gregorio (Asociación de 
Mandos de la Policía Uniforma
da, AMPU).

Criterio 
generoso

El director general de la Poli
cía, Rafael del Río. y el asesor 
del ministro, Antonio Martínez 
Ovejero, firmaron en represen
tación del Mmisterio del Inte
rior.

El acuerdo señala que los sin
dicatos propondrán la revisión 
de expedientes por actividades 
sindicales, que resolverá la Di
rección de Seguridad del Esta
do “con el criterio de la máxima 
generosidad posible".

En cuanto al ejercicio sindi
cal, el texto fija el número míni
mo de funcionarios dedicados a 
tiempo completo a estas ta
reas, que se concreta en dos 
para el SSP, dos para el SPPU, 
uno para la USP y otro para la 
AMPU.

Pons anuncia un nuevo 
proyecto de financiación 
autonómica

MADRID (Efe).—El gobierno presentará antes de 
fin de mes su proyecto de financiación autonómica, 
anunció ayer ante el Senado el ministro de Administra
ción Territorial, Félix Pons. El ministro compareció por 
la mañana ante la Comisión de Autonomías del Senado 
a requerimiento de las Minorías Catalana y Vasca, in
teresadas en escuchar sus explicaciones sobre la mar
cha del desarrollo autonómico.

Pons aseguró que las fuer
zas políticas conocerán en las 
próximas dos semanas la po
sición gubernamented para 
que el sistema de financia
ción sea discutido con los re
presentantes de las Comuni
dades Autónomas del Esta
do.

El gobierno pretende así 
cumplir su compromiso de 
conseguir, antes de que aca
be el año, un sistema de fi
nanciación estable que susti
tuya al provisional o transito
rio, actualmente en vigor.

Según el ministro, el nuevo 
sistema debe tener “voca
ción de permanencia y esta
bilidad" , aún cuando lo "defi
nitivo —dijo— no tiene por 
qué ser eterno".

Félix Pons apuntó, no obs
tante, lo "dificultoso que

El acuerdo sobre RTVE, pendiente de la 
contraoferta del PSOE

MADRID. (Efe).—El acuerdo 
de principio entre socialistas y 
representantes de Coalición 
Popular para la reforma del Es
tatuto de RTVE está pendiente 
de la “contraoferta" que el pró
ximo lunes presentará el PSOE.

Fuentes de la comisión for
mada por PSOE y Coalición Po
pular informaron ayer a Efe que 
los socialistas comunicaran el 
próximo lunes su respuesta a 
las propuestas conservadoras 
que no fueron aceptadas en 
"primera lectura" en la reunión 
de ayer.

Tanto el socialista Eduardo 
Martín Toval como los repre
sentantes de Coalición Popu
lar, Rogelio Baón y José Miguel 
Bravo de Laguna, coincidieron 
en valorar que es posible un 
acuerdo final. 

puede resultar para algunas 
fuerzas políticas aceptar el 
hecho de que han alcanzado 
su techo estatutario".

En su comparecencia ante 
el Senado, Cámara de Repre
sentación Territorial según la 
Constitución, Félix Pons hizo 
un “balance rápido de las lí
neas generales de la política 
del ministerio ", igual que hi
ciera recientemente en el 
Congreso de los Diputados.

Pons volvió a pedir “coope
ración y colaboración para lo
grar un clima de estabilidad 
institucional" que consolide 
aún más el proceso autonó
mico de España.

El ministro destacó que, de 
las 17 Comunidades Autóno
mas, ya hay 13 que han con
cluido formalmente los tras
pasos de transferencias pro-

Pese al secreto con que se 
pretende mantener los detalles 
de lo negociado ayer, fuentes 
de esta comisión confirmaron a 
Efe que “ya hay acuerdos par
ciales que deberán ampliarse 
en la reunión del próximo jue
ves día 21”.

El representante de AP Ro
gelio Baón afirmó que “siguen 
sobre el tapete algunas aristas 
en algunos puntos, mientras 
que en otros se han aceptado 
propuestas nuestras".

Miguel Bravo de Laguna, re
presentante del Partido Liberal 
afirmó, por su parte, que "se ha 
avanzado bastante" y el socia
lista Guillermo Galeote asegu
ró que “se han acercado posi
ciones".

Un miembro de esta comi
sión señaló ayer a Efe que, in

Félix Pons.

cadentes de la Administra
ción del Estado: quedan pen
dientes las tres históricas 
(Cataluña, Galicia y el País 
Vasco) y Navarra.

El titular de Administra
ción Territorial adelantó que 
el proceso de transferencias 
continúa a buen ritmo: para 
los próximos días 15, 20 y 28 
están convocadas las reunio
nes de las Comisiones Mixtas 
Administración-Gobiernos 
autónomos de Navarra, Cata
luña y País Vasco respectiva
mente. 

dependientemente de que “el 
acuerdo se pretende sea glo
bal", si se ha producido acerca
mientos de relieve en uno de 
los aspectos más importantes 
del Estatuto como es el de los 
órganos de dirección del ente 
público.

Las mismas fuentes asegura
ron que el Grupo Popular acep
tó la propuesta socialista de 
que el nuevo director general 
de RTVE sea propuesta por el 
gobierno y elegido por el Con
greso por una mayoría “cualifi
cada" de los 2/3 de la Cámara, 
unos 220 diputados.

En este punto, uno de los as
pectos no concretados es la fór
mula que debe seguirse en ca
so de que el candidato no obtu
viera la necesaria mayoría de 
votos.

Los obispos 
elaborarán un 
nuevo 
documento 
sobre la OTAN

MADRID (Efe).-Los obispo, 
españoles acordaron ayer am
pliar la ponencia que elaboró ei 
documento “ Constructores de 
la Paz" —sobre paz, desarme 
terrorismo y OTAN, entre otros 
temas—, y que fue retirado por 
el pleno del Episcopado, para 
que elabore “cuanto antes "un 
nuevo texto.

A favor de esta propuesta, 
sometida a votación por el pre
sidente de la Conferencia Epis
copal, Gabino Díaz MorOnán, se 
pronunciaron 57 obispos, mien
tras que 6 lo hicieron en contra 
y tres votaron en blanco.

La ponencia que redactó el 
proyecto que fue desestimado 
por el pleno del Episcopado es
taba integrada por los cinco 
obispos que son miembros de 
la Comisión Episcopal de Pas
toral Social: Ramón Echarrén, 
Rafael González Moralejo. José 
María Guix. Alberto Iniesta y 
Ambrosio Echebarria.

El Pleno del Episcopado acor
dó que el nuevo proyecto de do
cumento sea elaborado por es
tos cinco obispos y otros dos 
más. todavía sin designar por la 
Asamblea Plenaria.

Joaquín Ortega, portavoz del 
Episcopado, volvió a insistir 
ayer en que no hubo presión de 
ningún tipo en los obispos para 
que retiraran el primer bona- 
dor y. tras señalar que "no ha 
sido una historia de buehos y 
malos", aseguró que simple
mente “hubo un debate y una 
votación".

Sobre un supuesto influjo, e.n 
este sentido, de la nunciatura 
en los obispos. Ortega lo negó y 
subrayó que se trataba de "una 
afirmación ofensiva para los 
obispos y para la nunciatura".

El portavoz del Episcopado 
reiteró que se había tratado de 
“un aplazamiento del tema" y 
no de un abandono.

El arzobispo Vicario General 
Castrense, José Manuel Este
pa, que por su cometido pasto
ral está en contacto diario con 
los militares, aseguró hoy que 

. no había recibido presión algu
na “ni de profesionales ni de 
políticos".
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Guerra niega que vaya a negociar con ETA
MADRID (Efe).—El vicepre

sidente del gobierno, Alfonso 
Guerra, calificó ayer como 
“una invención de la primera 
a la última palabra" la infor
mación publicada en el perió
dico vasco “Deia", según la 
cual prepara personalmente 
los contactos con ETA.

Guerra, que presidió en el 
Ministerio del Interior la toma 
de posesión del delegado del 
gobierno en Andalucía y del 
gobernador civil de Almería, 
explicó a los periodistas que 
"esa fabulación me preocu
pa"-

"Deia" publico ayer una m-

formación en la que asegura 
que Alfonso Guerra “está 
preparando, de forma directa 
y personal, los contactos que 
el ejecutivo de Madrid tiene 
previsto mantener con la or
ganización ETA M".

El periódico vasco fecha su 
información, que atribuye a 
“fuentes dignas de todo cré
dito" , en la ciudad vasco-fran
cesa de Bayona.

Pata el vicepresidente, es 
necesario preguntarse “qué 
intereses puede haber debajo 
para que un periódico pueda 
cometer esa irresponsabili
dad tan grave de inventar una

noticia, de hacer una fabula
ción novelada de algo que es 
falso".

Alfonso Guerra se pregun
tó por la responsabilidad de 
un medio de comunicación 
para "poder llegar a inventar 
una noticia, urdida con una 
serie de datos que dicen con
trastados, pero no con 
quién", en un tema de “tanta 
importancia para los intere
ses nacionales como el terro
rismo".

El vicepresidente, que in
sistió en que la noticia es “to
talmente falsa", sugirió que 
las aparentes conexiones

de ese periódico vasco con 
“alguna fuerza política res
ponsable del País Vasco obli
ga a una explicación de esa 
propia fuerza política, que pa
rece estar en colisión con el 
periódico".

Alfonso Guerra dijo que un 
Estado democrático debe te
ner los instrumentos para de
fender a la democracia, a los 
españoles, de. “ataques, in
venciones, fabulaciones que 
no tienen posibilidad de apo
yo en ningún dato", y consi
deró rechazable que se pueda 
utilizar la libertad de expre
sión para calumnias, ya que

Alfonso Guerra.

“ está inventada de la primera 
a la última palabra".

Piden nueva legislación 
para la fecundación 
"in vitro"

MADRID (Efe).—El Derecho 
actual está "desfasado" y es in
servible para regular la fecun
dación “in vitro", dijeron ayer 
en el Congreso diferentes juris
tas.

La necesidad de reformar 
conceptos “inveterados" del 
Derecho Romano, frente a un 
nuevo marco legal más genéti
co, centró el debate de la comi
sión especial del Congreso que 
estudia estas técnicas de fe
cundación e inseminación arti
ficial humanas.

Todos los expertos coincidie
ron en esta adaptación legal, a 
excepción del catedrático de 
Derecho Procesal, Andrés de la 
Oliva, propuesto por el Grupo 
Popular, que pidió la prohibi
ción de estas tecnologías.

De la OUva argumentó que la 
fecundación "in vitro" conlleva 
destrucción de embriones, a los 
que otorgó calidad de “vida hu
mana" y bien jurídico progegi- 
ble "muy superior al derecho a 
tener hijos o curar la esterili
dad".

El catedrático de Derecho 
Procesal se remontó a la sen
tencia del Tribunal Constitu
cional sobre la despenalización 
del aborto, de la que dijo discre
par, y estimó que el "nascitu- 
rus no es distinto del producto 
de la fecundación in vitro".

Para De la Oliva es "insoste
nible" cualquier planteamiento 
que vulnere la protección jurí
dica "del que ha de nacer", y 
considero que el Derecho espa
ñol debe prohibir “experien
cias científicas que comporten 
destrucción de vidas huma
nas".

Este planteamiento chocó 
ñontalmente con las tesis del 
rest.o de los expertos, incluso 
con los que informaron a la co- 
nj^ión a propuesta de Coali
ción Popular, y con el informe 
presentado por la diputada so

cialista, María Dolores Pelayo.

Derecho “germinal"

El catedrático de Derecho Ci
vil Francisco Sancho Rebullida 
admitió que, desde la óptica del 
derecho a la vida, se pueden 
acometer reformas jurídicas 
que regulen el derecho pater- 
no-fUial c^ue implican estas tec
nologías de fertilización.

Alertó también sobre los 
riesgos que conllevaría aden
trarse en un “derecho germi
nal", al considerar a la madre 
subrogada o alquilada como 
"una arrendadora de nego
cios".

El profesor de Derecho Civil 
Francisco Lledó, propuesto por 
el Grupo Vasco, se sumó a este 
“conflicto en caso de gestación 
alquilada), por lo que estimó ur
gente el establecimiento de un 
nuevo marco legal.

El también catedrático de 
Derecho Civil, Vicente Mortes, 
propuesto por el Grupo Socia
lista, advirtió sobre el riesgo de 
la inseminación, artificial “post 
mortem" que, en su opinión, 
“pone en juego el concepto de 
filiación".

La diputada socialista María 
Dolores Pelayo presentó un in
forme a la comisión, en el que 
destacó la situación de un De
recho “descolocado" ante el 
auge cotidiano de la fecunda
ción “in vitro", así como mu
chos aspectos del Código Pe
nal.

La diputada del PSOE defen
dió el derecho a la insemina
ción artificial de la “mujer 
sola", y se preguntó por qué 
esta circunstancia no se cues
tiona en los casos de adopción.

Discrepó rotundamente del 
catedrático Andrés de la Oliva 
y afirmó que "se debe recono
cer antes el derecho al hijo que 
el derecho del embrión".
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Cuatro grandes bancos
japoneses esperan permiso 
para instalarse en España

TOKIO (Efe).—Cuatro gran
des bancos japoneses “Mitsu
bishi", “Mitsui", "Industrialde 
Japón (IBJ)" y "Sanwa" espe
ran conseguir permiso de las 
autoridades monetarias espa
ñolas para abrir próximamente 
una sucursal operativa en Ma
drid.

Existe, sin embargo, cierta 
confusión en estas institucio
nes ante las informaciones apa
recidas recientemente en la 
prensa española que señala
ban que el Banco de España ha 
aplazado la instalación de su
cursales de bancos extranjeros 
debido a la amplia cota de pe
netración en el mercado banca
rio esapñol.

Los bancos interesados se
ñalaron a “Efe" que “oficial
mente" no tienen información 
sobre el tema, por lo que conti
núan sus gestiones para abrir 
sucursales, hasta el punto de 
que dos de ellos cuentan ya con 
plantilla designadas y locales 
contratados.

Los cuatro bancos, que ac
tualmente mantienen oficinas 
representativas en la capital 
española, solicitaron autoriza
ción al Banco de España entre 
finales de 1984 y el pasado ve
rano pma abrir una sucursal 
operativa.
Actitud “comprensible”

En opinión del Banco Indus
trial de Japón (IBJ) aunque no 
se les ha comunicado oficial
mente nada, es “comprensi
ble" la posible actitud del Ban
co de España "por la amplia ex
pansión que la banca extranje
ra alcanzó en España en los úl
timos seis años”.

“Por lo que sabemos a través 
de nuestra oficina en Madrid, 
declaró a “Efe" H. Yohoi, encar
gado de Asuntos Europeos del 
“IBJ", el resultado de este paso 
sería un retraso considerable 
en la concesión de la autoriza
ción pertinente por parte del 
Banco de España".

“Sin embargo —añadió—, 
por el rumbo que están toman
do las inversiones entre ambas 
países y la promoción tanto fi
nanciera como industrial hispa
no-japonesa, en la actualidad 
desearíamos que las autorida
des financieras españolas re
considerasen su postura a este 
tespecto".
Confirmar el rumor

Daiyiro Tsuchia, directivo 
para la sección europa del ban
co “Mitsui", que tiene en Espa

ña una oficina de representa
ción desde hace tres años, cree 
necesario que se confirme la 
veracidad del “rumor” difundi
do por la prensa española y se 
indique qué consecuencias po
dría tener.

"Por lo que sé, el Banco de 
España no tomó esa decisión" 
dijo, aunque se mostró preocu
pado por el contenido de las in
formaciones de prensa porque 
“no había sido confirmado”.

El “Banco Sanwa”, que abrió 
en 1980 una oficina representa
tiva en Madrid, está "en la mis
ma situación" que las otras tres 
entidades financieras japone
sas.

Sus portavoces señalan que 
la eventual decisión del Banco 
de España significaría un retra
so considerable en los planes 
de apertura de la oficina opera
tiva.

Según manifestaron repre
sentantes de los cuatro bancos, 
no han llevado a cabo hasta el 
momento ninguna reunión con 
el Ministerio de Finanzas nipón 
para tratar del tema o estudiar 
si fuera necesario medidas recí
procas.

Diez bancos nipones

En la actualidad existen en 
España diez bancos japoneses, 
ocho de ellos “Dai Ichi Kang- 
yo”, “Fuji", “Industrial de Ja
pón", “Mitsubishi", “Mitsui", 
“Sanwa", “Tokai" y “Tayo 
Kobe", con oficinas representa
tivas y los dos restantes, “Su- 
mitoma" y “Tokio", con sucur
sales operativas.

Por su parte, la banca espa
ñola está presente en Japón 
con una sucursal —“Banco His
pano Americano"—y cinco, ofi
cinas representativas “Vizca
ya", “Bilbao", "BANESTO", 
"Central” y “Exterior".

Estos dos últimos están inte
resados en abrir sucursales 
operativas tras la obligada es
pera impuesta por el Ministerio 
de Finanzas nipón.

Este desequilibrio no justifi
ca la apelación por parte japo
nesa a la cláusula de “ reciproci
dad" que suele aplicarse entre 
los países industriales.

Un ejemplo de hasta que extre
mo llega la reciprocidad japo
nesa en materia de presencia 
bancaria lo ofrece el caso de la 
banca australiana, que hasta 
ahora no tenía ninguna sucur
sal en Japón debido a su oposi
ción a la entrada de bancos ja
poneses en Australia.

Dictaminados los presupuestos 
con la renuncia de la oposición

MADRID (Efe).—La Comisión de 
Presupuestos del Congreso concluyó 
ayer sus debates sobre el proyecto de 
presupuestos generales del Estado 
para 1986 que ha quedado dictaminado 
para su remisión al pleno. Como en jor-

nadas precedentes, todos los grupos de 
la oposición han renunciado a la defen
sa de sus enmiendas en comisión y lo 
harán únicamente en el pleno, lo que ha 
provocado que el debate en comisión se 
haya realizado en tiempo récord.

Con gran celeridad, puesto 
que sólo se citaba el número 
de enmienda, el grupo que la 
presentaba y el resultado de 
la votación, la comisión apro
bó las secciones a Cultura, 
Agricultura, Transportes, 
Admmistración Territorial, 
Sanidad, Seguridad Social, 
Gastos diversos ministerios, 
entes territoriales y organis
mos autónomos.

El propio presidente de la 
Comisión, el aliancista, Al
fonso Osorio, describía los 
debates cuando, al disculpar
se del socialista Francisco 
González Zapico, a quien mo
mentos emtes había llamado 
“Picazo", afirmó que “Elpre
sidente se ha convertido en 
una especie de niño de la lo
tería y, naturalmente, está 
un poco sonado".

El grupo socialista aceptó 
ayer una enmienda del dipu
tado del grupo centrista, 
José Miguel Bravo de la La
guna, a pesar de que ésta no 
la defendió en comisión.

Bochorno en Larroque

nes en su apartado de “Pro
moción Estatal del Turismo", 
pedía que se tenga en cuenta 
la diferente estacionalidad 
de las campañas turísticas 
según las regiones.

El portavoz socialista, Luis 
Larroque afirmó estar abo- . 
chomado por la falta de argu
mentos de la oposición e iro
nizó sobre “la actitud francis
cana de los grupos de oposi
ción de poner la otra mejilla".

Alejandro Cercas, también 
del grupo socialista, dijo que 
la política del grupo popular 
en el presupuesto de la Segu
ridad Social pretende redu
cir las prestaciones sociales 
en 130.000 millones de pese
tas, a la vez que precisó que 
la aportación de las cuotas al 
presupuesto de la Seguridad 
Social han descendido dos 
puntos respecto al anterior 
presupuesto.
Prepotencia del 
grupo socialista

La enmienda, dirigida a los 
presupuestos de Transpor
tes, Turismo y Comunicacio-

La oposición sí utilizó su 
derecho a la explicación de 
voto, en contra de la opinión 
manifestada por el socialista, 
Fernández Marugán,

José Ramón Lasúen dijo 
que “hemos prescindido de

nuestros derechos porlaprg. 
potencia y dogmatismo ane
gante del grupo socialista y 
sus descalificaciones injusti
ficadas ".

“Demostraremos en el ple
no —dijo— que tenemos una 
política económica alternati
va y que no es cierto que el 
Gobierno haga la única políti
ca posible”.

Bravo de la Laguna lamen
tó la “ devaluación progresiva 
del debate de presupuestos 
por la actitud del gmpo socia
lista, del Gobierno y por la 
poca atención que han pres
tado al debate los medios de 
comurúcación públicos".

Joaquín Molins, de Minoría 
Catalana, recordó las afirma
ciones del portavoz del grupo 
parlamentario, Eduardo Mar
tín Toval, cuando afirmó que 
no se dceptarían enmiendas 
de la oposición.

El portavoz socialista Fer
nández Marugán cenó el tur
no de intervenciones criti
cando la actitud de la oposi
ción “Que debilita al Parla- 
cuento" y recordó que “cuan- 
dó estábamos en la oposición 
"fiurica hemos hecho dejación 
de las obligaciones contrai- 
dás con nuestro electorado".

Los siguientes, son los cuarenta valores que concentran la mayor cuota de negociación en 
la Bolsa de Madrid, de renta variable.

Sociedad cotizada en la Bolsa Diferencia

l .-Cia Española de Petróleos (CEPSA) ...............
2 .—Petróleos del Mediterráneo (PETROMED) ......
3 .—Empresa Nacional de Electricidad..................
4 .—Fuerzas Eléctricas de Cataluña (FECSA) .......
5 .-Hidroeléctrica Española (HIDROLA) ..............
6 .-Hidro Ibérica (IBERDUERO) ............................
7 .-Cia SEVILLANA de Electricidad .....................
8 .-Unión Eléctrica-Fenosa....................................
9 .-Altos Hornos Vizcaya ......................................

lO .-Asland......................................................... ......
11 .-Cementos Alba.................................................
12 .-Uralita ...............................................................
13 .-Valenciana Cementos......................................
14 .-Cros......................... .'........................... ,............
15 .-Explosivos Rio Tinto ........................................
16 .-Perfumeria Gal .................................................
17 .-E1 Aguila (Cervezas) ........................................
18 .-General Azucarera...........................................
19 .—Ebro, Cía azúcares y alcoholes........................
2O .-Tabacalera..................... ....... ...........................
21 .—Unión Industrial Agro-ganadera (UNIASA) ....
22 .-Cubiertas MZOV ..............................................
23 .—Dragados y Construcciones ............................
24 .—Fomento de Obras y Construcciones (FOCSA)
25 .-CAMPSA......... .................................................
26 .—Telefónica .........................................................
27 .—Bando de Bilbao................................................
28 .—Banco Central...................................................
29 .-Banco Español de Crédito ...............................
30 .—Banco Exterior..................................................
31 .-Banco Hispano-Americano..............................
32 .—Banco Popular Español ....................................
33 .-Banco de Santander........ ................................
34 .—Banco de Vizcaya .... .........................................
35 .-Banco Zaragozano....................................... .
36 .-Corporación MAPFRE..................................... .
37 .—Unión y Fénix Español .....................................
38 .-E1 Encinar de los Reyes....................................
39 .-Irunobiliaria Urbis.......... ..................................
40 .-Vallehermoso ................................ ;..................

+ 15 
-12
-14 
- 7 
- 7
-13
-15 
- 2

- 6
- 7
-38
- 5

-135
-35
-20
-80
-37

-10
- 5

- 5
-35
+22

+ 10

+ 150

Indice bursátil: 132'76 (—0'13) Tendencia: Estable

- 2
-15

Cotización
Nominal Ayer Anterior

500 pts. 725 735
1.000 pts. 6.400 6.400

500 pts. 765 750
1.000 pts. 650 662

500 pts. 442 454
500 pts. 520 527
500 pts. 417 424
500 pts. 327 340
500 pts. 285 300
500 pts. 805 807

1.000 pts. — —
500 pts. 325 —
500 pts. — 1.675
500 pts. 259 265
500 pts. 290 297
500 pts. 850 812
500 pts. 1.180 1.185
500 pts. 1.370 —
500 pts. 4.365 4.500
500 pts. 1.475 1.510
500 pts. 1.610 1.590

1.000 pts. 2.280 2.360
500 pts. 705 742
500 pts. 1.365 1.365
500 pts. — --- —•
500 pts. 675 675
500 pts. 2.000 2.010
500 pts. 1.710 1.705
250 pts. 955 955
500 pts. 1.025 1.025
500 pts. 790 795
500 pts. 2.060 2.095
440 pts. 1.71? 1.690
500 pts. 2.710 2.710
500 pts. 995 985
500 pts. — —-
500 pts. 7.150 7.000
500 pts. 1.410 —
500 pts. 365 367
500 pts. 347 362

I o

Mercado de divisas
VendedorCompradorMoneda

1 dólar estadounidense ........... 160'316 160'718
1 dólar canadiense........ ........... 116'358 116'649
1 dólar australiano .................... 108'053 108'324
1 franco francés ......................... Í 20'138 . 20'189
1 lilSra esterlina ......................... 228'707 229’280
4 libra irlandesa......................... 189'975 190’450
1 franco suizo ............................. 74'855 75’042

100 francos belgas ......................... 303'888 304'649
1 marco alemán .......................... 61’382 61'535

100 liras italianas ........................... 9'091 9'114
1 florín holandés........................ 54'513 54'649
1 corona sueca............................ 20'413 20'464
1 corona danesa ........................ 16'975 ' 17'018
1 corona noruega ...................... 20'394 20'445
1 marco finlandés...................... 28'532 28'633

100 chelines austriacos .............. . 873'325 875’512
100 escudos portugueses............ 98'354 98’600
100 yens japoneses...... ................. 78'826 79'023

Información facilitada por BREMOND. AGUILAR & FERNANDEZ FLORES, Agentes de 

Cambio y Bolsa Asociados, Madrid.
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Para el EpíscoP^^Q» la falta de libertades fuerza los conflictos sociales

Los obispos chilenos acusan al gobierno 
de practicar terrorismo de Estado

SANTIAGO DE CHILE (Efe).—El Comité Perma
nente del Episcopado chileno acusó al gobierno militar 
de practicar el terrorismo de Estado y agregó que la ex
tensión de los conflictos sociales tiene que ver con la 
falta de libertades políticas.

En su declaración, los obis
pos chilenos se lamentan con 
dolor de que el país haya en
trado en una lógica de guerra 
cuando faltan,muy pocos me
ses para que el Papa Juan Pa
blo n llegue al país, a princi
pios de 1986.

El documento del Comité 
Permanente del Episcopado 
fija las líneas de acción de la 
Iglesia en Chile para el próxi
mo trienio y en él se dice que 
hay dos clases de terrorismo 
hoy en el país andino, un te
rrorismo del Estado y otro na
cido de la frustración y el des
contento.

Los obispos condenan el 
uso de la violencia en Chile y 
dicen que hay violencia en las 
detenciones arbitrarias en los 
exilios internos y externos, en 
la práctica de la intimidación 
política y en todos los críme
nes que se cometen de carác
ter político.

“También —prosigue el do
cumento— existen varios ti
pos de violencia terrorista. Un 
terrorismo que proviene del 
Estado a través de sus orga
nismos de seguridad y otro 
que proviene de aquellos que 
sufre aquél y están frustrados 
y descontentos".

Las dos formas de terroris
mo son igualmente inhuma
nas, igualmente inacepta
bles. Pero la violencia ejercida 
por el Estado es más seria 
porque a las autoridades, por 
definición, les corresponde 
usar las " armas de la verdad y 
la justicia".

En otro apartado de su do
cumento, los obispos sostie
nen que las tensiones socia
les son provocadas por la falta 
de libertades políticas y el au
mento de la miseria y que la 
reconciliación nacional es 
“una misión permanente de 
la Iglesia, que aspira a la de
mocracia".

En tanto, el gobierno del 
general Augusto Pinochet 
anunció que desistió de su 
anterior decisión de exigir 

una boleta de garantía por el 
equivalente a 250.000 dólares 
para autorizar una concentra
ción opositora.

El ministro del Interior, Ri
cardo García, explicó que el 
gobierno había resuelto no 
exigir la garantía pecuniaria 
“porque no es verdad que es
temos condicionando la auto
rización a razones económi
cas, no conculcamos el dere
cho de reunión de ese modo".

Los hechos se iniciaron 
cuando la coalición opositora 
Alianza Democrática (Dere
cha Republicana, Democracia 
Cristiana, Social Democracia 
y socialistas no marxistas) so
licitó al gobierno autorización 
para realizar una concentra
ción masiva el próximo día 21.

Irak ataca 
centros 
industriales 
de Irán

BEIRUT. (Efe).—La aviación 
iraquí lanzó ayer varios “ata
ques devastadores" contra 
centros industraües de Irán, in
formó un comunicado oficial di
fundido por la agencia “INA".

Treinta aparatos intervinie
ron en los ataques que tuvieron 
como blancos una planta de 
acero cerca de Ahvaz, en el sur 
de Irán, la terminal petrolera de 
laisla de Jarq y un “gran objeti
vo naval", precisó la agencia 
iraquí.

Teherán confirmó el ataque 
al complejo metalúrgico de Ne- 
vvrid, al sur de Ahvaz, capital 
de la provincia meridional de 
Juzisten, y comunicó que el 
bombardeo iraquí causó varios 
muertos y heridos y daños ma
teriales en la planta.

El pasado 6 de noviembre, 
aviones iraquíes habían ataca
do ese mismo complejo indus
trial y causado 28 muertos en
tre sus trabajadores.

Gorbachov acusa duramente al proyecto 
norteamericano “Guerra de las Galaxias”

MOSCU. (Efe).—^El máximo 
dirigente soviético, Mijail Gor
bachov, lanzó una nueva ofen
siva contra el proyecto esta
dounidense de “Guerra de las 
Galaxias", del que dijo que 
puede constituir una violación 
de la soberanía de los Estados, 
a cinco días de la “ cumbre " con 
el presidente Reagan.

El líder soviético planteó la 
duda de hasta que punto “el 
despliegue de armas de un Es
tado en el espacio exterior, so
bre territorio de otros Estados, 
no constituye una violación de 
su soberanía".

Al mismo tiempo señaló que 
"carece de fundamento espe
rar que el desarrollo de armas 
empleadas en el espacio con
duzca a una desaparición de las 
existentes en la tierra".

Mijail Gorbachov se expresó 
así ante una delegación del 
Congreso de Laureados con el 
Premio Nobel de la Paz, cele
brado recientemente en Holan
da, a los que recibió en el Kre
mlin.

La CEE comienza a liberar el transporte 
para darle un carácter comunitario

BRUSELAS (Efe).—Los mi
nistros de Transporte de la Co
niunidad Económica Europea, 
ttiás España y Portugal, em- 
Pren^eron ayer en Bruselas, la 

■ erilización del sector, para 
arle una dimensión comunita

ria.
El titular español de Trans

portes, Turismo y Comunica
ciones, Abel Caballero, puso de 
teUeve al incorporarse a la se- 
lon del consejo la importancia 

^^'^^°^' "y® *5^® s® trata 
impulso de salida a la 

tw’í^o^”’^ Transpor- 

iniciaron los 
con P^<^seguiran hoy 
liberir ^ ’^scusión en tomo a la 

t-naqxnte 
obstan?' retirar los 
ciaTn^°" "^^ libre competen- 

oste tipo de actividades.

En el discurso que les dirigió, 
centrado en el ataque a los pla
nes espaciales de la Adminis
tración norteamericana, plas
mados en el programa de ini
ciativa de defensa estratégica 
(IDE) o “Guerra de las Gala
xias", Gorbachov señaló que el 
Washington persiste en sacar 
este plan adelante, la URSS 
“ encontrará una respuesta 
efectiva que mantenga el equi
librio estratégico".
Oscuro futuro

En su numeración del oscuro 
futuro que le espera a la huma
nidad en el caso de que EE.UU. 
decida desarrollar el “IDE", al 
que calificó de “sistema suici
da", Gorbachov describió el 
"clima de tensión, incertidum
bre e inestabilidad" que pade
cerá el mundo dentro de 10 ó 20 
años, provocado por “las armas 
de ataque".

En este contexto, Gorbachov 
expuso que Moscú está a favor 
de la creación de una organiza
ción internacional que “podría

“Se pretende evitar que los 
estados miembros concedan 
privilegios en sus puertos a las 
actividades navieras de sus 
propias empresas", señalaron 
fuentes del consejo, que hicie
ron referencia a las reticencias 
griegas ante esta liberaliza
ción.

Otro aspecto es el de la su
presión progresista de las ayu
das públicas a la Marina mer
cante, por parte de las adminis
traciones de los estados miem
bros.

“Que no se den subvencio
nes para que los precios no cai
gan por debajo de los practica
dos en el mercado internacio
nal no seria altamente favora
ble, porque los navieros espa
ñoles no gozan de esas ayudas 
y están en peores condiciones 
de competitividad”, señaló 

ser el centro de cordinación de 
los esfuerzos de toda la huma
nidad en esta empresa", para 
detallar a continuación algunos 
de los proyectos que podrían 
llevarse a cabo, tales como en
viar una nave al planeta Marte.

Asimismo señaló que los re
sultados de las investigaciones 
espaciales podrían aplicarse a 
las esferas de la Biología, la Me
dicina y a otras áreas de la cien
cia.

“Nosotros estamos, natural
mente, preparados para la coo
peración pacífica en el espacio, 
con aquellos países que se 
muestren interesados en ello, 
lo que también puede aplicarse 
a los EE.UU.", añadió.

Gorbachov se refirió también 
al encuentro que mantendrá en 
Ginebra dentro dé cinco días 
con el presidente de los Esta
dos Unidos, Ronald Reagan, 
para resaltar que la URSS reali
za una aproximación a la cita 
“franca y abierta", consciente 
de la “ responssibílidad que 
pesa sobre ambos líderes".
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¡ES DIA 

DE SUERTE!
PREMIOS DE HASTA...

¡¡250.000 Pts!! 
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Abel Cabí 'Uero sobre este pun
to objeto de discusiones.

Pese a la lentitud con que se 
están desarrollando las discu
siones sobre el transporte ma
rítimo, fuentes de la presiden
cia-luxemburguesa de tumo se 
mostraron confiadas sobre la 
posibilidad que se abordará en 
la jornada de ayer lo referente 
al transporte por carretera.

En este sentido, el consejo 
comunitario pretende fijar el 
número de licencias de trans
porte por carretera por cada 
país de la CEE ampliada a Es
paña y Portugal.

Frente a la propuesta comu
nitaria de 673 licencias tipo 
para España que permiten a 
otros tantos camiones circular 
libreménte en el serio de la CEE 
las autoridades españoles exi
gen 741.
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UN PORVENIR AL MINUSVALIDO

Es un mensaje de: 
ASOCIACION DE PROMOCION DE 
EMPLEO AL MINUSVALIDO. APEM
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La erupción de un volcán en Colombia mata 
a miles de personas y destruye una ciudad
BOGOTA. (Efe).—El gobierno colombiano no dispone 
aún de una cifra aproximada de víctimas causadas por la 
avalancha de lodo que arrasó a varias localidades del 
centro del país, provocada ayer por la erupción del volcán 
del Nevado del Ruiz, según un portavoz del ejecutivo.

“No hay manera ni posibilidad de precisar el número de 
muertos en este momento, pero no hay duda de que se 
trata de una calamidad", dijo a Efe Orlando Gallo, repre
sentante del Ministerio de Comunicaciones.

“Bajan 
decenas de 
cadáveres”

El portavoz oficial se negó a 
especular sobre el número de 
víctimas, pero no rechazó cifras 
estimativas de varios medios 
de comunicación realizadas en 
base a observaciones aéreas de 
la zona que hablan de más de 
10.000 muertos.

La erupción del volcán provo
có una avalancha de nieve de

D. RICARDO GARCIA SORIANO
Falleció en Albacete, el día 14 de Noviembre de 1985. 
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición 

Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.

Su esposa, Adela Caballero 
Martínez; hija, Dorita; hermano, 
Edilberto; hermanos políticos, 
sobrinos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA.

Y la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, día 
15, a las 10.30 de la mañana, partiendo del Hospital 
General, a la Parroquia de la Purísima, celebrándo
se a continuación la misa de córpore insepulto.

Albacete, Noviembre, 1985

rretida y tierra que taponó el río 
Laguilla, cauce que posterior
mente se desbordó contribu
yendo a una riada que sepultó 
casi por completo la localidad 
de Armero, de unos 20.000 ha
bitantes.

Orlando Gallo pidió mesura a 
los medios de comunicación 
nacionales y extranjeros para 

evitar reacciones de pánico" y 
anunció que el gobierno ha dis
puesto que todas las empresas 
privadas y públicas de difusión 
electrónica contribuyen a las 
tareas de coordinación del res
cate si resulta necesario.

Por su lado, tanto la Presi
dencia de la República, donde 
se centran las tareas de emer
gencia, como la Defensa Civil y 
la Cruz Roja, se abstienen por 
el momento de facilitar infor
mación sobre el posible núme
ro de víctimas.

El presidente de la Repúbli
ca, Belisario Betancur, se en
cuentra en la zona del desastre, 
situada en los departamentos 
de Polima y Caldas (a unos 200 
kilómetros al noroeste de Bogo
tá) y recorre en un helicóptero 
militar las localidades afecta
das en compañía de su esposa, 
Rosa Helena de Betancur, el 
ministro de Salud, Rafael de Zu
biria y el secretario general de 
la Presidencia, Víctor G. Ricar
do.

Por otra parte, las autorida
des han dispuesto que los heli
cóptero de empresas privadas 
sean puesto a disposición de la 
aeronáutica civil y se ha prohi
bido el sobrevuelo de la zona d e 
desastre por naves particula

res.
Testimonios recogidos en la 

zona señalan que muchas per
sonas se hallan encaramadas 
en árboles, postes eléctricos y 
otras estructuras que sobresa
len del barro y que su rescate 
sólo es posible desde helicóp
teros equipados con poleas 
eléctricas.

Sin embargo, el mal tiempo 
reinante en la zona central del 
país impide que cuatro helicóp
teros concentrados en Lérida, 
aunos 15 kilómetros al sur de 
Armero, puedan despegar.

El gobierno ha comenzado el 
envío de tiendas de campaña, 
mantas, alimentos y medica
mentos, así como agua potable, 
ya que los ríos de la zona han 
quedado contaminados.

"Armero ha desparecido", 
afirmó un testigo de la tragedia 
que asoló a esta localidad del 
centro del país, de 20.000 habi
tantes, sepultada bajo toneladas 
de piedras y lodo desde esta 
madrugada.

Ausberto Hernández, sobre
viviente de la catástrofe, quien 
perdió a toda su familia —pa
dre, madre, hermana y sobri
nos—, aseguró dramáticamen
te de que "Armero ha desapa
recido".

Las autoridades ribe
reñas de los ríos colom
bianos Magdalena y 
Cauc informaron de que 
por sus crecidas aguas 
flotan decenas de cadá
veres, tras la riada que 
afectó una vasta zona del 
centro del Colombia a 
consecuencia de la erup
ción del Volcán Arenas 
que descongeló nieves 
perpétuas provocando 
grandes inundaciones.

El inspector de policía 
La Pintada, localidad del 
departamento de Antio
quía, al nordeste del país, 
Dario Vélez afirmó a tra
vés de las cadenas radia
les de que por las aguas 
del río Cauca, el segundo 
de Colombia, "bajan de
cenas de cadáveres".

Vélez indicó también 
de que las distintas auto
ridades han rescatado 
"muchas de las vícti
mas", pero no pudo pre
cisar su número.

La tragedia se produjo 
esta madrugada cuando 
una “lluvia que empezó 
con cenizas, prosiguió 
con lava y piedras y ter
minó con todo", según 
un testigo, arrasó varias 
localidades de los depar
tamentos de Tolima y 
Caldás, al centro del país.

D. FRANCISCO GONZALEZ VAZQUEZ
(Odontólogo)

Falleció ayer, 14 de noviembre de 1985, en Madrid, habiendo recibido los Auxilios Espirituales.
D.E.P.

Su esposa, María Concepción Calvo Fernández; hijos, Francisco, María Concepción y 
María de los Llanos; hijo político, «José Aguilar Núñez; nieta, Lourdes; hermanos, Agus
tín, Pilar, Juan y Pedro; madre política, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia a la misa de córpore insepulto que tendrá lugar esta mañana, a las DOCE, en la capilla del Cementerio.

Albacete, 15 noviembre de 1985

PRIMER ANIVERSARIO

D. IGNACIO RUIZ MARTINEZ
(Agricultor)

Que falleció en Albacete, el 16 de noviembre de 1984
D. E. P.

Su esposa, Lorenza Flores Serrano; hija, Carmen; hijo político, Valentín 
Bautista Gómez; nietos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia a la misa funeral que se celebrará, hoy viernes, día 15, en la Parroquia de la Purísima, a las 7.30 de la 1^^'

Albacete, noviembre de 1985__

M.C.D.2022
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Cazaurang restai>lecido de su esguince de tobillo. Gómez en mala racha.

Alejandro: 
“No 
comprendo a 
una parte de 
la afición 
que chilla”

Alejandro, disgustado.

O A.G.

En el partidillo, repitieron los mismos que se enfrentaron al Huelva

Ayer, Gómez volvió a romperse

O Adolfo GIMENEZ

Celebró la primera plantilla 
merengue el acostumbrado 
partidillo-ensayo de los jue
ves al que asistió numeroso 
público que se divirtió con los, 
ocho en total, con ventaja 
como viene siendo habitual 
para los suplentes en lo que 
suele alinearse el mánager 
Julián Rubio. De principio hay 
que resaltar la nota negativa 
del día cual fue el recrudeci
miento de la lesión de Paco 
Gómez que ya estaba plena
mente recuperado días atrás 
pero que en una jugada del 
partido en la que forzó en ex
ceso sintió molestias hasta el 
punto de tener que abando
nar el terreno de juego. Con 
Gómez tuvimos la ocasión de 
dialogar a la salida del esta
dio: “Esto es descorazona
dor. Tengo una mala racha in
creíble, no salgo de una y me 
meto en otra. Primero fue el 
tobillo, luego abductores y 
ahora esta contractura mus
cular en la que he vuelto a re
caer y que puede suponerme 
más días alejados de los cam
pos de juego. Estaba real
mente con ganas tras mucho 
tiempo sin entrenar en serio y 
ahora me ha venido ésto. 
Creo que voy a tener que pen
sar realmente en brujas ".

En el equipo titular no se in
trodujeron variaciones con

MADI^. (Efe).-Setién y 
“¡as (Atlético de Madrid), 

pichel (Real Madrid) y Eloy (Gi-
^^^ cuatro novedades 

L ^i9^®l Muñoz 
tría ®^cuentro España-Aus- 
el nró ■ ^^^°^ ‘^® ®® celebrará 
deLa?^° "^^ 2° ®’^’®^ estadio 

ornareda, en Zaragoza. 

convn ^ ^^ dieciséis jugadores 
dorM^^ selecciona- 

también se 

venalo /®®villa). que vuel- 
de nacional después 

''anas ausencias. 

respecto al once inicial que 
formó ante el Recreativo si 
bien en la segunda parte Bo
tella ocupó la demarcación de 
Emiliano por lo que muy bien 
puede radicar la duda en el 
eje de la delantera. Mientras 
tanto, Catali que entró a jugar 
en el segundo período tras 
haber estado corretesmdo a 
su aire parece mejorar y sus 
ánimos están muy recupera
dos. Hoy se sabrá si puede 
viajar con el resto de la expe
dición y si lo hace probable
mente tenga un puesto en la 
línea medular que se enfrente 
al Aragón. De esta forma, la 
alineación inicial no puede di
ferir mucho de la siguiente: 
Garmendia, Silos, Angel, Ma
rio, Merino; Luis, Catali o Ale
jandro, Villalustre; González, 
Rjniliano o Botella y Serrano.

Ello quiere decir que se po
drá contar con Angel que ha 
descansado días atrás pero 
que ayer ya entrenaba y po
drá estar a disposición de los 
técnicos. Otro hombre que 
está bastante mejorado es 
Cazaurang que incluso pien
sa en viajar. La enfermería va 
pues, a excepción de Gómez, 
desaiojándose de inquilinos. 
Digamos para concluir las re
ferencias a la preparación de 
ayer que los goleadores fue
ron Antonio (2), Rojo (2), Bote
lla (2), Emiliano y González.

Selección: Setién, Tomás, 
Michei y Eloy, novedades

Por contra, también hay 
grandes novedades en el grupo 
de bajas respecto al último par
tido gue jugó la selección en Se
villa contra Islandia. Los que se 
caen de la lista son Gallego 
(Real Madrid) ■ Sarabia (Athletic 
de Bilbao), Marina (Atlético de 
Madrid), Rincón (Betis) y Ge
rardo y Rojo (Barcelona), éste, 
recientemente operado de una 
lesión.

La relación de convocados es

El fihal-zaragocista no tiene 
prácticamente problemas dé 
lesiones pero sí que podría 
por unos u otros diversos pre
sentar cilguna baja corno pue
de eer el caso de Villarroya ■ 
quien por estar cumpUendo el 
servicio militar no todas las 
jornadas tiene el permiso per
tinente. Hasta esta tarde-no
che no sabrá el técnico Ca
saus si puede contar con ese 
jugador definitivamente, 
aunque el repuesto como ya 
sucediera otras veces está 
preparado y no es otro que 
Abab. El otro joven futbolista 
que podría ser baja es Rober
to pieza básica del equipo que 
sería utilizado por el Real Za
ragoza en caso de que ni Cor
chado, ni Pineda con lesiones 
leves no pudieran recuperar
se. Roberto es el hombre del 
filial con quien Luis Costa 
entrenador del primer equi
po, más ha contado hasta la 
fecha.

Del Aragón hay que rese
ñar que está en buen momen
to y lo demostró en la jornada 
de Copa ante el Valencia en el 
que a pesar de perder dejó 
una grata impresión, mani
festando el mismo Valdez, 
míster che, que el filial blan
quillo le había sorprendido. 
Se trata de un equipo que físi
camente anda . como una 
“moto", y aprovecha los se

la siguiente:
—Porteros: Zubizarreta (At

hletic de Bilbao) y Urruticoe
chea (Barcelona).

—^Defensas: Goicoechea (At- 
hlétic de Bilbao), Tomás (Atlé
tico de Madrid), Julio Alberto 
(Barcelona) y Camacho y Mace
da (Real Madrid).

—Centrocampistas: Setién 
(Atlético de Madrid), Víctor 
(Barcelona), Michel y Gordillo 

gundos tiempos para desbor
dar a su rival. Sin embargo en 
casa, en La Romareda, no ha 
tarrido un resultado claro, 
cuando ha vencido lo ha he
cho por la mínima. Se encuen
tra actualmente encaramado 
en buena posición merced a 
unos excelentes principios 
que le permiten contar en la 
actualidad con un positivo.

El once inicial que presente 
Casaus no va a diferir mucho 
del siguiente: Ruiz, Maza, 
Blesa, Aguiló, Roca; Pug Ve
cino, Moreno, Herreros, Villa
rroya o Abab, Datapia y Ro
berto o Díaz.

Los jugadores 
blancos aseguran 
sus piernas

Algo que ya está extendido 
en la mayoría de los clubes de 
primera y segunda división e 
incluso algunos de tercera, 
está llegando a la entidad me
rengue. Son varios los jugado
res blancos que han asegura
do sus piernas que le permi
ten en caso de lesión mirar el 
futuro de su bolsillo con total 
garantía y tranquilidad. Es a 
cambio de una asequible can
tidad al añp. Ya se sabe que 
los duelos con pan son menos 
y de ahí la actitud de los fut
bolistas españoles de los que 
los albacetenses no podían 
ser una excepción.

(Real Madrid), Señor (Zarago
za) y Francisco (Sevilla).

—Delanteros: Marcos (Bar
celona), Butragueño (Real Ma
drid) y Eloy (Sporting de Gijón).

Los citados jugadores se con
centrarán el próximo lunes 18, 
a las 14.30 horas, en el Gran Ho
tel de Zaragoza.

El partido España-Austria, 
de preparación para la fase fi
nal de México 86, se jugará a 
las 20.30 horas del miércoles 20 
y será arbitrado por el francés 
Claude Bouiliet, con Pierre 
Blouet y René Dozol, como jue
ces de línea.

Alejandro parece haber recu
perado la brújula tras el partido 
reahzado ante el Recreativo en 
la que cumplió bien su función 
anulando por completo a uno 
de los elementos más valiosos 
de los andaluces, en concreto el 
uruguayo Luzardo. Pero Ale
jandro, sigue dolido con una 
parte de la afición que no le ha 
perdonado un error y que ha es
tado lejos de apoyar le:

—“No comprendo a la gente 
que chilló nada más oir mi nom
bre por los altavoces del cam
po. Pienso que deberían depo
sitar su confianza en la gente 
de casa y sin embargo no es así.

—¿Disgustado?
—"Sí, estoy disgustado con 

esa parte de la afición. Com
prendo que el día del Cartage
na en su segunda parte estuve 
realmente mal pero eso no 
debe bastar para juzgar a un ju
gador. Ante el Huelva, algunas 
veces pude fallar un pase y es 
qpie cuando no estás más que 
pendiente de un jugador y de 
marcarle, entrar en juego es di
fícil y puede pillarte en frío. Eso 
no quiero que sirva de excusa, 
pero sí que se fijen en las cosas 
buenas también y no una 
mala".

—¿Quizás has actuado de
masiado nervioso últimamen
te?

—"Puede ser, por esa poca 
confianza que he recibido de 
las gradas. Sin embargo,die te
nido el apoyo de Juhán Rubio y 
a él debo agradecérselo".^

—¿Ha dado la medida Ale
jandro en el Albacete?

—No, no he dado ni la mitad. 
Como tampoco la he dado en el 
Atlético Albacete ya que el he
cho de que me bajaran me in
fluyó negativamente en vez de 
servirme para superarme. Pien
so que estoy capacitado para 
jugar en Segunda A y sólo me 
falta la confianza de la gente 
para dar todo lo que llevo den
tro. Quiero ganar un puesto en 
el equipo ya que últimamente 
si he jugado ha sido debido en 
gran medida a las circunstan
cias de lesionados, etc.".

—El Aragón no es un rival 
nuevo para ti...

—No, ya me enfrenté a ellos 
cuando perdimos 3-2 en La Ro
mareda. Es un equipo compli
cado ya que es capaz de todo, 
de lo mejor y de lo peor, como 
todos los filiales".
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Los atletas albacetenses dan inicio a la temporada el próximo domingo.

El Club Atletismo Albacete el 
domingo, al cross de Toledo

El Club Atletismo Albacete, 
comenzará el próximo domingo 
día 17 su temporada de Campo 
a Través, asistiendo al VII 
Cross Club Atletismo Toledo.

Se trasladarán hasta la capi
tal casteUano-msmchega a 35 
atletas que completarán equi-

Automovilismo

pos de categoría cadete mascu
lina. junior femenina, junior 
masculina y sénior masculina. 
De estos equipos tiene espe
ranza de obtener un buen 
puesto en la clasificación gene
rad los equipos cadete masculi
no y junior femenino. Entre las 
individuales hay que apostar

entre los primeros lugares por 
los atletas Conrado Oñate en 
categoría cadete; Llanos Gu
tiérrez en categoría junior fe
menina; Juan González en ca
tegoría promesa masculina; Ja
vier Montero en categoría sé
nior; Juan Cifo y José Luis Re- 
chen en categoría veteranos.

Barcelona está cada vez más lejos 
de optar la Fórmula-1

BARCELONA Las dificulta
des para que Barcelona organi
ce en 1986 un Gran Premio de 
fórmula 1 no estriban única
mente en las fechas, sino tam
bién, en las condiciones econó
micas.

Enric Truño, concejal de de
portes del Ayuntamiento de 
Barcelona, manifestó que “las 
pretensiones económicas de la 
Asociación de Constructores 
de Fórmula-1 (FOCA) se alejan 
bastante de nuestras previsio
nes ".

Para Truño, “las negociacio
nes no podemos decir que es

tén cerradas porque el alcalde 
de Barcelona, Pascual Maragall, 
tiene previsto tm segundo en
cuentro con*Bemie Ecclestone 
en Londres’', probablemente, 
en una recepción aquél ofrece
rá el jueves a las autoridades 
londinenses en la Embajada es
pañola de la capital inglesa.

Enric Truño subrayó que las 
negociaciones con el máximo 
dirigente de la fórmula 1 se ha
bían centrado en tres aspectos. 
Fecha de celebración, preten
siones económicas de la FOCA 
y homologación del nuevo tra
zado del circuito urbano de

Montjuic.
Ecclestone insistió en que 

“ el 13 de abril era la única fecha 
disponible y nosotros reitera
mos que ese día parte del traza
do del circuito estará ocupado 
por un certamen de la Feria de 
Muestras que no podemos 
aplazar”.

Enric Truño calificó de “muy 
duras” las condiciones econó
micas que exige la FOCA para 
incluir a Barcelona en el calen
dario de Grandes Premios de 
1986 y destacó que “todo sería 
mucho más fácil si contásemos 
con un circuito permanente”.

Convocatoria C iLdcíUluUíC______

campeonato 
provincial campeonato de Liga

La Federación Albacetense 
de Voleibol ha convocado el 
Campeonato Provincial de las 
Categorías Juvenil y Cadete, 
Masculino y Femenino, de la 
temporada 1985-86.

Podrán formar parte en .di
chas competiciones todos 
aquellos clubs, asociaciones 
deportivas, centros de ense
ñanza, etc., que se hayan ins
crito antes del 20 de noviembre 
y presenten los quíntuplos y li
cencias antes del día 28 del pre
sente mes.

Es sobradainente conocida la 
cordial relación de CEPSA con 
el deporte en general, así como 
'su ilusionado espíritu de cola
boración con todas las modali
dades del deporte. Recuerdese 
su decisiva participación en la 
temporada 83/84 de Fútbol.

Esta temporada de 1985-86, 
y a requerimiento de la gran fa
milia del balonmano, CEPSA ha 
aceptado gustosamente ser su 
sponsor. El balonmano, en 
cuanto a popularidad, es el ter

cer deporte en España. Y cada 
día, en acelerada progresión 
geométrica, se multiplica el nú
mero de sus seguidores, unos 
como practicantes, otros como 
espectadores. El espectador, 
potencialrhente, es siempre un 
futuro practicante.

El afán primordial de CEPSA 
es poder ayudar con su modes
ta contribución, a que el balon
mano sea cada vez más entra
ñable y popular eú la sociedad 
española.

Más vale
tarde

José Maria GARCIA

Hay a veces argumentos tan contundentes que hasta los 
necios acaban por reconocer su propia necedad... y esto es 
lo que le ocurre al Consejo Superior de Deportes, con el fút
bol sala... son tantas y poderosas las razones que obran en 
Javor de esta actividad, que hasta Romancete Cuyás y Da- 
nielillo Romero piensan ya en su " legalización " cuando hace 
apenas dos semanas se valían de todas las tretas habidas y 
por haber para torpedear la organización del Campeonato 
del Mundo y declaraban al fútbol sala español y a sus diri
gentes fuera de la ley.

El éxito del Mundial, a todos los niveles; la apabullante 
fuerza de un deporte que cuenta con cuatrocientos mil prac
ticantes y las insostenibles teorías de la FIFA, de Havelan- 
ge, de Porta, de Roca y de tanto indocumentado vividor, han 
servido para que la Administración de este país (escasa
mente preparada y nada diligente) mterite ahora oficializar 
lo que desde hace varios años es una palpable realidad. A 
más de uno se le tendría que caer la cara de vergüenza (si es 
que alguna vez la ha tenido) por su incalificable actitud, si
guiéndole el juego a quien sólo tiene por objeto atacar al fút
bol áala.

Desde su separación de la Federación Española de Fút
bol, hartos de tratos vejatorios e incomprensiones, ningún 
alto cargo de la Administración Deportiva (antes UCD. aho
ra PSOE) se había siquiera sentado a dialogar con los res
ponsables del fútbol sala... de nada servían las sentencias 
de los tribunales ordinarios ni el propio clamor popular... 
eran tratados como auténticos apestados.

Tan lamentable y demencial lucha parece estar llegando 
a su fin... días atrás, DanieliUo recibía a las fuerzas vivas del 
fútbol sala español, en un intento de aproximar posturas 
para lo que es absolutamente inevitable: la constitución de 
una Federación Nacional, desvinculada por completo de Al
berto Bosch, porque hasta los más torpes entienden que el 
fútbol y el fútbol sala son cosas totalmente distintas.

Más vale tarde que nunca, aunque bueno sería que se 
empezaran a determinar responsabilidades por el maquia
vélico comportamiento de Cuyás y compañía poniendo en 
peligro la celebración del Mundial...

Por si no hubiera motivos sobrados para su fulminante 
destitución, he aquí otro más... claro, que con él tendría que 
coger la puerta el ministro-vocero que le enchufó en el car
go.

Dicen que rectificar es de sabios... me resisto a creer que 
éste sea el caso... pero no hay bien que por mal no venga si 
con ello se consigue que en España el fútbol sala goce al me
nos de la consideración y de la dignidad que merece.

Campeonato local de 
fútbol aficionado

Palomi, 2; Nissan Diesel, 1
Muebles César, 3; Saxo Alvi, 2
Restaurante Lomo, 2; Chocolates Lacasa, 5
San Pedro-Tríana, 1; Donantes Sangre, 3
Iveco Quintanilla, 2; Unión La Gineta, 0
La Guagua, 1; Los Faisanes, 5
Descansó: At. Aviación

(1) Figura con dos puntos menos por sanción del Co
mité de Competición del 5-11-85.

J. G. E. P. F. C. P.

Los Faisanes.......... 5 4 1 o 19 5 9+ 5.
Donantes Sangre ... 4 4 0 o 25 2 8-1- 4
Iveco Quintanilla ... 5 4 0 1 29 4 8-1- 2
M. César ................ 5 3 2 o 10 4 8-1 2
La Guagua ............. 4 3 0 1 8 6 6+ 2
San Pedro Triana ... 5 2 1 2 6 5 5- 1
Palomi ..................... 4 2 0 2 5 13 4
Ch. Lacasa ............. 5 2 o 3 13 19 4
Unión La Gineta .... 5 1 1 3 3 10 3- 1
Nissan Diesel......... 5 1 1 3 4 12 3- 1
At. Aviación........... 4 1 o 3 8 13 2- 2
Restaurante Lomo . 5 0 o ■ 5 4 22 0-6
(1) Saxo Alvi........... 4 0 o 4 3 22 0-4

Calendario para la jomada días 16-17 de noviembre
Día 16 en el campo Municipal de tierra, 16.00 horas, At. Avía 

ción-San Pedro.
Día 16 en el campo Giner de los Ríos, 16.00 horas, Choco a e 

Lacasa-La Guagua. „ *
Día 16 en el campo de la Universida Laboral, 16.00 horas, 

Alvi-Iveco.
Día 16 en el campo Municipal de La Gineta, 16.00 horas, a 

neta-Rest. Lomo. ..
Día 17 en el campo Municipal de tierra, 9.00 horas, Faisan 

Palomi. pQ,
Día 17 en el campo de la Universidad Laboral, 9.00 horas,

nantes-Muebles César.
Descansa: Nissan Diesel.
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Motociclismo: 
Acuerdo 
verbal entre 
Aspar y Derbi

I4ART0RELLAS (Barcelo- 
jia).—Jorge Martínez “Aspar" 
y la marca Derbi han llegado a 
un acuerdo verbal para la reno
vación del contrato del piloto. ' 

José Menda, director comer
cial de la firma, confirmó que 
"con Aspar estamos verbal- 
inente de acuerdo, pero aún no 
se ha firmado un contrato y 
nunca se sabe lo que puede 
ocurrir hasta que hay garanti
zadas unas firmas .

Menza agregó: “Espero que 
no aparezcan nuevos proble-» 
roas y que Aspar siga con noso
tros un año más, pero, repito, 
no se puede afirmar nada hasta 
que ambas partes lo acuerden 
en contrato".

El director comercial de Der
bi explicó que es posible que 
Aspar participe en 125 c.c., 
además de en 80, “pero siem
pre con Derbi, porque también 
nuestra marca ha sido campeo
na mundial en los 125 c.c.".

“Manuel Herreros —seña
ló—termina el contrato este di
ciembre, pero también renova
rá para formar parte del equipo 
y con él no hay ningún tipo de 
problema para su continui
dad".

Sobre el posible fichaje de 
Angel Nieto por la firma comer
cial, Menza puntuaUzó: “ Es po
sible que lo patrocinemos, pero 
correría con una escudería in
dependiente".

La Federación estudió el 
dramático “caso Tanco”

Retamero: “El Betis, con 
la luz roja encendida”

La Federación Española 
de Fútbol estudió en su reu
nión de ayer tarde la situa
ción del ex futbolista del Sa
badell, Francisco Tanco, ac
tualmente en paro y vivien
do una delicada situación fa
miliar. Su esposa Queralt 
Company, aquejada de una 
enfermedad irreversible, es
cribió una angustiosa carta 
dirigida al presidente del 
club sabadeilense, que por 
su interés reproducimos in
tegramente:

"Un año 
de vida”

“Hay gente que es feliz 
gracias a la infelicidad de los 
demás. Ustedes han sabido 
siempre que Tanco está li
gado emocionalmente a Ca
taluña y, en particular, a Sa
badell, y eso les ha sido muy 
útil para tener mano de obra 
barata. ¿Verdad, señor 
Arroyos? Pero ahora ya sa
ben más. Saben que yo es
toy enferma y que si el trata
miento que sigo me faíla, no 
me quedará más de un año 
de vida, y que además de 
todo esto están jugando con 
el dinero de Willy.

También saben que es 
muy difícil esta situación a 
nivel económico, ya que los 
futbolistas no tienen protec
ción médica, ni carnet de 
paro, y por no tener no tie
nen, por lo menos hasta aho-

Tanco, en el paro.
ra. Seguridad Social.

Toda esta información, 
supongo que suficiente
mente apetitosa como para 
empezar a actuar, utilizando 
un motivo junto a otro poco 
antidemocrático, yá que us
tedes, además, decían que 
Tanco pertenecía a la AFE y 
le ofrecieron un contrato tan 
ridículo en junio que frustra
ron su primer intento del 
año.

Ya que parece que las co
sas no van a dar un resulta
do positivo, espero que mi 
■último año de vida no va a 
ser tranquilo. No lo que yo 
esperaba, que fuera diverti
do y rico en nuevas expe- 
rienciás".

En el Real Betis Balompié “ se 
ha encendido la luz roja y habrá 
que buscar las causas y corre
gir los defectos”, ha manifesta
do su presidente, Gerardo Mar
tínez Retamero.

Martínez Retamero ha mos
trado con estas palabras su 
preocupación por el momento 
que atraviesa el equipo, que 
anoche, una vez más, fue inca
paz de ganar en su estadio, en 
el que sólo ha conseguido en lo 
que va de temporada una victo
ria en competición oficial, ante 
el Tercera División Moguer, en 
la Copa del Réy.

En la Liga todo han sido em
pates para los verdiblancos 
(Real Madrid, Sporting de Gi
jón, Santander, Atlético de Ma
drid y Valencia), lo que ha em
pezado a preocupar a los recto
res béticos, preocupación que 
llegó al máximo anoche, cuan
do el Betis se veía también in
capaz de vencer al Mallorca, ro
zando casi el ridículo.

Luis Cid Garriega, entrena
dor del equipo, tardó en acudir 
a la sala de prensa porque “he
mos estado charlando con al
gunos jugadores sobre fallos 
que debemos enmendar”, y 
cuando llegó fue para recono
cer que habían jugado mal y 
que el equipo había estado fal
to de ideas.

Garriega anunció,—además, 
que iba a hablar ayer mismo 
“largo y tendido” con los juga
dores porque piensa que la si
tuación es grave, o cuando me
nos anómala, y que “entre to

dos tenemos que encontrar la 
salida y el arreglo de los proble
mas ".

Gritos contra el 
presidente

Martínez Retamero, muy 
afectado, en parte quizás por 
los gritos que el público dirigió 
en su contra durante el partido 
y al final del mismo, ha mostra
do su firme decisión de investi
gar en las causas y tomar las 
medidas que sean necesarias 
para acabar con todos los pro
blemas que existan.

" Parece imposible que futbo
listas que hasta ayer sabían ju
gar, de repente hayan olvidado 
como se hace. Tiene que haber 
razones que permanecen ocul
tas y esas son las que quiero co
nocer para después tomas las 
decisiones que procedan”, ha 
dicho el presidente bético.

Gerardo Martínez Retamero 
aseguró que “el año pasado, 
cuando se presentó la crisis, 
hubo algunas cosas que se me 
ocultaron, que no llegué nunca 
a conocer, y eso es lo que no 
qmero que pase ahora”.

De cualquier forma, el presi
dente pidió tranquilidad y se 
negó a entrar en el capítulo de 
ceses o dimisones “porque 
hay que ser serio y tener en 
cuenta que, pese a todo, el 
equipo está tan sólo con un ne
gativo, por lo que tampoco se 
puede hablar de situación criti
ca".

MECANICE SU EMPRESA ANTES 
DEL NUEVO AÑO Y AHORRESE

HASTA UN 15% EN EL PRECIO DE 
COMPRA DE SU EQUIPO IBM

ORDENADOR IBM mod. PC BASICO 
OFERTA ESPECIAL PARA 

CENTROS DE ENSEÑANZLA Y ACADEMIAS 
---- BONIFICACIONES ESPECIALES----

ORDENADOR IBM mod. PC:
—UCPde 192 KB
—Doble Unidad de diskettes (720 KB)
—Monitor Monocromo
—Teclado español
—Sistema Operativo

TOTAL.... :. 558.472’-ptas.

ORDENADOR IBM mod. PC XT.
—UCPde 256 KB
—Unidad de disco fijo de 10 MB
—Unidad de diskette de 360 KB
—Monitor Monocromo
—Teclado español
—Sistema Operativo 

TOTAL..... : 885.504’-ptas.

ISM

PROGRAMACION ADAPTADA A 
LA IMPLANTACION DEL IVA 

SOLICITE INFORMACION

Dionisio Guardiola, 18 
02003 ALBACETE

CONCESIONARIO AUTORIZADO 
DEL ORDENADOR PERSONAL IBM compnters



20Viernes, 15 de
Noviembre de 1985 CULTURA Y ESPECTACULOS

f 
<9 

9
 

I* 
H

LA PUBLICIDAD MAS 
GRATA Y AMABLE

RECLAMO-CALENDARIOS 
PROMOCIONES PUBLICITARIAS

DISPONEMOS PARA 
USTED CALENDARIOS 

DE BOLSILLO. PARED Y 
SOBREMESA, LLAVEROS 

METALICOS, 
METAQUILATO Y OTROS 
MODELOS, CENICEROS 
DE ACERO INOXIDABLE, 
ALUMINIO - PLASTICO - 
MELAMINA, CRISTAL, 

GRAN SURTIDO 
MARROQUINERIA EN 

PLASTICO Y SEMI-PIEL 
BOLIGRAFOS - 

ENCENDEDORES 
ARTICULOS DE 

ESCRITORIO, AGENDAS - 
TERMOMETROS, 
ARTICULOS DE 

IMPORTACION, ETC.

SE NECESITAN 
REPRESENTANTES 
PARA ALBACETE - 

ALMANSA- 
VILLARROBLEDO - 
LA RODA -HELLIN Y 

CASAS IBAÑEZ

ENVIAR CURRICULUM 
VITAE, SE CONTESTARAN 

TODAS LAS CARTAS

OFICINA Y EXPOSICION:

GRANADA, 49
Telf. (967) 21 95 42

02005-ALBACETE

Actuación en 
Picadilly:

Viernes 15- 
Sábado16 y 
Domingo 17 

Tarde y Noche

Desde el Gay- 
Club de Madrid

Jorge 
Aguec
Presenta a 

Julia 
Fox 

en 

“Plumas en 
la noche” 

un
Auténtico 

espectáculo de 
Music-Hall 

transformista

Divertida comedia, con James Stewart

Hoy, en el cine club 
popular: “El bazar de 
las sorpresas”, de Lubitsch

Hoy, viernes, a las 10.30 
de la noche, en el Salón de 
Teatro Municipal, se pro
yecta la película “El bazar 
de las sorpresas" (“The 
shop around the comer"), 
dirigida en 1940 por Ernst 
Lubtisch. Es una ingeniosa 
y divertida comedia prota
gonizada por James Ste
wart, Margaret Sullavan 
Frank Morgan y Félix Bres- 
sart. De ésta película, el cri
tico Francisco Marinero, con 
motivo de su reposición en 
1983, dijo lo siguiente: “Con 
media docena de actores, 
sin apenas salir del escena
rio de una tienda de artícu
los de piel en un Budapest 
sin color local, con una intri
ga mínima y un guión mag

nífico, Ernst Lubitsch hizo 
hace cuarenta años una pe
lícula que sigue viva".

Se estrenó en 1944

“El bazar de las sorpre
sas" se estrenó en España 
en 1944, pero ahora el es
pectador interesado tiene la 
oportunidad de poder con
templaría en su versión ori
ginal, con lo cual uno de los 
grandes atractivos reside en 
escuchar la voz particularí
sima del inolvidable James 
Stewart.

En próximas semanas se 
van a proyectar “Baby Doll", 
de Eha Kazan, y “La balada 
de Naray ama", de Shohei. 
Imamura.

TEATRO CARLOS III
ALBACETE

Días 14 -15 y 16 de noviembre de 1985

¡¡3 UNICOS DIAS, 3!!
FUNCI0NES;’8 TARDE Y 11 NOCHE

EN LAS FUNCIONES DE LA TARDE, 
SE LE DESCONTARAN

300 PTAS. POR ENTRADA
VENTA ANTICIPADA EN LAS 

TAQUILLAS DEL 

TEATRO CARLOS III

José Rada.

[ 1

El lunes, concierto de 
clavicémbalo de José Rada

El próximo lunes, día 18, con
cluirá el ciclo “Scarlatti" de so
natas para clave, que organiza 
Cultural Albacete, con un con
cierto que será ofrecido por 
José Rada, utilizando un clavi
cémbalo modelo Taskln, fabri
cado por Johnson en 1978 ba
sado en un instrumento de 
1770. En el mismo podrán escu
charse las siguientes sonatas: 
Do mayor K 132, Do mayor K 
159, La mayor K 217, La Mayor 
K 181, Re menor K 5, Re menor 
K 18. Fa menor K 238. Fa menor 
K 555, Re mayor K 534, Fa ma
yor K 446, Si bemol mayor K 440 
y Sol mayor K 427.

ETconcierto, de entrada libre, 
comenzará a las 8 de la tarde en 
el salón de actos de la Delega
ción Provincial de Cultura. En
tre las sonatas incluidas en el 
programa figuran dos pertene
cientes a los famosos Essercizi 
y algunas cuyos acordes evo
can constantemente las piezas 
escritas para guitarra españo
la.

Todas las sonatas del Scar
latti constan de un sólo movi
miento aunque a menudo los 
manuscritos las agrupan de

dos en dos; el principio nunca 
se repite en la segunda sección 
y el sentidode recapitulación 
está muy atenaudo, si bien el 
principio de la segunda sección 
sirve con frecuencia para el de
sarrollo modulativo. según 
Kirkpatrick, catalogador de las 
555 obras de este género escri
tas por Doménico Scarlatti, 
puede hablarse de dos tipos de 
sonata scarlattiana: una enfer
ma cerrada, con dos secciones 
muy similares, y otra abierta, 
en la que las secciones son 
completamente diferentes, 
tanto por la secuencia temáti
ca como por la estructura tona.

José Rada cursó sus estudios 
en el Conservatorio de Madrid, 
su ciudad natal, donde se diplo
mó en órgano con el premio de 
Honor Fin de Carrera. Perfec
cionó sus estudios en Alema
nia, becado por la Fundación' 
Humboldt (1974). Siguió curso 
de música antigua con Gustav 
Leonhardt y Nicolaus Hamon- 
court. Ha sido orgaiusta cantor 
de la iglesia luterana de Rein- 
beck (Hamburgo) y, en la ac
tualidad, es profesor del Con 
servatorio de Vitoria.

Libros más vendidos en la 
segunda semana de noviembre

1 .—La RebeUón de Lucifer, Benítez, Planeta.
2 .—La Ciudad de la Alegría, Lapie rre, Seixbarral.
3 .—La Sonrisa Etrusca, Sampedro, Alfaguara.
4 .—El Amante, Duras, Tusquet.
5 .—La España Inteligible, Marias, Alianza.
6 .—Tragicomedia de España, Romero, Planeta.
7 .—El Año que murió Franco, J. Ramírez, Plaza Janes.
8 .—Federico García Lorca. Gibson. Arévalo.
9 .—El Nombre de la Rosa. Eco. Lumen.

10 .—La Historia Interminable. Ende. Alfaguara.
11 .—El Griego, F. Santos, Planeta.
12 .—Maradentro, V. Figueroa, Plaza Janés.

IMPRENTA - LIBRERIA - PAPELERIA

CARLOS LOPEZ GARCIA __ _
GAONA, 1 - 02002 ALBACETE - TELEFONOjlM^

M.C.D.202:
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I Semana 
Internacional 
de la 
Tauromaquia 
en Madrid

MADRID.
U Javier GALIACHO

Duiai^^® ^® pasada semana se 
ha venido celebrando en la Bi
blioteca Nacional una serie de 
actos que han venido a confor
mar esta primera Semana In
ternacional de Tauromaquia a 
la que se le ha dado carácter 
tuiiversal, quizás confrontando 
con las últimas declaraciones 
efectuadas por el diputado in
glés. Richard Cotreil, en una 
discutida rueda de prensa en 
hotel madrileño, en da que sin 
ningún tipo de prejuicios llegó 
a afirmar ante el estupor de los 
presentes que la entrada en Es
paña en la Europa comunitaria 
supondna la abolición ■ a corto 
plazo de la corridas de toros.

Esta serie de actos se compu
so tanto de exposiciones de 
carteles taurinos, donados a 
través de los fondos del Ayun
tamiento de San Sebastián de 
los Reyes y las comunidades de 
Madrid y Valencia, como de 
atrayentes proyecciones de ví
deos acerca de lo acontecido en 
la mejores ferias de la pasada 
temporada.

No faltaron para una mejor 
ilustración y decoro de esta Se
mana de la Tauromaquia la ce
lebración de interesantes me
sas redondas.

Temas tan atrayentes como 
el toro, la lidia, la universcilidad 
de la Fiesta y su significación 
artística y literaria, sirvieron a 
prestigiosos catedráticos, poU- 
ticos, poetas y a los inolvida
bles Marcial Jalanda o Pepe Do- 
minguín, para que de sus diser
taciones se sacaran amphas 
conclusiones de los derroteros 
por los que debe discurrir la 
ciencia de la Tauromaquia.

La semana concluyó en un 
céntrico hotel madrileño, con la 
proclamación de los triunfado
res de la temporada de 1985, no 
sólo en nuestro país sino en Ve
nezuela, Méjico, Perú, Ecuador.

La organización de la citada 
Semana corrió a cargo de la 
Asociación Taurina Cultural, 
asociación cuyo principal fin es 
servir de puente entre todos los 
países amantes de la Fieta y de 
la defensa de su integridad y de 
la del toro de lidia. El término 
éxito es el mejor calificativo a su 
desarrollo y conclusión.

Por otra parte el ambiente 
laurino a orillas del Manzana
les aparece revuelto por el 
lema de la continuidad o no del 
mismo sistema de explotación 
Que hasta la pasada temporada 
mgia la plaza de Las Ventas o si 
por el contrario su propietaria, 
m Comunidad de Madrid, se in-

P°i la fórmula de la ges- 
imn directa del coso o inicia un 
loceso de dirección indirecta.

o lógico va imperar y final- 
^‘^^l^ta más que se 

nupw^^ ® ^^ designación de un 
de para el coso 
la ^ ^’^^'^®® de la fórrnu- 

*^® concurso, 
de su- 

se °^ cierto se manejan y 
haleq'^^^ nombres empresa- 
PUen pujadores a ese 

Serrosa! ^^P®^’^^®, el inscrito 
Nómina á ®’^^’^°®®^ la incierta 

de eternos aspirantes.

Concierto de la orquesta 
de cámara de Plovdiv

La orquesta de cámara de 
Plovdiv, que sustituye a la 
“Musici di Praga" por anula
ción de gira, ofrecerá el ter
cer concierto del Festival de 
Música interpretando obras 
de J.S. Bach, K.Ph. E. Bach, 
Telemann y Kasadjiev, un 
programa que estimamos 
muy interesante.

Este conjunto orquestal 
fue creado a principios del 
año 1978 con instrumentis
tas de alto nivel artístico 
procedentes de la Orquesta 

- - - - - - - - ^@C@©- - - - - - - - -
Exposiciones
* Hasta el 15 de noviembre, en la delegación de Cultura, 

exposición itinerante de la Guerra Civil española.
* Del 20 al 30 de noviembre, en la delegación de Cultura, 

pinturas y grabados de María Luisa Pérez Rodríguez.
* Sala Caja de Ahorros de Valencia, Del 15 al 29 de noviem

bre, pinturas de A. Argudo
* En Aula Mapfre. Del 8 al 18, obras de Miroslav Sutej.
* Museo Provincial. Exposición de Francisco Antolín. Has

ta el 20.
* Cerámicas de Gijano, en Alfar, hasta el 30 de noviembre.
* Acuarelas, acrílicos y dibujos de José Antonio Lozano, 

del 15 al 23 de noviembre, en la Sala Estudio, de 7 a 9 de 
la tarde.

Conciertos
* Día 18 de noviembre, en el Carlos III, a las 8.15, Orquesta 

de Cámara de Provoliu.
* Día 30 de noviembre, en el Carlos III, Opera de Cámara 

de Bulgaria. Conciertos del ciclo patrocinado por la Caja 
de Ahorros de Albacete.

* Ciclo Scarlati, de clavicémbalo. Delegación de Cultura, 8 
tarde. Día 18, José Rada.

Recital^
* En Centro Cultural de La Asunción, 15 de noviembre. 

Coral yoces mixtas de Villarrobledo.
* En La Asunción, 22 de noviembre. Coral Sari Jorge de 

Madrigueras.
* En La Asunción, 29 de noviembre. Coro Juvenil A.M.E.V. 

de Villarrobledo.
* En Centro Cultural de La Asunción, Coral Unión Musical 

de Almansa, 6 de diciembre.

Teatro
* Carlos III, día 17. 8 tarde. “Don Juan Tenorio". Patrocina

do Caja de Ahorros de Albacete.

* En Villarrobledo, día 15. “Don Juan Tenorio". Gran Tea
tro, a las 10.30 de la noche.

* El 26 de noviembre, “El indio quiere el Bronx", Teatro 
Regio, en Almansa.

* El 27 de noviembre, “El indio quiere el Bronx", en el Ins
tituto de Bachillerato, en La Roda.

* Días 28, 29 y 30, “El indio quiere el Bronx", en el Teatro 
Municipal de Albacete".

* Día 29, en Casas Ibáñez, "Cuatro corazones con freno y 
marcha atrás"; día 7 de diciembre, en Villarrobledo, 
“ Cuatro corazones cori freno y marcha atrás ".

Conferencie
* Hoy viernes. Conferencia coloquio sobre el autismo in

fantil en el Ateneo de Albacete, a las 7 de la tarde.
ORGANIZA:

Luchar contra el cáncer 

es empresa de todos 

¡Ayuda a la Asociación 
Provincial!

GALERIA DE ARTE Y SUBASTAS

Virgen de Luján, 39 (Los Remedios) - Teléfono 45.62.33 - 41011 Sevilla
No dude en visitar esta gran exposición y recuerde que son ustedes los 

que ponen el precio a sus compras en esta subasta.
Se admiten pinturas y toda clases de objetos de arte para 

próximas subastas.

Filarmórnica de Plovdiv. Su 
ampUo repertorio abarca 
obras de compositores búl
garos y extranjeros de dis
tintas épocas y diferentes 
estilos.

Al frente de la misma, fi
gura como director Vassil 
Kazandjiev, hombre experi
mentado en la dirección, con 
un gesto preciso, profundi
dad de interpretación y co
nocimiento perfecto de las 
partituras. Es un verdadero

Kiril Grosdamov, flauta, solista.
creador de las obras que 
ofrece en sus programas.

El concierto, como ya es

Representación de “El 
indio quiere el Bronx"

La obra “El indio quiere el 
Bronx", del escritor norteame
ricano Israel Horovitz, dirigida 
por Eduardo Fuentes e inter
pretada por Santiago Acera, 
Juan Blanco y Julio Roco, será 
la segunda muestra teatral del 
programa de actividades Cul
tural Albacete en el presente 
curso. En esta ocasión, la 
primera representación se 
ofrecerá el día 26 de noviem
bre en el Teatro Regio de 
Almansa y, al día siguiente, en 
el Instituto de Bachillerato de 
La Roda. En Albacete se ofrece
rá en el Teatro Municipal los 
días 28, 29 y 30 del mismo mes.

Dicho programa de activida
des está siendo llevado a cabo 
por la Junta de Comunidades 

SIN BASE
EXPOSICION:

Del 13 all 6 de Noviembre, de11a14y17a22 horas 
SUBASTAS: 

HOY VIERNES, 15 y SABADO, 16 de Noviembre 
a las 20.30 horas.

HOY SUBASTA 
GRAN EXPOSICION 

Y SUBASTA DE ARTE
EN EL GRAN HOTEL 

ALBACETE 
EN DOS SESIONES

Subastaremos más de 350 lotes importantes. Siglos XIX 
y XX: Pinturas, muebles, bronces, porcelanas, marfiles, 

relojes, plata, cristal, etc., con el 90% de los lotes

costumbre, comenzará a las 
8.15 de la tarde en el Teatro 
Carlos ni.

de Castilla-La Mancha, la Dipu
tación Provincial, el Ayunta
miento de la capital y la Caja de 
Ahorros de Albacete.

“El indio quiere el Bronx”, de 
vigente actualidad por la temá
tica que desarrolla, es ya un 
"clásico" del teatro de los se
tenta: fue estrenada en Off- 
Broadway en 1969 y supuso la 
consolidación de Horivitz como 
autor, cuya actividad creadora 
había iniciado en la Real Aca
demia de Arte Dramático de 
Londres y en la Royal Shakes
peare Company (actualmente 
es profesor del Departamento 
de Literatura del City College y 
de la Universidad de Nueva 
York).

M.C.D.2022
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=— Anuncios por palabras

FINCAS

PASATIEMPOS

Oportunidades

• TORREVIEJA (Alicante). Junto 
playa, viviendas Protección Oficial. 
Precio fijo. Compre ya; evitase IVA Vi- 
viarxlas dos dormitorios, locales co
merciales. garaje, piscina. 17 por cien
to deducción por inversión. Préstamo 
15 años, intereses 6, 8,11 por ciento. 
Subvención a fondo perdido. Promue
ve, vende: Torrasa!. Información: 965/ 
21 54 22,20 30 86,71 19 91.

• VENDO PISO económico. 
22 47 00.

RECREATIVOS ALTOZANO, 
S.L. Instalación de todo tipo de 
máquinas automáticas, futbolines, 
billares, etc. Tenemos las mejores 
condiciones. ConsúltorKis.
C/Gaona, núm. 14.Tetétono23 09 88

BOLSA DE TRABAJO

• VENDO articules ganchillo. Calle 
Federico García Lorca. 14. Teléfono 
21 38 40.

• SE NECESITAN jóvenes para com
partir piso. Teléfono. 22 30 09 a partir 3 
tardes.

• SELLOS España, nuevos usados, 
baratísimos. Escriba faltas. Cobzaró 
Benjamin. Apartado 4.033. Valencia.

• BUSCO TRABAJO como emplea
da de hogar o similar. Teléfono: 
21 62 87. ________________

•VENDO 10.000 m2 en Carretera de 
las Peñas a 1 Km. de Albacete. Paraje 
Huerta de Miranda. Razón Calle del 
Cid, 47. Ibiza. TU. 971-31 05 87

,• SE VENDE ATICO zona Feria 140 
m2 facilidades de pago. Telf. 23 80 17.

• VENDO PISO 160 m2. Calefac
ción Contral. Garate Zona Parque 
5.500.000. Til. 22 98 18

• SE VENDE lavadero automático 
de turismo seminuevo, (utilizado ocho 
meses) en buenas condiciones. Precio 
a convenir. Llamar al teléfono 23 86 00.

• ASUNTO NUEVO: Ganará en 
casa más de 3.000 Ptas. diarias. Escri
bir a INICO, apartado 1.209 SAN SE
BASTIAN.

• ¿QUIERE CASARSE? Infórmese.
22 47 00. Discrección.

ASESORIAS

, • SE TRASPASA LOCAL comer
cial zona centro. Cuarenta metros 
cuadrados. Teléfono 21 22 31.

VARIOS

• SE TRASPASA camiceria Razón 
teléforx); 23 54 60. Mañanas.

• SE TRASPASA comercio alimen
tación. Razón let. 21 65 52.

asesores

• CINETECA’S. Clubs video, super 
8. Mayor, 29 - San Francisco, 7.

AUDIOVISUALES

VIDEO

• “HERGUETA" VIDEOCLUB. Re
paración electrodométicos. Corredera, 
6. Telf. 14 14 70. Villarrobledo.

• VIDEO CLUB HOLLYWOOD. Tra
bajamos los tres sistemas. Ríos Rosas. 
21.

• VIDEO CLUB DOCAR. Artículos 
regalo, electrodomésticos. San Julián, 
2. Albacete. • FOTORAMA VIDEO-CLUB. Re

velamos carrete color en 1 hora. Rosa
rio, 3 (Capítol).

• PICSON. Imagen y sonido. Video, 
Astronomía, Fotografía, Televisión, 
Alta Fidelidad.

DEPORTES

• DEPORTES DIANA Todo en de- 
porle. primeras marcas. Calidad y ex
periencia

• GARRO 2 Deportes Todo depor
te Dionisio Guardiola. 55 Telf 
23 34 33
• ARMERIA DEPORTES “AGUS
TIN" Artículos caza y pesca Ramón y 
Cajal. 4 Villarrobledo.

• ESPECOMIC-2000. Primera tien
da especializada en comic. Pérez Gal
dós, 62.02003 ALBACETE.

• LA BOUTIQUE DEL SONIDO. Vi
deo Club. Torres Quevedo,^. Beta- 
Vhs.

• DEPORTES NAVARRO 82 Caf- 
zados deportivos Especialidad en cor
dajes Alcalde Conangla. 8 ALBACE
TE

• SAiSA Filmoteca Club. Alquiler vi- • VIDEO CLUB, ELECTRODO- 
deo películas. Estudio videográfico. MESTICOS. Antonio Roca. Dionisio 
Octavio Cuartero, 18. Telf. 22 34 69. Guardiota, 61. Teléfono 22 95 56.

• SPORT 21 Deportes en general 
Encordado raquetas, camping, trofeos 
Pablo Medina. 4

<« ARIES
X y SALUD.—Muy buena.
H TRABAJO.—^No tome ninguna decisión

—1 apresurada.
// AMOR.—Profundo cambio en su vida

amorosa.

LIBRA
SALUD.—Buena.
TRABAJO.—Ponga al día sus asum 

14 atrasados y cuide más de su cone^ 
dencia.

“ AMOR.—Clima tenso.

TAURO
SALUD.—Buena.

------ TRABAJO.—Sea correcto y guarde las 
J ■ formas entre sus compañeros; el exceso 

de confianza y la falta de educaciónpo- 
drian dar lugar a serios contratiempos. 
AMOR.—No dude de la fidelidad del ser 
amado.

ESCORPION "

SALUD.—No abuse de los picantes y sus 
Tholestias desaparecerán.
TRABAJO.—Noticias agradables.
AMOR.—Bueno.

GEMINIS
SALUD.—Trate de respirar aire puro. 

j|L^L TRABAJO.—^Preste más atención a su 
correspondencia.
AMOR.—Evite las aventuras que no con
ducen a nada y sí puede proporcionarle 
disgustos.

SAGITARIO
SALUD.—Dolor de cabeza.
TRABAJO.—No discuta escuche lo que 

4 * 1 escuche; haga oídos sordos y continúe
adelante sin inmutarse.
AMOR.-La armonía de sus relaciones 
se verá enturbiada por la presencia de 
cierto rival.

^ ^ CANCER

SALUD.—Excelente.
TRABAJO.—Siga al pie de la letra el plan 
que se ha trazado.
AMOR.—Suerte en el terreno amoroso.

^ CAPRICORNIO
SALUD.—Normal.
TRABAJO.—Medite seriamente si le 

( f conviene aceptar ese puesto; la oferta
K resulta interesante desde el punto de
* 7 vista económico,

AMOR.—Situación armoniosa de sus re
laciones.

„ LEO ACUARIO

SALUD.—Enfriamiento.
\^ TRABAJO.—Procure adaptarse a las cir

cunstancias y no sea tan independiente. 
AMOR.—^Excelente.

SALUD.—Buena.a TRABAJO.—Su prestigio aumentará. 
AMOR.—No haga demasiados planes 
con respecto a esa personé; aun no la co
noce bien.

^^ VIRGO PISCIS
SALUD.—Aunque le de pereza, haga de- 

^—ji,^ porte; se sentirá mejor,
TRABAJO.—No cambie continuamente 
de planes; de ese modo no conseguirá 

~ hacer nada importante.
AMOR.—Su sentido del deber chocará 
con sus sentimientos.

SALUD.—Buena.
TRABAJO.—La influencia de ese amigo 
es perniciosa para su carrera; trate de 
apartarse de él.
AMOR.—Excelente.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán curiosos, intuitivos y extraordinariamente activos. Su carácter un tanto fiívolo les 
impulsará en ocasiones a actuar de forma irreflexiva.

Crucigrama ------ -------------

Guía Médica
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 II 12 13 14

ALBACETE
HOSPITALES
• HOSPITAL GENERAL Francisco 
Javier de Moya, 17 Teléfono 22 38 54.

SANATORIOS
• SANTA CRISTINA Perez Galdós.
3. Teléfono, 22 33 00.

• ROSARIO Rosano, 88. Telefono 
22 18 50

• HOSPtTAL ENFERMEDADES 
DEL TORAX “Nuestra Señora de los 
Llanos", Avenida Vasco Nuñez de Bal
boa s/n Teléfono 21 43 39.

• HERMANAS MERCEDARIAS de 
la Candad Av. Núñez de Balboa s/n 
“[eléfono 21 33 55.

• HOSPITAL-PSIQUIATRICO Ca
rretera de Barrax Teléfono 22 28 50

• SEGURIDAD SOCIAL Telefono 
22 41 39

CENTROS DE ASISTENCIA
• CONSULTORIO ZONA PARQUE 
Teléfonos: 22 25 59 y 22 41 39

• CONSULTORIO ZONA ESTA
CION. Teléfono 21 59 11

• CUNICA MEDICA, ATS 24 
horas. Analista. Digestivo. Callis
ta. Ginecólogo. Muelle, 10. Teléfo
no 21 85 98. Urgencias

• CLINICA DEL DOLOR Magneto- 
terapia. Laserterapia. Teléfono 
22 62 42._________________________

• DIAGNOSTICO y onentacion tera
péutica Miguel Legazpi. 4. Teléfono 
22 2617.

URGENCIAS
• ALERTA MEDICA NOCTURNA 
Teléfono 21 14 96. Asociese por 350 
jiesetas. familia al mes.

ORTOPEDIA
• ORTOPEDIA PIÑA. Prótesis y Or- 
tesis. Segovia. 18. Telf. 22 31 94. Car
celén. 16. Tell. 21 90 47.

LA RODA
• SEGURIDA SOCIAL Teléfono 
44 00 55.

• CASA DE SOCORRO Teléfono 
44 13 28

• CONSULTORIO ZONA FERIA.
Teléfono 22 15 55.

• LASERTERAPIA Paseo Libertad, 
15 Teiélono 23 80 05

• CRUZ ROJA. Teléfono 44 05 64

ALMANSA
• CENTRO DE HIGIENE RURAL
Calle San Juan s/n. Teléfono 34 15 50.

• 'SEGURIDAD SOCIAL Teléfono 
34 19 80.

• CONSULTORIO ZONA ESTA
CION. Teléfono 21 59 11.

• CENTRO DE SALUD FERIA. Te
léfono 22 50 13

• CRUZ ROJA Calle San Anton. Te
léfono 22 50 02

QTROS CENTROS 
MEDICOS
• CENTROME. Centro reconoci
miento corxJuctores. Rosano. 28. Telé- 
lorx) 21 54 52.

• RAYOS LASER. Representante 
Telf 22 09 93.

• MINUSVALIDOS lisicos. recupe
ración. Jesús del Gran Poder. 1. Tele
fono 22 47 04

DENTISTAS
• ODONTOLOGO Rafael Pla Martí
nez Villena. 17 Teléfono 23 78 23

• CASA DE SOCORRO Telefono 
34 19 80.

VILLARROBLEDO
• CENTRO DE HIGIENE Cruz Ver
de. 4. Teléfono 14 02 32.

cu

8

9

O

12

5
6

13
14

A.T.S.
• ENFERMERIA DIPLOMADA. Me
diana y Cirugía menor Gustavo. Fena. 
81. Albacete.

• CERMECO. Centro Reconoci
miento Médico Conductor Octavio 
Cuartero. 23. (esquina Rosano). ALBA
CETE.

• CASA DE SOCORRO Telefono 
14 05 43.

HELLIN
• SEGURIDAD SOCIAL Telefono 
30 03 63.

• CASA DE SOCORRO Telefono 
30 01 33“

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE AYER. HORIZONTALES: 1.—Trabaja. 
Ananac. 2.—Renana. Usárala. 3.—Atar. Cal. So. En. 4.—Bis. Cavara. Ajo. 5.—Ur 
Resina. Aves. 6.—Canes. Sobrárala. 7. O. Atajo. Otelo. 8.—Acasa. Asoma. A. 9.— 
Atesemos. M,oral. 10.—Puré. Acidos. 11.—Isa. Osadas. Log. 12.—La. Ol. Sod. 
Para. 13.—Alejado. Orates. 14.—Raposa. Asesase.

VERTICALES: 1.—Trabuco. Apilar. 2.—Retirar. Atúsala. 3.—Anas. Nacerá. 
Ep. 4.—Bar. Retase. Ojo. 5.—An. Cesase. Olas. 6.—Jacas. Jamás. Da. 7.—A. Aviso. 
Ocaso. 8.—Ulano. Asido. A. 9.—As. Rabos. Dados. 10.—Nasa. Atomos. Re. 11.— 
Aro. Aremos. Pas. 12.—Na. Avalar. Lata. 13.—Aléjelo. Azores. 14.—Canosa. Ala
gase.

HORIZONTALES: 1.—Apartamiento, 
desvió. Ranunculácea de flores vistosas. 
2.—Tumbará la mies el viento. Capital 
europea. 3.—Trituré. Altar. Campeón. 
Nota musical. 4.—Preposición insepara
ble. Ladronzuelos. Enfermedad. 5.—Ca
tálogo. Máquina para tejer. Preposición. 
6.—Protozoarios que viven en los char
cos. No nacidas naturalmente. 7.—Al re
vés, suceso. Que gusta de estar en casa. 
Conjunción copulativa. 8.—Cincuenta. 
Vanos. Vence. 9.—Limpiarán con agua y 
jabón. Máscara. 10.—Al revés, cada una 
de las partes de un todo que se ha de dis
tribuir entre varias personas. Calidad de 
sano. Afluente del Miño. 11.—Cuerpo 
aeriforme. Arboles meliáceos de la Gua
yana. En los coches de Zamora. 12.—Voz 
de mando. Posesivo. Unidad Monetana 
de la CEE. Bastante. 13.—Prostituta. 
Allanará, quitará arrugas. 14.—Ponía 
como la seda. Natural de un país cen
troeuropeo.

VETtTTnAi.KS; 1.—Nombre de mujer. 
Arribará. 2.—Cura que hace las funcio
nes de párroco por ausencia. Amarraras. 
3.—Oxido natural del calcio. Dañinos, 
perjudiciales. P’orma pronominal. 4.— 
Principe musulmán. Vulgar, trivial. Ne 
cesidad de beber. 5.—Sociedad anoni 
ma. Acometer. Sacerdote. 6.—Personas 
locas. Arte de pesca. Las dos primeras. 
7.—Especie de criba grande. Comeré por 
la noche. Preposición. 8.—Sirobolode m 
gón. Embustes. Barniz. 9-—Símbolo e 
sodio. Palo de la baraja. Bóveda en forma 
de semiesfera. 10.—Letras griegas, es 
mentida. Cuarenta y nueve, en ^°®^” 
11.—Periodo de tiempo. Detener, 
vés, demostrativo. 12.—Terminación 
aumentativo. Bravucones, P®”®®”” 
ros. Al revés, adverbio de cantidad. 
Avanzará por el agua. Removiera e 
go con el atizador. 14.—Destruyese, 
bailo de color de la canela.
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“El Dipu^a’^® ”, película-escándalo de Eloy de la Iglesia

El estatuto de RTVE, hoy en “La Clave”
El debate de "La Clave" 

tratará hoy el tema "El Esta
tuto Jurídico de Radiotelevi- 
¡¿n" como introducción al 

colocho se emitirá la peUcula 
de Robert Aldrich "El asesmo 
de la hermana George ”, inter
pretada por Susan George, 
Beryl Reid, Roland Fraser y 
Coral Brown.

El argumento presenta la 
degradación a que llega una 
actriz ya entrada en años. Sus 
inclinaciones lesbianas moti
van su despido de la serie te
levisiva que protagonizaba. A 
partir de ese instante su mun
do profesional y afectivo, que 
obtuvo después de muchos 
años de sacrificios, se vendrá 
abajo de una manera irreme
diable.

Han confirmado sus asis
tencia al programa José Au
mente, médico, vinculado al 
PSA; Robert Fox, de la BBC; 
Guillermo Galeote, vocal de la 
Comisión de Control Parla
mentario de RTVE y secreta- 
no de Comurricación del 
PSOE; Andreu Claret, porta
voz del PCE, y Rogelio Baón, 
consejero de administración 
de RTVE por el Grupo Popu
lar.

"El asesinato de la herma
na George" (1969) se emite 
en color dentro del programa 
“La Clave", con una duración 
de 130 minutos.

El programa especial " Cine 
de medianoche" ofrece hoy 
"El Diputado”, de Eloy de la 
Iglesia, primera aportación 
española a este espacio crea
do por los responsables de 
TVE con la intención de cap
tar una publicidad difícil de 
ofrecer durante la programa
ción ordinaria. El bache sufri
do por el programa en los me
ses de verano —^justificado en 
TVE por la disminución po
tencial de audiencia— debido 
a la baja calidad de los títulos 
ofrecidos, parece haber sido 
superado con la emisión de 
"El portero de noche", el pa
sado 18 de octubre. Ai menos 
la publicidad incluida así pa
recía demostrarlo.

Sin embargo, mucho nos te
memos que con el film progra
mado esta noche se produzca 
un retroceso, que se podría 
prolongar con "...Dios creó a 
la mujer", anunciada para el 
mes de diciembre, película 
que supuso el lanzamiento in
ternacional de Brigitte Bardot 
en 1957 de la mano de Roger 
Valdim, pero que hoy resulta 
trasnochada. En enero se 
emitirá "El imperio de los sen
tidos" del japonés Nagisa Os- 
hima, uno de los films míticos 
dentro del cine erótico. Otros 
títulos que TVE negocia para 
su emisión en "Cine de me
dianoche" son "Lagranbouf-

José María Calviño. José Luis Balbín.
fe”, de Marco Ferreri, y "El 
decamerón”, de Pier Paolo 
Pasolini.

Cine comercial

Eloy de la Iglesia realizó sus 
primeros cortos a los 15 años. 
En Barcelona trabaja para 
TVE y realiza una serie de pe
lículas sobre libros infantiles, 
que darían origen a su primer 
largometraje "Fantasía... 3", 
su cine se caracteriza por una 
clara intención de comerciali
dad, en el soporte de una te
mática tremendista: "El te
cho de cristal” (1971), "Nadie 
oyó gritar” (1972), “El sacer
dote" (1977), "Miedo a salir 

de noche" (1979), "Navaje
ros" (1980), "Colegas" (1982) 
y "El Pico" (1983) y su secue
la, "El Pico 11", son algunos de 
los títulos más representati
vos de su obra.

"El Diputado" presenta a 
un abogado que ha ejercido 
su profesión en la clandestini
dad durante el franquismo. 
Hasta ahora ha conseguido 
ocultar su homoxesualidad, 
incluido en las listas de un 
partido de izquierdas, consi
gue un escaño en el Congre
so. Un grupo político de ultra- 
derecha utilizará su homoxe
sualidad para hacerle la vida 
imposible.

La vuelta de 
Pedro Ruiz

Durante muchos años estuvo 
apartado del mundo de la tele
visión y su vuelta fue algo polé
mica por ciertos problemas de 
producción. Sin embargo, Pe
dro Ruiz parace haber tomado 
gusto a la pequeña pantalla. Le 
vemos ahora en los bloques pu- 
bhcitarios, y el próximo mes de 
cibrü emitirá nuevos programas 
de la serie " Como Pedro por su 
casa", que se emitió este mis
mo año. Pedro Ruiz promete 
hacer algunos cambios y contar 
con nuevos actores. No sabe
mos muy bien si en esta nueva 
etapa la serie irá de humor, a 
juzgar por las declaraciones del 
actor, muy inclinado hacia la lí
rica y la canción: "Yo soy un ar
tista que de vez en cuanto hago 
humor, pero también quiero 
demostrar que se cantar, que 
tengo bonitas canciones... que 
soy un poeta".
Los Grimaldi 
en "Dinastía”

Recientemente la familia mo
negasca se trasladó a Los An
geles para presidir la gala 
anual de la Fimdación "Prince
sa de Mónaco”. La familia Gri
maldi aprovechó este viaje 
para hacer algunas visitas pri
vadas y reservaron un hueco 
para visitar los estudios de la 
Warner donde se rueda todavía 
con éxito la serie “Dinastía”. 
Los principales actores de esta 
larguísima producción y los di
rectivos de la Warner homena
jearon a los príncipes europeos 
con un almuerzo en el que Rai
niero se confesó un gran segui
dor de la serie.
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PRIMERA CADEN A

Carta de ajaste 
Programación de cober
tura regional.

14.55 Conexión con la progra
mación nacional

15.00 Telediario
—Primera edición

15.35

16.30
17.30
17.55
18.00
1840
19.00
1940

Ramón y Cajal
“Capítulo sexto"
Cajal ha conseguido la Cá
tedra de Medicina en la 
Universidad de Valencia. 
Rn la ciudad del Turia se 
declara una epidemia de 
cólera. Cajal se ve mezcla
do en la lucha contra el ba- 
<^110 y en polémicas sobre 
la efectividad de la vacuna 
de Ferrán. Su ponión, con
traria a la de Ferrán, le 
trae sinsabores y hostili
dad púbüca. Las opinio- 
rres de Cajal serían confir
madas después por me
emos descubrimientos.

Tarde
Un país sagitario 
lHola Chicos!
®®nio Sésamo 
l^>Bisldtts 
Un nuevo barrio 
Rl galope

20.00 Más vale prevenir
20.30 Telediario 

—Segunda edición
21.05 Un, Dos, Tres...
23.00 Página de sucesos 

"Cintas verdes”
23.45 Telediario 

—Terecera edición.
00.05 Teledeporte
00.15 Despedida y cierre
00.20 Carta de ajuste
00.29 Apertura y presentación

♦♦Programación espe
cial: Cine de mediano
che
“Eldiputado" 1978. (106'). 
Color
Dirección: Eloy de la Igle
sia
Guión: De la Iglesia- Goi
coechea
Intérpretes: José Sacris
tán, María Luisa San José, 
José Luis Alonso, Agustín

00.30

González, Enrique Vivó, 
Queta Claver, J. A. Bar- 
dem.

Roberto Orbea, un joven y 
ya prestigioso abogado, 
es dirigente de una orga
nización política marxista 
que se movió amphamen- 
te en los días de la clan
destinidad. Casado, due
ño de una sólida posición 
social, Orbea arrastra des
de su infancia la carga de 
una homosexuahdad con
tra la que ha luchado de
sesperadamente. Resta
blecidas en España las li
bertades, el abogado ob
tiene un escaño en el con
greso y a punto está de ser 
elegido secretario general 
de su partido, pero su más 
íntimo problema, húbil- 
mente explotado por un 
grupo político de ultrade
recha, va a mterponerse 
en su carrera.

SEGUNDA CADENA

18,45 Caita de ajuste

Fragmentos de Moros y 
Cristianos

18.59 Apertura y presentación

19.00 Agenda informativa

19.15 En marcha

19.30 La Clave

"El Estatuto Jurídico de la 
Radio Televisión"

24.00 Telediario 4
00.30 Despedida y cierre

CAPITOL
Teléfono 21 84 44

Continua desde las 5.30

Dos bandas rivales dominan el Oeste... Pero lu
chan con los revólveres del año 2000!

«2020 LOS RANGERS 
DE TEXAS»

{No recomendada para menores de 18 años)

David Green, Sabrina Siani y Harrison Muller

'* (Pases: 5.30-7.15-9y10.4S)

TEATROCIRCO
Continua de las 5.30

Lo más originai en una comedia de lo más 
disparatada y divertida.

«LA ULTIMA SOLUCION DE 
GRACE QUIGLEY»

Katherine Heptxjm y Nick Nolte

El tenia la experiencia y ella las victimas... Y 
juntos hicieron un negocio de lo más lucrativo 

Pases; 5.30 - 7.15 - 9 y 10.45 
(Mayores de 13 años)

GRAN HOTEL
Teléforx) 21 36 40

Continua desde las 5.30

¡¡La más sugestiva mujer... en la más suge
rente película!!

«HISTORA DE “0”» 
(2* PARTE)

(No recomendada para menores de 18 años) 

Sandra Wey, Christian Cid y Carole James 

Pases: 5.30-7.15-9y 10.45

CERVANTES
Teléfono 21 84 53 

Continua desde las 5 
Una versión ácida y divertida de aquella 

censura que fray nos hace reír 

«LA CORTE DEL FARAON» 
(No recomendada para menores de 13 años) 
Ana Belén, Femando Fernán Gómez. 
Quique Camoiras y J. L. López Vázquez 

(Pases: 5 - 6.55 - 8.50 y 10.45) 
Seleccionada en el XXXIII Festival 

Internacional de San Sebastián

CARRETAS 
Teléfono 21 45 50

Continua desde las 5.30

SENSACIONAL PROGRAMA DOBLE 
«TARZAN Y LA FUENTE MAGICA» 

Lex Barker y Brenda Joyce 
(Pases: 5.30 y 9) 

Y 
«LA GRAN REVANCHA OE BRUCE LE» 

Bruce Le, Ku Feng y Li I Min 
(Pases; 7.15 y 10.45) 

(No recomendada para menores de 14 años) 
PRECIO BUTACA 200 Ptas.

Este programa se proyectará a partir del 
jueves día 14

PALAFOX
Sensacional estreno. Una película profurxia 
y estremecedora, intensa y conmovedora...

«REQUIEM POR UN 
CAMPESINO ESPAÑOL»

Basada en la novela de Ramón J. Sender 
Con: Antonio Ferrandis, Femando Fernán 

Gómez, María Luisa San José 
(No recomendada a morrores de 16 años)

______ Pasas: .5 6 55 8.50 V 10 45.

GOYA
Torres Quevedo, 17. Ttf. 22 44 64 

Continua desde las 5.30

La película más interesante del momento 

«MARBELLA»
(Un golpe de cinco estrellas) 

Con: Rod Taylor, Britt EkIand, 
Paco Rabal y F. Fernán Gómez 

Pases: 5.30,7.10.-'50 y 10.30

No recomendada para menores de 13 años

TEATRO CARLOS III 
C/ Collado Piña, 12, Tlf. 22 44 64 

DURANTE LOS DIAS 14-15-16 
de Noviembre 

LA REVISTA MAS DIVERTIDA DEL 
MOMENTO 

«ALUZINANTE»
Con: Los hermanos Calatrava, Las Hurtado, 

Eugenia Roca 
Junto con tres esculturales vedettes 

Furxaones de tarde y noche. Horario 8 y 11 
VENTA Y RESERVA DE LOCAUDADES EN LAS TAQOIIIAS 

oa TEATRO EN HORARIO DE 12 a 2 y de 5 a 9 noche.
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Congreso
importante

EMILIO ROMERO

□ L. P.

Mañana en Viveros

AUTOSERVICIOS

Por cierto, que ya podía ensanchar un poco la calle 
San Agustín, en la bajada desde la Plaza de las Carre
tas. Hay un trocito por donde no caben dos coches, 
pese a ser la circulación de doble sentido.

de Munera, los qué disputa
rán el titulo provincial, que 
dará opción a participar en la 
fase inmediatamente supe
rior.

La Policía Municipal está de un activo que no para; 
las calles del centro son estos últimos días escenario de 
alevosos multazos a los conductores que aparcan don
de buenamente pueden.

Más teniendo en cuenta que a uno de los lados está 
un solar para aparcamiento y cuando se edifique se 
hará manteniendo el ensanche de la calzada.

Pero que si quieres arroz, Catalina: por la tarde, una 
vez alejado el fantasma de las multas, los vehículos 
vuelven a plagar las aceras.

Volvemos a insistir en que algunos minusválidos, 
cuando regresan de noche por la carretera al Centro 
del INSERSO, desafian a un gran peligro. No sabemos 
si son conscientes.

Para comprar 
a su gusto

Donde se están empleando a fondo es en la Pajari
ta; todas las mañanas va la grúa y retira los coches de 
la calle y la plazoleta, donde está prohibidísimo esta
cionar.

En el jardín del Santo Angel, algunos muchachotes 
juegan al fútbol, con evidente riesgo para los niños de 
corta edad que se divierten con sus juguetes. Debería 
prohibirse ¿o no?

Mañana, en el coto social de "La Pinilla ", de Viveros, siete cazadores se disputarán el titulo de 
campeón provincial de caza menor con perro.

* >aA •^ Llía ¿iLIL¿<oLíVL= La Tribuna

Ya podemos decir que tenemos una Patronal vigo
rosa y a la manera de Europa.
Ha empezado el Congreso de Empresafios en 

Madrid y lo ha inaugurado el Rey. La ausencia de 
Felipe González es un comentario general de signi
ficación de actitudes del gobierno socialista, res
pecto al empresariado.

Alh' estuvo el ministro de Economía, Carlos Sol
chaga, pero no el que debía, que era él presidente. 
Las grandes ovaciones al Rey y a José María Cuevas 
fueron el síntoma de todo esto: el agradecimiento 
muy expresivo al monarca; el reforzamiento y la ad
hesión a José María Cuevas, líder empresarial; y 
una disposición de firmeza por parte del empresa
riado respecto a la actitud socialista, tanto en los in-, 
cumplimientos de los pactos firmados, como en una 
actitud de desconsideración ejercida en los últimos 
meses.

Los empresarios van a decir en este Congreso 
todo lo que pasa, y lo que se puede hacer, en mate
ria económica.

El principal desafío es el de nuestro ingreso en el 
Mercado Común y, como es consiguiente, los princi
pales protagonistas de este desafío son los empre
sarios.

Las víctimas podrían ser los trabajadores, si las 
cosas no salieran bien.

El Rey animó a ir todos en el mismo tren, puesto 
que hemos elegido el tren de la incorporación de Eu
ropa. La figura buena, porque luego añadió que lo 
que procede es concentrarse en el vagón.

Durante todos estos días se va a hacer notar una 
acción empresarial de negociación con el gobierno y 
los sindicatos; pero sin claudicaciones.
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Siete escopetas apuntan a 
un campeonato provincial

La caza, que aparentemente pare
cía una diversión, un entrenamiento o 
pretexto para un día de campo, tam
bién tiene su lado competitivo, su esca

la de valores a nivel de confrontación 
para los que mejor disparen las escope
tas sobre piezas menores, contando 
con la colaboración de los perros.

La temporada cinegética 
se viene desarrollando con 
bastante normalidad, pese a 
los desastres de la climatolo
gía, especialmente por la se
quía que no permitió un buen 
desarrollo de la perdiz, que 
es la pieza clave —y estima
dísima por sus características 
genéticas— por estos pagos. 
Algunas lloviznas, el descen
so de las temperaturas que 
han creado una relativa hu
medad en las umbrías, ha 
permitido que las perdices 
tomen fuerza y algún peso, 
alimentándose de verdín. Y 
después de algunas jornadas 
en las que no se tiró a la plu
ma, y sí al pelo —a los conejos 
y liebres—, en los cotos so
ciales ha podido practicarse 
la caza sin cortapisas, a todo 
lo que dan de sí las escope
tas.

Seis campeonatos 
sociales

Ello ha permitido que la Fe
deración Provincial de Caza 
haya celebrado seis campeo
natos sociales, clasificatorios 
para el provincial, de los 
que han resultado vencedo
res los representantes de Vi
llarrobledo, Almansa, Hellín, 
Madrigueras, Jorquera y So
covos.

Estuvieron convocados los 
campeonatos en otras zonas, 
pero no hubo participantes, 
por lo que son esos seis caza
dores, junto con el campeón 
provincial de 1984, el ya le
gendario Leonardo Requena,
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Mañana sábado, en el coto 
social de leona, de Viveros se 
disputará esta fase provin
cial.

Según referencias el de Vi
vero es, en estos momentos, 
uno de los mejores cotos de la 
provincia, con abundancia de 
caza, de manera especial la 
perdiz, que es la pieza de me
jor puntuación para lajlasifi- 
cación, siguiéndole la liebre, 
el conejo, la becada, la palo
ma torcaz, etc.

La Federación Provincial 
ya lo tiene organizado todo, y 
como cada año será una jor
nada brillante, de conviven
cia de los cazadores albace
tenses, como una nueva re
válida de calidad ya constra- 
tada.

Al concurso acude por méri
tos propios Leonardo Reque
na, que ostenta el extraordi
nario galardón de bicampeón 
de España, conseguido en 
años consecutivos en los que 
el "pastor de Munera" asom
bró a propios y extraños, tan
to por sus singulares dotes 
de cazador —intuición, refle
jos, condiciones físicas...— 
como por las excelencias del 
perro colaborador, el famoso 
“Charlie", del que ya no dis
pone, desgraciadamente, 
aunque cuenta con otro buen 
sustituto, según se ha sabi
do.

Los otros seis participan

tes son: Pedro Moreno Láza
ro, de Villarrobledo; Antonio 
Pérez Palau, de Almansa; 
Antonio Santos Moreno, de 
Hellín; Segundo Gómez Ca
bañero, de Madrigueras; Mi
guel Pérez García, de Jorque
ra y Francisco Senano Fer
nández, de Socovos.

A las 8,30 será la concen
tración en la Plaza Mayor, de 
Viveros. A partir de esa hora, 
jueces, árbitros y participan
tes se trasladarán al paraje 
de "La PiniUa”, y se hará el 
sorteó correspondiente. Des
pués, a campo través, con la 
escopeta prácticamente en
carada...

Después de este campeo* 
nato provincial —una vitola 
honrosa para los cazadores 
albacetenses— se disputará 
en Ciudad Real, el campeo
nato interprovincial, en el 
que participarán los repre
sentantes de Avila, Cáceres, 
Cuenca, Guadalajara, Ma
drid, Murcia, Toledo, Ciudad 
Real, y el nuestro.

Emocionantes las d®® ® 
ses de este Campeonato Na 
Cional de Caza Menor con Pe
rro, en el que, como hemos di
cho, Albacete tiene un justo 
prestigio gracias a las actua 
ciones de Leonardo Reque 
na, que se "destapó de una 
manera prodigiosa, 
zando junto con dos ti 
nacionales, otro a nivel loe 
—más entrañable-; de 
Deportista Provincial V 
ta los honores de un libro 
escribió 
Juan Jou, en el que se cu 
la vida sencilla de un pas^ 
que. se proclamó el mejor c 
zador de España.
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